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Los aspirantes a viviendas e" la Rinconada no se rinden: 

Exigen una indemnización de 16 millones y 
no se fían del sorteo que queda por hacer 

,_ 

Elecciones en el PSOE local 
Francisco Muñoz salió 
reelegido y más fuerte 

un empleado de banca compró 
cinco cupones premiados 

sa millones de la ONCE 
se vinieron para Alcalá 

En la plaza de carios 1, a causa de una avería El precio de la heroína bajó un so por ciento Sufrieron el temporal en la sierra 
sao familias llevan sin abastecimiento La plaza de la Juventud es la zona con Chavales alcalaínos 

de agua desde hace tres días mayor movimiento de toxicómanos atrapados, por la nieve 



Por 1.485.000 Ptas. 
nadie te dará un coche tan bien equipado 

Seat Ibiza Collage. Ahora, todos te darán el nuevo impuesto de 

matriculación del 7 % . Pero nadie te dará, por un precio así, un coche tan bien 

equipado. Aprovéchate ahora del nuevo impuesto de matriculación. 
9!!-~Pero ahórrate mucho más, con las grandes ventajas que Seat te ofrece. ¡¡¡¡¡¡;~I 

* Motorizaciones gasolina hasta 1.600 e.e. Motorizaciones Diesel hasta 1.910 ce. Oferta válida en Península y Baleares. 
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SiSñT Hnos.Atienza 
VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 

SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y_Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31 '600 (Vía Complutense) - Telfs.: 888 14 38 - 888 14 70 - 888 15 16 - 889 31 47 - 888 13 10 

!li!ftl Más de 1.000 p~tos de a~istencia técnica. 



El PP, emplazado 
a un año vista 

En el último pleno municipal 
los partidos de la oposición han 
hecho pública su impaciencia por 
la falta de programa de gobier
no del PP complutense. Por otra 
parte, en la entrevista con el al
calde que PUERTA DE MA
DRID publicaba la semana pasa
da, Bartolomé González se nos 
mostraba muy consciente de que 
este año, el ejercicio de 1996, ya 
es de completa responsabilidad 
del Partido Popular, toda vez 
que ahora no tiene que atenerse 
a un ejercicio planeado y comen
zado por el gobierno socialista. 

Por tanto, cabe suponer que el 
alcalde está convencido de que 
necesita presentar un programa 
de gobierno con una previsión 
presupuestaria, pero también 
parece que algunos de sus cola
boradores empiezan a mostrar 
sus carencias. Es cierto que a es
tas alturas el PP debería dispo
ner ya de unas líneas programá
ticas en las que inscribir el ejer
cicio de este año, un año que, 
aunque parezca que acaba de co
menzar, ya ha transcurrido en 
un 8 por ciento, una parte no 
despreciable. Bartolomé Gonzá
lez debe urgir a sus colaborado
res más estrechos para que le 
presten esa colaboración a que se 
comprometieron y articulen un 
programa municipal que defina 
qué quiere hacer el PP. Otra co
sa es que PSOE e IU se lo per
mitan, pero para permitírselo o 
no también tendrían que definir
se a su vez, con lo que los ciuda
danos conoceríamos mejor a 
unos y a otros, a todos. 

Quizá algunos responsables 
peperos no estén muy animados 
a apretar los codos para elaborar 
un programa porque puede lle
gar la moción de censura en cual
quier momento. Pero nosotros 
creemos que en este año no va a 
haber moción de censura, y que 
el PP dispone de al menos un año 
si despabila y no cede la inicia
tiva a los grupos de la oposición. 

Durante el fin de semana nos 
hemos quedado perplejos ante el 
estilo exhibido en el congreso del 
Partido Popular. Perplejos y 
hasta irritados por el montaje. 
Después, a medida que nos ha
cíamos a la idea, hemos preferi
do interpretarlo como lo que era: 
una fiesta. 

Quienes estamos a la espera de 
conocer las propuestas con cali
dad de compromiso del Partido 
Popular esperábamos que quizá 
se deslizara algo concreto en es
te congreso, a través de propues
tas que serían debatidas por los 
congresistas y analizadas por los 
periodistas especializados. Pero 
no ha habido ningún debate y, 
según leemos, el señor Aznar ha 
sido proclamado candidato nú
mero 1 del PP con el 99'56 por 
ciento de los votos. 

En definitiva, este congreso 
no era para debatir nada, sino 
para coronar a Aznar, con Isabel 
Tocino oficiando de reina ma
dre, y hacer explícita la rendi
ción de pleitesía de los señores 
feudales al monarca. Un tanto . 
empalagoso para un congreso po
lítico, pero explicable en una 
fiesta de celebración, que eso era, 
incluso también de celebración 
anticipada de la victoria popular 
prevista para el día 3 de marzo. 

Lo decepcionante, para quie
nes deseábamos clarificaciones 
programáticas en este congreso, 
es que seguimos igual que antes, 
con filtraciones esperanzadoras 
respecto al presunto programa 
del PP, pero sin que ninguno de 
sus pesos pesados se atreva a ha -
cerse responsable de los compro-

Editor: Sandalio San Román Hcrnández 
Redacción, administración y publicidad: 

misos implícitos en esas filtracio
nes. Con lo cual hemos de conti
nuar afirmando que el PP no tie
ne programa conocido; que un 
catálogo de buenas intenciones y 
de promesas vagas y de arengas 
no sustituye a una propuesta ar
ticulada de modo que sus diver
sas partes no se contradigan en
tre sí y sean consistentes con la 
realidad. Claro que, a estas al~
ras, ¿a quién le importa esto? 
Ya, ni siquiera a nosotros, que 
tan pesados nos hemos puesto 
durante años con esta carencia 
del PP. Más aún: cuando oímos 
al señor González proponer «el 
reparto del trabajo» como medi
da económica, el silencio del PP 
parece, por comparación, un ar
gumento digno de Descartes. 

Lo importante es que ya que
da poco para terminar con la an
gustia. El día 3 de marzo ganará 
el PP -muy probablemente- o 
ganará el PSOE -poco proba
blemente- y es de suponer que 
a partir de entonces alguien se 
dedicará a gobernar y se acaba
rá el larguísimo tiempo de incer
tidumbre que ha sido perjudicial 
en sí mismo. Si, como cabe su
poner, la responsabilidad del go
bierno corresponde al PP, nos 
encontraremos con la satisfac
ción intelectual de tener por fin 
la oportunidad de conocer su 
programa de gobierno por la vía 
de los hechos. Además parece 
claro que, del mismo modo que 
el PP necesita una pasada por el 
gobierno para darse a conocer, el 
PSOE necesita una pasada por la 
oposición para pensar en sí mis
mo y regenerarse. 
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Aunque el Partido Popular lle
gue a gobernar en abril , no po
demos creer que así quedarán so
lucionados los problemas de fon
do de la política española. Aquí 
se dice y se repite que González 
ha corrompido al sistema, pero 
lo cierto es que el sistema ha pro
ducido a González. Este sistema, 
con los presupuestos políticos 
que le sirven de base, ha de pro
ducir corrupción necesariamen
te, puesto que un sistema formal
mente democrático sólo tiene 
oportunidad de ser democrático, 
al menos hasta cierto punto, si se 
respeta la libertad de cada ciuda
dano, lo que no ocurre en Espa
ña, donde los ciudadanos co
rrientes y molientes están en ma
nos de un estado triturador de 
sus iniciativas legítimas. 

Una política como la consoli
dada en España, que aplasta las 
iniciativas de los individuos que 
componen la sociedad porque el 
estado y los «estadistas» son ma
yormente parásitos que viven del 
esfuerzo de quienes producen los 
bienes necesarios -que son los 
que los ciudadanos están dis
puestos a comprar, no los que los 
obligan a pagar los «estadistas», 
aunque luego, para mayor sar
casmo y corrupción, a veces ni 
siquiera les den lo que les han co
brado por anticipad«;>- es una 
política que potencia indefinida
mente el parasitismo y la corrup
ción. 

Si el señor Aznar cree que po
drá gobernar España sin hacer 
cambios drásticos en la misma 
base de la concepción política, se 
equivoca, y la corrupción conti
nuará bajo su gobierno, quiera o 
no. Por supuesto, sería catastró
fico volar de golpe toda la supe
restructura montada sobre la ne
fasta concepción política quepa
decemos, pero Aznar tiene que 
empezar a desmontarla con pru
dencia desde el primer momen
to, si es que ha de merecernos al
gún crédito. 
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Al cierre de esta edición todavía no se había detectado 
dónde estaba la fuga 

soo familias, vecinas de la plaza carios 1, se 
quedan sin agua durante días por una avería 
Los vecinos se han visto obligados a cargar cubos de agua de las fuentes cercanas 

Unas 500 familias, vecinas de 13 portales de la plaza Carlos 1 y calles Diego de Urbina y Juan de Car
dona, sufren un corte en el suministro de agua corriente debido a una avería en la tubería general. 
El agua se cortó el martes 23 de enero por la mañana y el jueves por la tarde, coincidiendo con el cierre 
de esta edición de PUERTA DE MADRID, la avería seguía sin subsanarse. 

Según explicó a este sema
nario el responsable de la cua
drilla del Parque municipal 
de Servicios que estaba traba
jando en este asunto, se ha
bían hecho calas aunque toda
vía no se había detectado con
cretamente donde estaba la 
fuga. «Esto era una cantera 
antiguamente. El agua sale de 
los depósitos a cuatro metros 
de profundidad y luego va su
biendo. Hemos taponado la 
tubería y ya sabemos en qué 
tramo tenemos la avería, pe
ro tendremos que seguir ha
ciendo calas hasta ver el agua 
y cuando el agua nos de la pis
ta repararlo. Pero de aquí no 
nos vamos hasta que no la 
encontremos». 

El encargado de los moto
res que dan presión a los de
pósitos que abastecen a los 
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portales afectados por la ave
ría comentó a PUERTA DE 
MADRID que en un cuarto de 
hora se vaciaban los 500.000 
litros que en ellos caben. Se 
había hecho una cala de dos 
metros justo al lado de los de
pósitos y la tierra salía seca, 
no se detectaba el agua por 
ninguna parte. 

ccEsto es una vergüenza» 
El primer día que estos ve

cinos se quedaron sin agua los 
supermercados cercanos ago
taron sus reservas de garrafas 
de agua y se formaron gran-

des colas en las fuentes de la 
zona de personas con cubos y 
otros recipientes que querían 
hacer acopio del necesario 
líquido. 

Con los días , el enfado de 
los vecinos ha ido en aumen
to y es que no entienden co
mo en el siglo XX y después 
de tres días no se haya detec
tado todavía donde está la 
avería. «Es molesto y es una 
pena que hayan h,echo aguje
ros por toda la plaza y toda
vía no sepan donde está la 
avería. ¿Es lógico esto? Yo 
creo que es una vergüenza» 
manifestó un vecino. 

A muchos de estos ciudada
nos les sorprende que «en el 
ayuntamiento no haya unos 
planos de las tuberías en con
diciones», queja que se escu
cha mucho cuando hay algu
na avería relacionada con el 
agua, y que «tampoco haya 
detectores de agua, porque si 
eso fuese un pueblo aún pero 
en 'un' Alcalá ... », comentaba 
una señora y un vecino aña
día: «Considero que el ayun
tamiento está anticuado pues
to que no demuestra tener un 
aparato para detectar la ave
ría, que es lo menos que debe 
de tener. No tienen ni idea de 
dónde está la avería y están 
dando palos de ciego». 

Uno de los vecinos más en
fadados declaró a este semana
rio que «en el ayuntamiento 
no hay más que una cuadrilla 
de sinvergüenzas que sólo 
quieren los votos, ahí es cuan
do se acuerdan, después ya no 
se acuerdan de más. Están 
tardando demasiado en repa
rar la avería y lo que tenían 
que haber hecho el primer 
día, porque somos por lo me
nos 500 familias las que esta
mos sin agua y esto es vergon
zoso en la época en la que 
estamos». 

Por su parte, una anciana 
quiso desde estas páginas 
agradecer al ayuntamiento lo 
poco que tardó en atender su 
reclamación relacionada con 
una fuente que hay en la pla
za de Carlos 1: «Nos habían 
quitado los grifos de una fuen
te que hay en la plaza porque 
unas vecinas decían que allí 
bebían los perros. Con la ave
ría de agua, nos teníamos que 
ir hasta la plaza de la Amis
tad a llenar los cubos, así que 
fui al ayuntamiento exponien
do la situación y pidiendo que 
pusieran otra vez los grifos. 
Esa misma tarde los pusieron 
y ahora, mientras dure la ave
ría, al menos tendremos el 
agua más cerca». 

PUERTA de Madrid 



Padres de alumnos del 
colegio Miguel Hernández 
y vecinos de la zona 
exigen una solución 

11 parque Juan de 
Austria, convertido en 
un inmenso lodazal 

El parque Juan de Austria, situa
do tras el Camino de la Esgaravita 
y la calle La Coruña, se ha conver
tido en un inl!lenso lago con las úl
timas lluvias y los alumnos del cole
gio Miguel Hernández y sus padres, 
además de los vecinos de la zona, su
fren las consecuencias. Cada maña
na, cuando los escolares acuden pun
tuales a sus clases tienen que atrave
sar un estrecho camino que está con
vertido en un barrizal, como se pue
de comprobar en la fotogtafía. Pa
ra más 'inri' por ese mismo camino 
transitan los coches y cuando esto 
ocurre, poco espacio queda por el 
que seguir caminando. 

El pasado 24 de enero algunos ve
cinos visitaron al alcalde para que-

jarse de esta situación y Bartolomé 
González se comprometió a eliminar 
el charco al día siguiente. 

«Ya llevamos bastante tiempo de
trás del tema, unos tres años. Hace 
mucho que no llovía y ahora han em
pezado las lluvias y esto se ha pues
to imposible. Lo que queremos es 
que nos echen unos parches por 
aquí, de momento hasta que se se
que y puedan hacer el paso en con-

Tu vivienda 
en Alcalá de 
Henares desde: 
9.200.000 ptas. 

diciones y el campo de fútbol que es
tá aprobado hace ya y que nos dije
ron que iban a hacer» manifestaba 
una vecina. 

Lo primordial ahora, según otra 
opinión es que «se allane esto para 
que los niños puedan entrar sin ba
rro o por lo menos con el barro lógi
co, no hasta las rodillas como van 
algunas veces». Los vecinos conocen 
el litigio que hay con ese terreno, 

conocido como Parque Juan de Aus
tria. En él estaba previsto construir 
un aparcamiento subterráneo una 
empresa que quebró, después se hi
zo cargo una segunda empresa pero 
no hay ningún movimiento que in
dique que allí se vaya a construir na
da. «Eso es política, que a -nosotros 
nos da igual porque lo único que 
queremos es que se arregle», dicen 
los vecinos. 

En una 
zona privilegiada, 

para disfrutar 
la calidad de vida. 
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La irresponsable apuesta del PP 
por la degradación medioambiental 

El Pleno Municipal del Ayun
tamiento de Alcalá del pasado 16 
de enero, pese a los votos en con
tra del Partido Popular, ha apro
bado una moción de Izquierda 
Unida exigiendo la moratoria in
definida para la Incineradora de 
Valdemingómez. 

Alcalá de Henares se encuen
tra a veinte kilómetros en línea 
recta de la incineradora, asenta
da muy cerca del municipio de 
Rivas-Vaciamadrid. 

Esta planta incineradora de re
siduos sólidos urbanos es causa de 
una agria polémica casi desde su 
diseño y ha sido contestado por 
todo el movimiento ecologista y 
por Izquierda Unida por los gra
vísimos riesgos de salud que en
traña para los más de cinco mi
llones de ciudadanos de la CAM. 

La reciente autorización, por 
parte del Gobierno Ruiz-Gallar
dón, para su puesta en funciona
miento es un salto cualitativo ha
cia atrás. Supone el final del «es
tado de gracia>• del gobierno re
gional del PP, que al igual que el 
alcalde de Madrid, Alvarez del 
Manzano, pone por delante de la 
salud de los madrileños, los be
neficios de Dragados y Construc
ciones y de las empresas del 
«lobby» de las basuras. 

La incineradora es antieconó
mica: con los casi 18.000 millo
nes de pesetas que cuesta su cons
trucción, se podrían instalar 9 
plantas de reciclaje que tratarían 
el mismo volumen de residuos 
evitando la alta t'oxicidad de los 
productos que emanan de la 
incineración. 

La incineradora es , también, 
antiecológica porque la lógica del 
beneficio de la empresa que la 
gestiona exige la incineración del 
máximo posible del papel y plás
tico, materiales que tienen el ma
yor poder calorífico y que le per
mitirían, por tanto, vender más 
electricidad. 

Pero, sobre todo, la incinera
dora es gravemente peligrosa pa
ra la salud, porque emite gran 
cantidad de compuestos orgáni
cos volátiles y de metales pesa
dos, así como de dioxinas y fura
nos, los compuestos más peligro
samente tóxicos que se conocen. 

Para dar un dato: las dioxinas 
son mortales (problemas hepáti
cos, dermatológicos, inmunológi
cos, genéticos y cancerígenos) en 
dosis de una milmillonésima de 
gramo por kilo de peso y día. 

Pues bien, en el mejor de los 
supuestos, por la chimenea de 
Valdemingómez se emitirán 
480.000 dosis diarias, 365 días al 
año, durante 23 años. Si el vien
to, como éstos días sopla fuerte 
del suroeste, estos productos im-

27 de enero de t991 

pregnarán el aire de Alcalá de 
Henares en pocos minutos. 

Teniendo en cuenta que se tra
ta de venenos acumulativos, que 
no se eliminan del cuerpo huma
no, y que junto a la incinerado
ra se encuentra Mercamadrid por 
donde pasan prácticamente todos 
los alimentos que consumimos, 
podemos hacemos una idea del 
enorme peligro al que nos some
te el gobierno regional del PP. 

Tanto el consejero de Medio 
Ambiente como el director de la 
Agencia de Medio Ambiente 
(A.M.A.) están tratando, estos 
días, de negar unas evidencias 
que han movido al Fiscal del Tri
bunal Superior de Justicia a exi
gir la paralización de la incine
radora. 

El director de la A.M.A. falta 
radicalmente a la verdad cuando 
dice que Valdemingómez no su
perará los valores de emisión de 
dioxinas permitidos, porque el 
análisis de las dioxinas no se pue
de hacer continuo y la A.M.A. 
sólo obliga a realizar una mues
tra mensual, mientras que se que
man las basuras durante las 24 
horas de cada día del año, ésto es, 
alrededor de 18.000 toneladas al 
año. 

El diputado autonómico de Iz
quierda Unida, Julio Setién ha 
exigido al Gobierno Regional la 
inmediata paralización de la in
cineradora y la respuesta de los 
señores del PP ha sido escanda
losa: sugieren sesgos políticos en 
la posición del Fiscal del Tribu
nal Superior de Justicia. 

Hay alternativa, la reducción, 
la recogida selectiva y el recicla
je. La macroplanta de estas ca
racterísticas que está previsto 
ubicar en nuestro término muni
cipal para dar servicio a todo el 
corredor del Henares cuesta sólo 
2.500 millones de pesetas, fren
te a los 18.000 de V aldemingó
mez. Pero no hay voluntad polí
tica del PP, o mejor dicho, se ha 
destapado la verdadera voluntad 
política de la derecha: servir a los 
intereses de las empresas del sec
tor, por encima de cualesquiera 
otros. 

De los presupuestos de la CAM 
para 1996, el Gobierno Ruiz
Gallardón ha retirado los 2.500 
millones de la macroplanta y aho
ra echa la responsabilidad a los 
ciudadanos de «aprender a sepa
rar las basuras domésticas». To
do un ejercicio de cinismo que 
cuestiona radicalmente la preten
dida «modernidad» de la derecha 
española. Que sepan que nos tie
nen enfrente a todos los ciudada
nos. 

José Miguel POLO LORENZO 
Concejal de Izquierda Unida 

LOS precios que 
han hecho saltar a 
los amantes del deporte 

Vista la ordenanza regula
dora del precio público por la 
prestación de servicios o rea
lización de actividades, en las 
instalaciones deportivas mu
nicipales para el año 1996 y 
sin necesidad de realizar un 
profundo estudio dado lo es
candaloso del aumento, es im
portante hacer las siguientes 
consideraciones: 

1° .- Las cuotas de abona
dos familiares, que se supone 
son el mayor número, aumen
tan un 23'07%. 

2° .- En cuanto a la utiliza
ción de las instalaciones, los 
aumentos oscilan desde un 
5 % hasta un 81'81 % , siendo 
un 82'8 % para las pistas de 
tenis y frontón para los abo
nados, y un 66'66 % para los 
entrenamientos de atletismo y 
fútbol sin luz. Basta darse una 
vuelta por las instalaciones y 
se observa la gran utilización 
de las mencionadas instalacio
nes. 

3 °. - El gimnasio aumenta 
un 33 '3 % para familiar. En 
las entradas a las piscinas la 
subida es de un 22 % y para 
los jubilados y pensionistas el 
aumento es de un 36' 6 % . En 
las actividades la subida de 
precio es alarmante con un 
33 '3 % , se nota la falta de 
competencia en este área. 

4° .- Respecto a las activi
dades realizadas como gimna
sia de mantenimiento, judo y 
yoga el aumento es superior al 
20 % . Se nota el deseo de fo
mentar estas actividades en el 
público en general. 

5 °. - El reconocimiento mé
dico, que es obligatorio, lo su
ben una media de un 25 % . 
No sabíamos que estaba con
siderado como artículo de 
lujo. 

Estos precios fueron apro
bados por el consejo de admi
nistración de la Ciudad De
portiva Municipal (C.D.M.) 
el 18 de noviembre de 1995 
con el único voto de absten
ción del representante de las 
Asociaciones de Vecinos y ra
tificados por unanimidad en 
el Pleno del día 11 de diciem
bre del mismo año. 

Cuando todavía estamos 
empezando la precampaña 
electoral y ya estamos cansa
dos de oír «bajadas de impues-

tos», «reducción del déficit 
público», etcétera, siempre la 
misma canción, nos encontra
mos con la triste realidad de 
promesas incumplidas que 
perjudican nuestros bolsillos 
y nos envían cada vez más al 
estado del «mal-estar». 

El deporte es un factor im
portante para la calidad de vi
da de la persona desde los po
deres públicos en vez de fo
mentarlo y apoyarlo como di
ce nuestra Constitución, lo 
único que hacen es encarecer
lo con el objetivo de rentabi
lizar la Ciudad Deportiva 
Municipal. 

Junta Directiva 
Asociación de Vecinos EL V AL 

una acera 
en mal estado 

Estimado señor alcalde: 
Somos unos niños del cole

gio Escuelas Pías, y queremos 
presentar una queja sobre el 
mal estado de la acera de la 
avenida Lope de Figueroa. 
Los niños que tenemos que 
utilizar ese camino para poder 
llegar al colegio, nos vemos 
incapaces de poder pasar por 
allí cuando llueve, pero no te
nemos más remedio que 
hacerlo. 

Por eso yo he escrito esta 
carta en nombre de mis com
pañeros de colegio que lo úni
co que queremos es que por 
favor Jl'OS arreglen la calle pa
ra poder ir al colegio ya que 
esto lleva así desde el verano 
de 1994. 

Hemos reunido algunas fir
mas para que usted se dé 
cuenta que nosotros necesita
mos pasar por ahí todos los 
días y que cuando pasemos, 
pasemos sin ir metiendo los 
pies en agujeros. Precisamen
te el año pasado hubo un agu
jero tan grande que porque lo 
vimos si no cualquiera habría 
metido el pie. Y eso no es to
do, los policías pasaban y co- ' 
monada. 

Sin más me despido en 
nombre . de algunos alumnos 
de mi colegio, unos pequeños 
alcalaínos que defienden sus 
derechos. 

M. 

-NECESITO CHICA 
mayor de 20 años para 
INTERNA I EXTERNA 

Que sea responsable y sepa hacene cargo 
de la e-, niños, comidas, etc. 

Sueldo a convenir, con pagas extru. S.S. 
Interesadas llamar al TH.: 882 11 61 
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El reparto del empleo, alga más que una propuesta electoral 
Durante los próximos me

ses el debate sobre el reparto 
del empleo presidirá buena 
parte de las conversaciones de 
los españoles. Esto aunque pa
rezca un tema nuevo, no lo es 
tanto, ya que su inicio tuvo 
lugar hace tres años como con
secuencia, eso sí, de la ante
rior campaña electoral. 

Pero bajo el mismo epígra
fe se pueden decir cosas muy 
distintas y esto ocurre cuan
do desde las filas socialistas se 
trata el tema del reparto del 
empleo como la «gran pro
puesta». 

Cuando el PSOE habla de 
repartir el empleo lo que nos 
está diciendo es que hay que 
reestructurar las empresas y 
flexibilizar el mercado de tra
bajo, hay que facilitar lamo
vilidad del capital, el despla
zamiento constante de las in
versiones y los bajos salarios. 

Si analizamos más despacio 
estas medidas, vemos que pa
ra la reestructuración de las 
empresas es necesario la im
plantación a gran escala del 
trabajo temporal, véase en la 
reforma laboral; para los em
presarios esto supone reducir 
la protección social, las vaca
ciones pagadas, las bajas por 
enfermedad, las pensiones, 
etc. Para el trabajador, sin 
embargo, supone el descenso 
del nivel de vida al tener que 
asumir los costes de los días li
bres sin retribución, facturas 
médicas y la jubilación. 

Por su parte, la movilidad 
del capital lleva a relaciones 
superficiales entre empleador 
y empleado con lo que se ins
taura una forma de vida sin 
grandes coJDpromisos y sin lu
gar a la solidaridad, el resul
tado es el declive de las orga
nizaciones sociales de apoyo, 
la desvertebración de la clase 
trabajadora y la potencializa
ción del individualismo. 

La reducción de los sala
rios, especialmente a los que 
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acceden por primera vez al 
mercado laboral (contratos 
basura) supone que los jóve
nes no puedan ganar lo sufi
ciente para independizarse, lo 
que impide su desarrollo per
sonal; sus padres, por otro la
do, con salarios también me
nores han de mantener a és
tos, la dependencia, la falta de 
espacio, la pérdida de autono
mía y los ingresos limitados, 
conllevan una adolescencia 
prolongada, en la que se hace 
inevitable el conflicto. 

Todo esto, es el ABC del 
Neoliberalismo, y éste sólo 
muestra sus efectos a largo 
plazo y a gran escala, ya que 
nos lleva al aumento de la po
breza, el descenso de las pres
taciones sociales, el paso de las 
propiedades públicas a manos 
privadas, la concentración de 
la pobreza, la creciente in
fluencia de los bancos y em
presas, a patologías psicológi
cas y psicosociales nacidas co
mo consecuencia de las trans
formacines económicas, etc. 

Sin embargo lo importante 
es darse cuenta a tiempo, de 
que somos los ciudadanos los 
que tenemos la opción de ele
gir, ya que el N eoliberalismo 
tiene su oponente en un mo
delo distinto, en una filosofía 
de vida que prima por enci
ma de todo la solidaridad y la 
igualdad, lo social sobre lo 
privado y exclusivo, darse 
cuenta de que existen aquellos 
que creen en el desarrollo del 
Estado Social y del Bienestar. 

Quienes abogamos por el 
reparto del empleo desde ha
ce algunos años, quienes abri
mos el debate por primera 
vez, fuimos tachados de locos, 
pero · sin embargo sabemos 
que nuestra concepción de lo 
que debe ser la sociedad espa
ñola pasa por plantear seria
mente reformas profundas del 
sistema ya que el reparto del 
empleo no soluciona los pro
blemas por sí mismos, sino 

que supone un eslabón más 
dentro de toda una cadena 
que marca la diferencia entre 
una política social realmente 
de izquierdas y el Neolibera
lismo de socialistas y popula
res. 

El reparto del empleo, por 
tanto, es un proyecto a largo 
plazo en el que confluyen en
tre otras las siguientes medi
das: la eliminación de las ho
ras extras, la abolición de la 
jornada partida creando tur
nos de seis horas, de forma 
que crezcan las plantillas pa
ra realizar los mismos come
tidos, reducción salarial no li
neal, es decir, empresarios y 
trabajadores asumen conjun
tamente la creación de em -
pleo, ir hacia una quinta se
mana de vacaciones, anticipa
ción progresiva de la edad de 
jubilación y sustitución por 
contratos de solidaridad (de 
relevo) dirigidos a jóvenes y 
sectores desfavorecidos, fo
mento y desarrollo de la for
mación profesional, apoyo a 
las cooperativas y autoem
pleo, toma de medidas para 
asegurar la estabilidad en el 
empleo y reducir la precarie
dad en el mismo, una políti
ca retributaria basada en una 
reducción de los abanicos sa
lariales, y en la imposición de 
topes salariales para altos car
gos de dirección no sujetos a 
convenio colectivo, (salario 
máximo interprofesional), 
etc. 

Hasta aquí hemos intenta
do explicar cómo al hablar del 
reparto del empleo, el discur
so no es el mismo desde las dos 
orillas, desde la orilla izquier
da, la de Izquierda Unida pe
dimos la reflexión, el análisis 
y el espíritu crítico de cada 
ciudadano. 

Carlos de TUREGANO 
(Concejal IU Alcalá) 

Pilar FDEZ. HERRADOR 
(Consejo Político IU Alcalá) 

SABADO, 27 DE ENERO, 1'30 de la madrugada 

canción Sudamericana con 
SUDAMERICAN 2 

DISCO DE ORO SUPER VENTAS 
Todos los Viernes. n noche. Baile de Sal6n con BOYS 

Y OROUESTA SALA DE FIESTAS NIDO. 
UDlsfrute la noche alcalaína con los selectos menús del 

RESTAURANTE LA ESGARAVITA V el Incomparable 
ambiente del local de moda. LA SALA DE FIESTAS lllDOH 
SABADOS, 2.200 pts. CENA y 1.600 pts. ESPECTACULO CON CONSUMICION 

Agradecimiento a 
una doctora del hospital 

Señor director: 
Como paciente del hospital 

Príncipe de Asturias al pade
cer una enfermedad que me 
ha obligado a precisar la aten
ción de la U ni dad del Dolor, 
quiero manifestar pública
mente mi agradecimiento y 
mi más sincera admiración 
por la doctora Consuelo Nie
to, adscrita hasta hace quin
ce días a este departamento en 
ca~idad de responsable del 
mismo. 

El trato de la doctora Nie
to con los pacientes siempre 
ha sido exquisito en unas cir
cunstancias en las que el do
lor se convierte en una pesa
dilla y en las que el cariño y 
la comprensión de los faculta
tivos es fundamental. Quiero 
aprovechar esta sección de 
PUERTA DE MADRID para 
desear el mayor éxito a la doc
tora Nieto en su nuevo desti
no; que la suerte la acompa
ñe y que sus nuevos pacientes 
puedan disfrutar de su profe
sionalidad como hemos dis
frutado aquí otros muchos. 

Médicos como ella son los 
que nos hacen sentir confian
za y seguridad plena por lasa
nidad pública. 

Francisco R UIZ FRAILE 

MAGNIFICA OPORTUNIDAD 

SE ALOUILA PISO 
Con salón y 1 dormitorio. 

Amueblado. Exterior 
Por sólo 40.000 pts/mes 
Telf.: 883 11 25 

UNICO, GRAN PISO 
Con salón y 4 dormitorios. 

Amueblado, 2 cuartos de baño 

SE ALOUILA 
POR 55.000 pts/mes 

Tel:f.: 88.3 12 58 
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Florencia campos pierde la mayoría en el comité ejecutivo local 

Francisco Muñoz sale fortalecido y sigue de secretario general 
El grupo de Miguel auenestado se convierte en oposición fuerte 
al conseguir el voto de rechazo en las elecciones internas del PSOE 

La semana de reajustes de los socialistas alcalaínos, que han vivido sin dirección política tras la rup
tura del comité ejecutivo propugnada por el grupo de Florencio Campos, ha concluido con integración 
de todos los sectores menos el de Miguel Buenestado. El grupo de Campos, los regeneracionistas de 
Francisco Muñoz, los guerristas de Tomás Sánchez, los independientes de José Macías y el grupo de 
Arsenio Lope Huerta constituyen tras las elecciones intemas y urgentes del jueves 25 de enero UD co
mité que llega con una oposición considerable, pues los votos alcanzados por Miguel Buenestado, las 
abstenciones y los votos nulos suman UD 49 por ciento, mientras que el grupo de Buenestado sólo alcan
za el 31 por ciento frente al 51 por ciento de los coaligados. 

La semana se inició con la 
asamblea del sábado 20 de ene
ro en la que el secretario general 
presentó una moción de confian
za para que el PSOE saliera en 
Alcalá de la situación en que ha
bía quedado tras ser rechazado el 
informe de gestión presentado 
por el comité en diciembre. Con 
la inminencia de la campaña 
electoral, Muñoz encontró la vía 
de la moción de confianza antes 
que la de la dimisión, vía ésta 
más traumática en vísperas de 
los comicios. 

Sin embargo, cuando el grupo 
guerrista anunció que no votaría 
en esta moción de confianza, la 
posibilidad de que los regenera
cionistas de Muñoz pudieran de
cantar la votación favorablemen
te a la moción de confianza con 
el apoyo del grupo de Arsenio 
Lope Huerta, los partidarios de 
Florencio Campos en el comité 
dimitieron en bloque forzando la 
dimisión plena del ejecutivo so
cialista local marcada por los es
tatutos. La fecha de las eleccio
nes internas se marcó para el jue
ves 25 de enero. 

Durante toda la semana se in
tensificaron los contactos y las 
reuniones ante la asamblea del 
jueves. Finalmente a esta asam
blea se llegó con un acuerdo en 
el que no entró el grupo dé Mi
guel Buenestado, que hasta ese 
momento había caminado con 
los partidarios de Florencio 
Campos. 
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La candidatura de consenso 
estaba encabezada por Francis
co Muñoz como secretario gene
ral, al que seguían Florencio 
Campos como presidente, José 
Macías como vicesecretario ge
neral y como vocales Tomás Sán
chez, que vuelve con el grupo 
guerrista al comité, María Vi
centa Salazar, Alberto Ibero, Pa
blo González, María Luisa Mar
tín Jara, Pilar Sánchez, Pedro 
Enrique Gómez, Avelino Me
néndez, Angel Pascual, Félix Ga
rrido y Julián Redondo. La can
didatura de Identidad Socialista 
estaba liderada por Miguel Bue
nestado como secretario general 
y presentaba a Antonio Alarcón 
como presidente. 

En la votación, que concluyó 

sobre las diez de la noche, se re
gistraron 145 votos, delos que 74 
fueron para la candidatura de 
consenso, 45 para la de Miguel 
Buenestado; hubo 21 votos en 
blanco y 5 votos nulos. 

En el nuevo comité, con res
pecto al anterior, pierde la ma
yoría que tenía el grupo de Flo
rencio Campos, que junto a los 
representantes de Izquierda So
cialista (Avelino Menéndez y 
Angel Pascual), se sitúan en una 
proporción de 6 frente a los ocho 
de los otros sectores. Florencio 
Campos, María Vicenta Salazar, 
Alberto Ibero y Pablo González, 
además de los dos militantes de 
Izquierda Socialista, forman el 
grupo de fieles a Florencio Cam
pos. Regeneracionistas quedan 

Francisco· Muñoz, Pedro Enri
que Gómez y Pilar Sánchez con 
el apoyo de María Luisa Martín 
Jara, del grupo de Arsenio Lope 
Huerta y el independiente José 
Macías Soto. El grupo guerrista 
lo forman Tomás Sánchez, Félix 
Garrido y Julián Redondo. 

Día de Alcalá en la Feria 
Internacional de Turismo 

El Día de .Alcalá de Hena
res en la Feria Internacional 
de Turismo -FITUR- de Ma
drid tendrá lugar mañana 27, sá
bado. Con este motivo se repar
tirán entre los asistentes migas 
con chocolate, rosquillas de Al
calá y costrada. La tuna univer
sitaria se encargará de amenizar 
el ambiente. Además se proyec
tará un video sobre nuestra ciu
dad y a las doce de la mañana ha
brá una actuación de la Escuela 
de Folcklore Complutense. Mar
ta Viñuelas, concejala de Turis
mo, hace un llamamiento a los 
alcalaínos para que visiten el 
stand de la ciudad complutense 
en FITUR, ubicado en el 
!FEMA-Parque Ferial Juan Car
los 1 en Madrid. 

se inauguró la 
x semana Gastronómica 

La X Semana Gastronómi
ca de Alcalá de Henares se inau
guraba ayer en el Hotel Cisneros 
'Salones El Cardenal' del Pº 
Pastrana 32. Organizada por la 
Asociación para el Fomento del 
Turismo de Alcalá de Henares 
(FOMENTUR), del 29 de ene
ro al 4 de febrero, dieciocho res
taurantes de la ciudad ofrecerán 
gastronomía típica alcalaína y 
platos creados para la ocasión, en 
un intento de dar a conocer la co
cina complutense. Antonio Gar
cía Graván, presidente de FO
MENTUR, y Javier Zurdo, te
niente alcalde, declararon inau
gurada esta Semana en presencia 
de los hosteleros participantes. 
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«Ouien te ha visto y 
quien te ve» 

Sr. Bartolomé, cuando usted 
hizo campaña electoral para las 
Municipales, usted y su parti
do nos ofreció a los ciudadanos 
de Alcalá muchas cosas, pero 
cuando han llegado ustedes al 
ayuntamiento, yo por mi par
te he visto que a ustedes no les 
importa ni la ciudad, ni los ciu
dadanos, porque lo único que 
querían ustedes era gobernar 
en esta ciudad porque a la vis
ta está que lo primero que hi
cieron fue subirse los sueldos, 
con el consentimiento del 
PSOE y de IU, ya que a ellos 
también les favorecía, y no só
lo eso, sino que han subido o 
tienen la intención de subir los 
impuestos y si no a la vista es
tá lo que han subido en todos 
sus conceptos, como por ejem
plo las actividades de la Ciudad 
Deportiva. Y o soy abonado de 
ésta y sin más aviso ustedes han 
subido este año el 34 por cien
to. Udted medita si hay dere
cho a esto, es una golfada, le 
voy a decir que en la Ciudad 
Deportiva tenemos unos ves
tuarios que parecen tercermun
distas, la mitad de las duchas 
no funcionan, cuando llueve en 
la entrada tienen que poner un 
cubo debido a las goteras que 
hay en el techo, las duchas que 
deben ser utilizadas como tales 
son usadas como almacén de 
construcciones e hicieron una 
división de los vestuarios y el 
tabique que pusieron está en 
«bruto», eso es sólo los vestua
rios pero en general la Ciudad 
Deportiva está en un abando
no exagerado. 

Unos abonados mandamos 
unos escritos a la concejala de 
Deportes y hasta la fecha no he
mos recibido noticias. Y o per
sonalmente estuve hablando 
con el Sr. Zurdo y me prome
tió que se pondría al habla con 
la concejala de Deportes y 
cuando hablara con ella se pon
dría en contacto conmigo para 
ver todos estos problemas. 

Por eso les digo que no les 
importan los ciudadanos, lo 
único que quieren es que pa
guemos impuestos. De lo que se 
acuerdan es de decir que se ha 
hecho realidad lo de la calle 
Avila, y cuántas calles hay co
mo esa o en peores condiciones, 
lo que pasa es que en esa calle 
vive algún concejal o familiar 
al igual que han arreglado la ca
lle el Tinte, porque es el paso 
para su domicilio y para otros 
concejales. Es una pena que nos 
tengan que gobernar personas 
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como ustedes que lo único que 
ansían es el poder y nada más 
porque desde que ustedes go
biernan ya me contarán lo con
tentos que estamos los ciudada
nos. 

Le voy a decir al Sr. Zurdo 
que si sabe lo que significaba 
RIA, que se acuerde de lo que 
prometía cuando lideraba este 
partido y de lo que ha prome
tido tanto él como su actual 
partido, el PP, en la anterior 
campaña electoral, y creo que 
todo lo que prometían es una 
falacia. 

El gobierno municipal es el 
responsable de todo esto y us
ted, Sr. Bartolomé, con más ra
zón al ser el alcalde. 

Mientras tengamos manda
tarios que lo único que quieren 
es figurar y lo demás les trae sin 
cuidado, porque lo peor que 
puede haber en este mundo es 
que haya mandatarios sober
bios y arrogantes, vamos a es
tar bien apañados los ciudada
nos. 

Y además le voy a decir dos 
refranes: «Dime de lo que pre
sumes y te diré de lo que care
ces» y «dime con quien andas 
y te diré quien eres». 

Mariano NÚÑEZ 
SANTAMARÍA 

Al sr. D. J.C. canalda 
Muy señor mío: La lectura 

de sus gacetillas publicadas el 
20-1-96 me inclinan a enviarle 
una contestación en el sentido 
que sigue: 

Desde hace mucho tiempo, 
mucho más del que usted pue
de imaginar, he sido responsa
ble de los Premios Ciudad de 
Alcalá de Henares, aunque in
dudablemente, no todos los 
años. 

Puedo decirle que siempre he 
evitado que mis gustos perso
nales mediatizaran la adjudica
ción de los mismos, así, inclu
so, descendiendo al terreno de 
la anécdota, le diré que en al
guna ocasión miembros del Ju
rado me han pedido mi opi
nión, y yo no la he manifesta
do, y continuando con los ejem
plos, le diré que algunos pre
mios concedidos, tampoco han 
sido de mi agrado; mis gustos 
y los del Jurado no tienen por 
qué coincidir. 

En lo que atañe a la modali
dad de periodismo, también ha 
habido publicaciones locales 
que son hostiles a la labor mu
nicipal, y que han sido hosti
les a mi persona y no obstante 
han sido premiadas. 

Todo esto, en cualquier ca
so entra dentro del terreno de 
lo subjetivo y en materia de 
gustos, por lo que no le puedo 
admitir de ninguna manera el 
contenido de su último párra
fo (último por ahora) en el que 
dice que el jurado solamente 
puede elegir entre lo que le pre
sentan previamente selecciona
do. 

Esto, no es una cuestión de 
gustos, sino algo puramente ob
jetivo y demostrable, el Jura
do ve absolutamente todas las 
obras de pintura que optan al 
premio: ABSOLUTAMENTE 
TODAS, y el Jurado es quien 
realiza la selección de las obras 
que han de formar parte de la 
muestra colectiva, y, por su
puesto, quien decide, en el ejer
cicio de su más absoluta sobe
ranía e independencia, cual ha 
de ser la obra galardonada. 

No quiera usted confundir a 
sus hipotéticos lectores. Le di
ré más, el Jurado es designado 
por el Consejo de Administra
ción de la Fundación Colegio 
del Rey, que atiende mis pro
puestas, como puede atender 
las propuestas que le lleguen de 
cualquier miembro de dicho ór
gano de gobierno de la Funda·
ción. 

En lo que se refiere al escri
to del Sr. Ruiz Navarro, cuya 
identidad desconozco, así como 
la de la obra de referencia, yo 
no dudo de su calidad, pero sí 
puedo decir que me parece una 
desfachatez supina que un ar
tista se autocritique diciendo 
que presentó unos «cuadros 
muy buenos»; este nuevo qui
jote debería tener un poquito 
más de modestia, sin que por 
ello, dude yo de la calidad de 
sus obras. 

En fin, señor Canalda, tiene 
usted la costumbre de hablar 
mucho por boca de ganso, y, le 
aseguro que eso dice muy poco 
de su inteligencia, claro, que 
mientras los medios le conce
dan la importancia que otorgan 
a la simpleza, estoy seguro de 
que usted no cesará en su em
peño. Qué pensar de alguien 
que, según se dice en los men
tideros complutenses, en un 
viaje a Cuenca, pagado por 
nuestro Ayuntamiento, hizo 
alarde de no querer entrar en 
su Museo de Arte Contemporá
neo pues para usted «la pintu
ra terminó con V elázquez». 

Reciba un cordial saludo. 

José-M NOGALES HERRERA 
Archivero-Bibliotecario 

¿Cuánto! 
¿Cuánto nos va a costar a los 

ciudadanos que pagamos los 
impuestos en Alcalá el prea
cuerdo de convenio colectivo 
para los trabajadores del ayun
tamiento, aprobado con los vo
tos PP-IU en el pleno con fecha 
19-12-95? No se sabe. No hay 
respuesta cuantitativa. Lo mis
mo pueden ser 700 que 1.000 
millones de pesetas. Lo mismo 
pueden ser 700 millones en un 
año, que 700 millones en cua
tro años. 

No se sabe nada, porque 
cuando se presentó esta pro
puesta como moción de urgen
cia no había un informe de la 
Intervención del Ayuntamien
to, ni tampoco de la concejalía 
de Hacienda. Sí había un infor
me desfavorable del Secretario 
General del Ayuntamiento, 
porque la sabia propuesta no se 
ajustaba a norma. No era legal. 

Es verdad que un alto fun
cionario del cuerpo nacional del 
ayuntamiento ha enviado una 
comunicación interna al Depo
sitario para que a él le suban en 
su nómina solamente el 3 '5 por 
ciento, que es lo que únicamen
te se ajusta a la legalidad. 

Por ese desconocimiento, por 
esas presuntas ilegalidades y 
por esos informes aludidos, el 
grupo municipal del PSOE se 
abstuvo en la votación Por res
ponsabilidad. No queremos 
apoyar con nuestra·firma, y de 
forma demagógica, lo que no va 
a poder cumplirse. 

Dejando aparte la irrespon
sabilidad explicable de IU, el 
PP sigue con su tónica habitual 
de dejar hacer, dejar pasar. No 
hace nada. El preacuerdo de 
convenio colectivo es nada. Ni 
bueno ni malo. Es nada. Esto 
no empaña la confianza del 
Partido Socialista a los traba
jadores, ni de éstos al PSOE. 
Hablamos claro, de frente, sin 
demagogia y con responsabili
dad. 

No criticamos a los sindica
tos, los aplaudimos; porque en
tre otros objetivos -no el 
único- los sindicatos tienen el 
de la subida de los salarios. Va
ya para ellos nuestra felicita
ción. Criticamos la debilidad 
del gobierno del Partido Popu
lar, criticamos la explicable 
postura de Izquierda Unida. 

Nosotros conjugamos nuestra 
responsabilidad desde esa pre
sunta ilegalidad y desde la in
solidaridad de unos pocos a cos
ta de los impuestos de todos los 
conciudadanos. 

Urbano BRIHUEGA MORENO 
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Tener perro, ¿indicador de nivel cultural? 
En cierta ocasión leí que 

un indicador del nivel cul
tural de una sociedad, era 
el número de perros que 
había por habitante. 

En un principio me pa
reció que era bastante co
herente, ya que el tener un 
perro obliga a tener que 
cuidarle, procurarle ali
mentación y educarle y, si 
una persona asume volun
tariamente esas responsabi
lidades, es porque ha sope
sado los pros y los contras 
de tener un perro (que pue
den ser bastantes) y está 
dispuesta a afrontarles, por 
lo que se podría presuponer 
que esa persona tiene una 
base cultural y, consecuen
temente, cívica aceptable. 

Si observamos el incre
mento del número de pe
rros en nuestra ciudad y 
aceptando que el ser pro
pietario de un perro conlle
va tener un nivel cívico
cultural aceptable, llegaría
mos a la conclusión de que 
nuestra Alcalá podría ser 
nombrada en breve, capi
tal mundial del civismo. 
Pero la realidad es que, por 
desgracia, el tener un perro 
no implica que el amo está 
a la altura de las circuns
tancias. 

Cualquier dueño normal 
alimenta a su perro lo me
jor que puede, se preocupa 
que esté correctamente va
cunado, no le maltrata y 
nunca le abandonará (si no 
cumple estos requisitos, no 
se merece el cariño de su 
perro), pero a la hora de sa
carle para que haga sus ne
cesidades, es cuando com
probamos que su civismo 
deja mucho que desear, si 
no observemos las aceras, 
los parques y los jardines y 
veremos que para poder 
encontrar un pequeño tra
mo sin heces caninas hay 
que buscarle con lupa. 

Sé que estos queridos 
animales tienen que defe
car en algún sitio, pero en 
vez de hacerlo en las aceras 
o en los parques o en los 
jardines podrían hacerlo en 
la calzada, claro que para 
eso tendrían que ir con co
rrea y supondría que sus 
amos estuvieran atentos a 
la circulación para que no 
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fueran atropellados mien
tras se ccalilvian» y eso se
ría demasiada molestia pa
ra algunos. 

Otra alternativa, es la de 
crear espacios reservados 
para que los perros hagan 
sus necesidades y se rela
cionen con los de su misma 
especie, pues así, además 
de no ensuciar las aceras, 
ni los parques, ni los jardi
nes, podrían estar sueltos y 
expansionarse, que tam
bién lo necesitan, sin mo
lestar o asustar a las perso
nas. Ya sé que esto supon
dría que los mayores ten
drían que estar atentos de 
los más pequeños para que 
no entraran en esas zonas 
reservadas para perros, pe
ro todos tenemos que poner 
un poco de nuestra parte 
para resolver este pequeño 
problema. 

Hay quien propone la 
creación de un impuesto 
que grave la propiedad de 
perros y que lo que se re
caudara sirviera para lim
piar las aceras de sus cacas. 
Creo que eso sería un error, 
pues parte de los propieta
rios no lo pagarían, con lo 
que el efecto recaudatorio 
quedaría cojo y el proble
ma no sólo no se resolvería, 
sino que daría derecho a 
que los perros siguieran en
suciando, ¡pues para eso 
paga su amo! y lo que hay 
que intentar, es que los pe
rros no ensucien las aceras, 
ni los parques, ni jardines 
y eso, sólo lo pueden con
seguir sus amos, quienes 
deben demostrar su civis
mo y es a ellos, hacia quien 
habría que dirigir una 
campaña de concienciación 
(por ejemplo). 

Quizás no sea válida 
ninguna de las ideas ex
puestas anteriormente, pe
ro lo que sí parece cierto es 
que hay que hacer algo y 
que ese algo respete el de
recho a tener un perro y el 
derecho a que ese perro no 
moleste, claro que para los 
que abogan por el dicho 
«muerto el perro se acabó 
la rabia» no será válido na
da, pero esos son otro caso 
aparte. 

Manuel CABALLERO 
GONZALEZ 

Las escuelas infantiles y la Biblioteca Central 
bien valen un caballo 

La España del esperpento 
parece resucitada ante el cúmu
lo de desatinos que pueblan 
nuestra geografía. Pero no es el 
objeto de este artículo mencio
nar exhaustivamente los que 
podrían definirse como tales y 
me limitaré a unos hechos con
cretos que si entran en la defi
nición dada y que afectan muy 
directamente a nuestra ciudad. 

A las escuelas infantiles, lla
madas Municipales, pero que 
están subvencionadas en 1/3 
por la CAM se les adeuda 15 
millones de pesetas desde la Co
munidad de Madrid. Estas es
cuelas que son formadas por 
cooperativistas a veces se ven 
obligados a retrasar sus salarios 
por el retraso de transferencias 
de dicho organismo autonómi
co, ya que el retraso en los pa
gos de S.S. va acompañado de 
un recargo por no pagar pun
tualmente dichas cuotas. Esper
pento n ° 1: La propia Adminis
tración retrasa el pago, pero a 
la vez si los trabajadores no pa
gan en tiempo y forma le recar
gan los recibos esa misma Ad
ministración deudora. 

El capricho de la compra del 
caballo por el Presidente de la 
Comunidad por valor de 100 
millones de pesetas, sólo 
aumenta el despropósito come
tido anteriormente. 

No habrá dinero para pagar 
la deuda a las escuelas infanti
les, pero el caballo es otra co
sa, ya que es para representar 
a España en Atlanta. Parece 
que el señor Ruiz-Gallardón es
tá empeñado que a España se la 
conozca por algo más que por 
los toros, conjesulín incluido, 
algo muy loable si pretende dar 
a conocer toda la variada zoo
logía de nuestro suelo hispano. 

Introducir un magnífico 
equino al otro lado del Atlánti
co refuerza la imagen española 
¡qué duda cabe! 

Cabe mencionar que el plie
go de condiciones que se hizo 
con las escuelas infantiles se es
tá incumpliendo, ya que en di
cho pliego aprobado en Pleno 
por nuestro Ayuntamiento con
templaba las dos partidas: la 
del Ayuntamiento y la de la Co
munidad. Esto quiere decir, 
que el contratante es el Ayun
tamiento y el que debe acome
ter los pagos en su totalidad a 
las escuelas independientemen
te del retraso que pueda darse 
en la CAM. Naturalmente, a 
modo de adelanto, ya que la 

Comunidad manda el dinero al 
propio Ayuntamiento y no a las 
escuelas infantiles. 

Hay que señalar que ambas 
partidas están contempladas en 
los presupuestos municipales y 
que al trabajar con presupues
tos prorrogados dicha partida 
no sufre alteración alguna. 

Esperpento n° 2: La biblio
teca central todavía no ha po
dido abrir sus puertas al públi
co, pues parece que faltan unos 
millones para poder hacer la re
cepción entre (40-50 millones) 
tienen la culpa de todo. Ade
más, dicha biblioteca está pen
sada para recoger el archivo 
Municipal y el traslado de di
cho archivo no puede hacerse 
hasta que no estén todas las ges
tiones realizadas, incluido el 
dinero. Es necesario recordar, 
que hace poco el archivo tuvo 
un percance con ciertos docu
mentos por la culpa de las go
teras (algo que puede volver a 
ocurrir, pero no parece esti
marse tal posibilidad ya que se 
anda despacito en eso del tras
lado). Claro está, que si vuelve 
a ocurrir, se echa mano del se
cador y como ya se cuenta con 
experiencia el asunto se arregla 
fácilmente. 

Multitud de documentos se 
apilan en una nave del centro 
comercial Alcampo por carecer 
de una estantería para los do
cumentos (con algo menos de 
dos millones el asunto estaría 
resuelto) parece que puede ha
ber roedores, esos animalitos 
que se suelen comer entre otras 
cosas los papeles, pero éstos no 
cuentan, no es cosa de gran im
portancia, otra cosa son los ca
ballos, sobre todo el que va a re
presentar a España en Atlanta. 

No se puede conseguir esos 
millones para poner en funcio
namiento la biblioteca central 
y el archivo, pero sí nos pode
mos gastar 100 millones en el 
caballo. Racionalidad ante to
do señores, que la imagen vale 
más que mil palabras y docu
mentos escritos para la historia. 
Y es que España es otra cosa a 
tenor de lo visto y oído. 

Y digo yo: a falta de planes 
cuatrienales con la Comunidad 
de Madrid, bien podrían en
viamos el dinerito que cuesta el 
ca~allo para dar solución inme
diata a estos «dos problemitas». 

Total, señores, el Esperpen
to está servido. 

Teresa GALEOTE 
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Me parece que fue Orte
ga y Gasset, el que senten
ció: «El hombre que se con
sidera de derechas o de iz
quierdas es un perfecto im
bécil». Cita, que nos ha he
cho recordar la mezcla inco
nexa de ideas y hechos que 
se da en la política españo
la. La vivencia real en que 
nos encontramos, indepen
dientemente del sentido que 
le dio, responde, con mili
métrica exactitud, al razo
namiento del pensador. 
¿Quién puede descifrar y 
testificar, de entre todos los 
partidos políticos de nuestro 
país, cuáles funcionan sin 
aditivos, sin adulteracio
nes? ¿Cuál de ellos no es un 
sucedáneo de su esencia 
creadora? A mi entender, 
ninguno. Entonces, ¿cómo 
puede un ciudadano español 
sentirse de izquierdas o de 
derechas, sin echarse a llo
rar y sin considerarse más 
que un perfecto imbécil, en 
cuanto se oye, al decirlo? Es 
tal el galimatías de ideas, el 
bastardeo de programas y de 
gestión, y el afán por diri
gir la orquesta, sea como 
sea, que no sabe uno ya ni 
qué melodía suena, ni cuál 
es el violín que desafina, ni 
quién coño el musicastro 
que blandea la batuta. El 
sórdido mimetismo político 
se ha hecho práctica genera
lizada y de un cinismo que 
invita al vómito. Aquí, to
do dirigente musical, por no 
dejar de dar la nota, ha lle
vado a su orquesta -parti
do político, queremos de
cir- a ser: -sinónimo a 
elegir- adaptable, dúctil, 
mantecoso, amoldable, fle
xible, transigente, transfor
mable, elástico, conformis
ta, permeable, esponjoso y 
absorbente. 

Veamos. El felipismo, a 
lo Mortadelo y Filemón, se 
ha transmutado -según la 
ocasión-, en socialista per 
se para acaparar el voto de 
los «descamisaos», que son 
legión y para descabalar a la 
izquierda que se resiste, la 
que no traga, vaya. Liberal, 
por aquello de la banca y el 
empresariado. Republicano 
para sujetar a los murrios 
harto mosqueados. Monár
quico, siempre, para curar
se en salud, para guardarse 
bien las espaldas. Dictato
rial -los despóticos maza
zos de la mayoría parlamen-
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Dislates 
taria; los decretazos por cal
zones; las porras policíacas 
en las costillas de los huel
guistas; la anuencia con 
ciertas ligerezas de alguna 
autoridad, ascenso incluido, 
son elocuentes-, para con
tentar a los nostálgicos del 
garrozato y tentetieso. Y, 
sobre todo, centrista de «toa 
la vida y olé», lugar que 
ocupó en 1982 mediante la · 
sibilina táctica: la derecha 
que viene y los comunistas 
con rabo. Donde pescó a 
placer, ya que el Centro es 
el banco de votos más nume
roso del país; por encima del 
80 % . Potencial votante que 
no sabe donde poner el hue
vo, según estamos compro
bando. 

La llamada derecha -du
ra o blanda-, ciudadanos 
con todo derecho a pensar y 
sentir como les dé la gana, 
guste o no; sin ningún decla
rado líder en activo que los 
aúne y tire de ellos, tampo
co se atreve a manifestarse 
abiertamente, ante el recha
zo que causa en la pobla
ción. Por lo que se ven obli
gados a declararse centristas 
o a repartirse, militando 
donde más les cuadre, a la 
espera de que se pongan ma
duras. Diáspora como con
secuencia de un vacío, cuya 
derrama ha venido a joder 
la mismísima marrana. No 
sé cuántos ciudadanos de 
derechas habrán aterrizado 
en otras formaciones, pero 
en el felipismo, atraídos por 
el pesebre, a mogollón, está 
infectado. Mal negocio es, 
pues, para todos, que no 
exista una boyante forma
ción política tan claramen
te de derechas como les pe
ta; que los mantuviera reu
nidos en su natural ubica
ción. 

También cuesta un triun
fo manifestar que se es de iz
quierdas. Y si se dice, en el 
dicho queda. Porque los he
chos que, como el algodón, 
no engañan, son otra reali
dad. Izquierda Unida, de 
mayoría comunista, con de
_recho a materializar su idea 
como está mandado, da 
muestras -al serles imposi
ble gobernar el país- de 
haber iniciado, igualmente, 
el camtno que les puede 
acercar al punto equidistan-

te de la curva. No se atreven 
a defender, con meridiana 
luz, su deseo de llevar a 
efecto, contra viento y ma
rea, su correcta y estricta lí
nea política. Han renun
ciado a las profundas refor
mas que son ineludibles. Só
lo ofrecen, con gran sigilo y 
mayor cuidado, retocar los 
desconchones que más des
tacan y afean el lucido exte
rior del edificio, consintien
do -quiero equivocarme
que siga descansando sobre 
los podridos cimientos que 
lo sustenta. 

Llegando todo este disla
te a su más alto esplendor en 
los períodos de campaña 
electoral. En el futuro inme
diato, como el felipismo co
rrupto está tocado del ala, 
mejor dicho, de muerte; los 
comunistas y sus colegas de 
viaje se desesperan y con ra
zón, ya que no saben qué 
hacer para salir de un injus
tísimo tercer puesto, y como 
la derecha no es bien vista, 
todo quisque se impregnará 
de la moderación y equidad 
que caracteriza el talante del 
llamado Centro. Formación 
política, sin respaldo doctri
nal, pero que al ofrecer sus 
gentes una sencilla y atra
yente gestión de decencia, 
equilibrio y diálogo, lo tie
nen todos reservado, como 
el cuarto de aseo donde la
varse la cara, con vistas al 
trinque del voto. 

Otro gran disparate está 
en lo que se cuece en torno 
a los tres líderes principales. 
El Sr. González, que ha de
mostrado ser más de dere
chas que D. Pelayo, tacha 
de derechista a José Mª Az
nar. Ciudadano que ha he
cho lo imposible por llevar 
a su partido el estilo de Cen
tro; dándose la paradoja de 
ser, a su vez, odiado a muer
te, hasta por la misma dere
cha que está con él, por juz
garle un traidor. Y a Julio 
Anguita, uno de los hom
bres más limpio, verídico y 
consecuente de la política 
española, quieren borrarlo 
del mapa bufándose de él, al 
tratarle de quimérico y vi
sionario. Además de haber
le llenado el partido de su
mergibles. Que tiene más 
infiltrados felipistas que 
submarinos tenía la armada 
germana de la segunda gue
rra mundial. 

Jaime TUR JEREMIAS 

VENDO • ALOUILG 
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Pero, a lo que íbamos. Re
sulta que acostumbrados a lo 
de las golferías como forma 
o sistema gubernamental, así 
como a la negativa de lo ob
vio y esperar a que escampe, 
o sea a que lleguen las con
denas judiciales, resulta que 
ahora surgen nuevas formas 
de impudicia. Bueno, lo de 
nuevas es un decir, ya quf 
parece que todo el mundo Jo 
sabía desde hace cerca de 
diez años. Y ahora resulta 
que políticos, magistrados, 
artistas y hasta curas, se de
dicaban a encamarse en al
gún club de alterne sevilla
no con mocitos que aspira
ban a su ascenso social por 
el camino anal. Claro que 
además de eso, los mocitos 
eran eso, mocitos, o sea me
nores de edad, lo que agra
va y escandaliza el asunto. Y 
además, en Sevilla. Por si 
con los asuntos de la Expo, 
con el tema del A VE y con 
tanta fullerada como envia
ron a Madrid fuera poco. 
Vamos que, Sevilla tuvo que 
ser. Con lo agradable que es 
Sevilla, con la gracia que tie
ne y lo grande que es, estos 
se van a cargar incluso a Se
villa, que lo que es claro es 
que la culpa, como siempre, 
la tiene el gobierno, tanto si 
no llueve como si llueve de
masiado, que esa es otra. 

Y en Sevilla, según se di
ce, hay un club donde gen
tes de mucha alcurnia se en
camaba con impúberes. Bue
no hay muchos clubs de esos 
en Sevilla y donde no es Se
villa, que hasta se anuncian 
en la prensa y dan direccio
nes y teléfonos. Posiblemen
te nos pensemos que así so
mos más europeos, más cos
mopolitas. Pero cuando se 
trata de menores la cosa to-

Las confidencias de Don Miguel 

E:j~mple>s 
Llevamos una temporada en la que a un escándalo sucede un 

escandalazo. Vamos que ya casi ni nos inmutamos cuando nos 
cuentan la última gollería de tan habituados como estamos a ellas. 
Cuando no es otra nueva malversación o un nuevo enriquecimien
to súbito, es lo de las millonarias comisiones del metro de Mede
llín, de las que se está otra vez hablando por eso de la larga lengua 
de Sarasola, y por eso de las amistades peligrosas. Aún me acuerdo 
de aquel concejal alcalaíno, de no hace tanto tiempo, al que le to
caron sucesivamente no sé cuántos millones en la lotería de Na
vidad y a renglón seguido en la del Niño. Cómo explicar de otra 
forma el aquel del cochazo o del chalet. Y es que hay gentes que 
saben ahorrar de forma tal que para mí quisiera yo, convencido 
como estoy de que se trata de suerte y economía y no de otra cosa. 

ma otro color. Eso sí, como 
ahora somos más progresis
tas se trata de menores ma
chos; antes lo preocupante 
era si te cepillabas a una me
nor hembra por si los proble
mas judiciales. Hoy, más 
modernos, se hace a pelo y 
a pluma, algo antes inimagi
nable. Y ahora que me 
acuerdo ¿No fue también en 
Sevilla lo del asunto aquel 
del duque al que le llevaban 
menores para sus juegueci
tos y fotografías? Lo que 
me digo, cuando empieza la 
racha, es que no para. Eso sí, 
a Sevilla lo que le pone los 
pelos de punta, lo que echa 
a la gente a la calle, lo que 
promueve manifestaciones 
tumultuarias y demás es que 
le bajen a su equipo de fút
bol a Segunda División, sin 
que por lo menos hagan lo 
mismo con el Betis. Lo de
más son cosas de menor en
tidad. 

No le espera nada a lo de 
Sevilla con las chuflas gadi
tanas, que ya se acercan los 
carnavales, y con la Feria de 
Abril que tampoco queda le
jos. Al menos esa gente se lo 
tomará a chufla, a coplillas 

y a sevillanas, lo que no va 
a dejar de suponer la bien 
merecida ruina para algún 
gran golferas sea político, sea 
magistrado, sea artista o sea 
cura, que de la quema no se 
va a salvar nadie. 

Y es que acostumbrados a 
que el escándalo no cotice 
desde los altos ejemplos que 
se nos dan, es bueno que al
guna vez alguien reciba una 
buena sartenada por el me
ro hecho de ser golfo. Aquí 
ya vemos, que salvo algunas 
raras excepciones encarcela
das, los demás van en las lis
tas, siguen mangando y ma
mando e incluso sacando pe
cho. Y aquí paz y después 
gloria, que la corrupción 
promete y tiene futuro . 

Algún presidente dijo 
cuando entrullaron a un Se
cretario de Estado que el Se
cretario de Estado no es Go
bierno, si lo fuera la cosa se
ría distinta. Y cuando se im
putó al Ministro, que ese sí 
es ya Gobierno, remite las 
medidas a tomar a que haya 
sentencia firme, que ya es 
fiarlo a largo plazo. Luego 
ya dirá cualquiera otra fule
rada, que aquí como se larga 

para memos 
y los memos 
tragan todo, 
basta sólo 
con echarle 
cara al pro
blema. Me
nos mal que 
a pesar de 
que todo 
tiene por encima una capa 
de porquería que ya es hora 
de ir limpiando, aún quedan 
modos. Y aunque sea por 
imperativo legal, a la vista 
de la mera imputación al 
Juez de Menores de Sevilla, 
como algún otro en libertad 
bajo fianza y también impu
tado, la inmediata decisión 
del Consejo General ha sido 
la suspensión del individuo, 
que es por otra parte lo me
nos que se puede hacer. 

Buen ejemplo para el eje
cutivo que ni suspende, ni 
echa a nadie ni destituye a 
sus presuntos golfos así les 
aspen. Claro que también 
podría ser que si suspende a 
tantos como han metido la 
pata y la mano no tuvieran 
forma de seguir adelante. 
Pero, en todo caso, ahí que
da el ejemplo: todo sospe
choso de golfería, a la calle. 
Tal vez no habríamos llega
do a donde hemos llegado 
si se hubiera hecho así cuan
do Alonso Puerta, años ha, 
habló de golfos en el parti
do ... Y le echaron, por chi
vato. Democracia y cien 
años de honradez avalaron 
la actuación. Y también la 
apertura de veda para comi
sionistas, mangantes, co
rruptos a la carta y demás 
ralea. Y, cuidado, que aspi
ran a legitimar en las urnas 
todo esto ... 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de .Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. ~----< _________ .::-:____ ..__ ~-------- • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 

• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
--------------- w..id_... ---------- • Hilo musical opcional. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
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~~ 4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Telfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Réquiem por un pino 
Aunque no soy el primero 

en denunciarlo, no puedo ca
llar mi protesta por la salva
jada que se ha hecho con un 
pino de la calle Navarro y Le
desma, cortado hace unos días 
por haber cometido el delito 
de alzarse demasiado cerca de 
un edificio de nueva construc
ción. Sorprende desagrada
blemente la insensibilidad 
municipal ante el tema del ar
bolado, y sorprende también 
-he de decirlo una vez 
más- la chapucería de los 
responsables del urbanismo 
de la ciudad, ya que lo más 
triste del caso es que este pro
blema hubiera podido ser evi
tado de la manera más fácil. 

Como puede comprobar 
cualquier persona que pase 
por la zona, la manzana limi-

. tada por las calles Navarro y 
Ledesma y Flores cuenta en 
las dos esquinas con edificios 
que sobresalen por la calle 
Flores dejando unos jardines 
en Navarro y Ledesma, mien
tras el tramo central hace lo 
contrario produciendo un en
sanchamiento en la calle Flo
res que no sirve absolutamen
te para nada, ni siquiera pa
ra aparcar, puesto que las en
tradas de garaje lo impiden. 
El edificio en cuestión, por li
mitar con ambas zonas, podía 
haber sido alineado por un la
do o por el otro, y lo más ló
gico hubiera sido correrlo ha
cia la calle Flores dejando el 
espacio libre en Navarro y Le
desma a la vez que la fachada 
se alejaba de los tres únicos pi
nos que quedaban de la her
mosa finca que fue arrasada 
en la década de los sesenta. La 
consecuencia de esta chapuce
ría ya es conocida por todos: 
De los tres pinos ahora sólo 
quedan dos, y aun éstos han 
sido mutilados para que no 
estorben. 

Pero la chapucería munici
pal no queda por desgracia 
aquí. En el vivero de Reyes 
Católicos se ha hecho exacta
mente lo mismo pegando los 
edificios recientemente cons
truidos a los pinos que exis-

w .., • j:!(J , 

Gacetillas 1 . ~ * y para cargarse algunos arboles comp uten~c~ con~l_papelquesegastepara 
escribirlas. 

ten allí, lo que me hace temer 
que cualquier día de estos va
yan con la sierra y corten 
(nunca mejor dicho) por losa
no. No muy lejos de allí, en 
el parque situado entre las ca
lles San Vidal y Gardenia, 
ocurre tres cuartas de lo mis
mo. Y si estos árboles aún es
tán vivos, otros no tuvieron 
esta suerte. ¿Qué me dicen del 
hermoso pino que tuvo la ma
la suerte de caer en mitad de 
la calle José Caballero, miste
riosamente secado? ¿O de los 
cercanos pinos del camino de 
la Esgaravita, salvajemente 
arrancados y dejados morir en 
el cercano parque en un ab
surdo intento de escurrir el 
bulto? ¿O de los magníficos 
ejemplares de las puerta de 
Aguadores, cortados por error 
hace varios años? Por desgra
cia esto ya huele demasiado a 
chamusquina, por mucho que 
se empeñen los responsables 
en intentar convencernos de 
lo contrario. 

Y no quedan aquí las cosas. 
En el número anterior de es
te semanario tres colectivos 
sociales diferentes (Izquierda 
Unida, la asociación de veci
nos El Val y ARCE) denun
ciaban una vez más las podas 
salvajes que se estaban perpe
trando en nuestra ciudad, y 
una semana antes había sido 
yo mismo quien levantara la 
voz de alarma, al parecer sin 
el menor resultado. Y en lo 
que respecta a la plantación 
de nuevos árboles, completa
mente abandonada durante 
los últimos años, pues más de 
lo mismo; aunque no he teni
do ocasión de recorrerme to
da la ciudad, hasta el presen
te (y estamos ya con enero 
más que mediado) no he teni
do ocasión de ver ni un solo 
árbol recién plantado en las 
calles de la ciudad, lo 
que ciertamente es muy preo
cupante. 

Quien sí ha plantado árbo
les ha sido el obispado en el 
patio de armas del palacio ar
zobispal, lo cual puede supo-

ner otro problema dentro de 
unos años ya que parte de 
ellos han sido colocados fren
te a la fachada del edificio. 
Teniendo en cuenta los la
mentables precedentes de la 
fachada de la iglesia de las 
bernardas y la de la propia 
universidad, ambas tapadas 
por unos magníficos cedros, 
merecería la pena preguntar
se si no sería mejor, ahora que 
se está todavía a tiempo, que 
se trasladaran estos árboles a 
algún otro lugar del amplio 
recinto del palacio, donde sin 
duda estarían mejor que don
de han sido colocados. 

En definitiva: Con tan de
primentes ejemplos como los 
expuestos, la famosa ordenan
za municipal de defensa del 
arbolado suena, como poco, a 
sarcasmo. No dudo de la bue
na voluntad del concejal res
ponsable del medio ambiente, 
pero lo cierto es que no sólo 
ha pinchado en hueso sino 
que incluso ha partido el es
toque. Justo es decir que el 
aberrante funcionamiento de 
la concejalía de Medio Am
biente no es ahora peor que el 
que tuviera durante el man
dato de las anteriores corpo
raciones, pero lo cierto es que 
tampoco ha mejorado ni tan 
siquiera un ápice por encima 
de declaraciones grandilo
cuentes que hoy por hoy re
sultan tan vacías como inúti
les. Por la razón que sea, y yo 
la desconozco, la concejalía de 
Medio Ambiente no funciona 
por problemas mucho más 
profundos que los causados 
por la patente ineptitud de ex
concejales tales como los feliz
mente desaparecidos Pitarch, 
Herrero o V elasco, pero es a 
su actual titular a quien le 
compete la responsabilidad de 
hacer la limpieza necesaria 
para que los engranajes pue
dan empezar a funcionar co
mo es debido de una ·vez por 
todas. Mientras esto no se 
consiga, todas las ordenanzas 
de defensa del arbolado que se 
les ocurra tan sólo servirán 

La bmrada del caballo 
Lo confieso públicamente: 

Esperaba más de Ruiz Gallar
dón por más que mi descon
fianza innata hacia la cosa 
autonómica me previniera an
te una gestión que ha mostra
do ser tan despreciativa hacia 
Alcalá como lo fuera la ante
rior de Leguina, tal como con
fiesa sin ir más lejos nuestro 
alcalde, y correligionario su
yo, Bartolomé González. Pe
ro lo del caballo es que ha aca
bado de colmar mi sorpresa; 
porque díganme ustedes para 
qué puñetas necesitamos que 
el señor Ruiz Gallardón se 
permita la frivolidad de gas
tarse cien millones de pesetas 
comprando un caballo que se
gún él va a dejar bien alto el 
nombre de Madrid en las pró
ximas olimpiadas ... Cosa que 
dicho sea de paso a mí perso
nalmente me importa un pi
miento. Al menos el famoso 
toro de Hormaechea sirvió 
para mejorar la cabaña vacu
na cántabra, pero aquí lo úni
co que veo que se pueda satis
facer es la megalomía de la co
sa encabezada por Ruiz Ga
llardón, una cosa en la que no 
creen ni los propios madrile
ños por no hablar ya de los ol
vidados provincianos. 

Y lo peor de todo es que con 
esos cien millones se podrían 
haber hecho muchas cosas úti
les aquí, en Alcobendas, en 
Navalcarnero o en Madrid ... 
Pero no, era mejor derrochar
los de esa forma tan estúpida. 
Claro está que bien pensado, 
cien milloncejos de nada son 
calderilla comparados con los 
miles de millones que nos es
tá costando el caprichito de 
Telemadrid, la cual por cier
to el señor Ruiz Gallardón no 
está teniendo ninguna prisa 
en privatizar a pesar de sus 
solemnes promesas electora
les; a lo mejor es que ahora le 
gusta. 

José Carlos CANALDA 
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Estamos hartos de decirlo: 
Caminar por las aceras de Al
calá supone una aventura dig
na, en ocasiones, de un explo
rador de la selva amazónica. 
Coches aparcados (es un decir) 
encima de ellas, barrizales im
practicables, pavimentos que 
más bien parecen superficies 
lunares ... Y postes por todos los 
lados como el que nos ocupa es
ta semana, plantado en mitad 
de la acera de la calle Eras de 
San Isidro junto a su confluen
cia con Navarro y Ledesma. 

Inventario de chapuzas 

U na acera impracticable 
El origen de este palitroque 

que está no en la obra actual si
no en la del edificio de al lado, 
la cual fue terminada hace ya 
un buen puñado de meses; lo 
lógico hubiera sido que, si no se 
enterraba el cable, al menos se 
hubiera adosado a la nueva fa
chada; pero no, ahí se quedó 
como si no fuera con él. El ayun-

tamiento, con un pragmatismo 
sólo equiparable con su desidia, 
consolidaría más tarde el arti
lugio plantando en él tanto una 
papelera como una farola. 

Pero lo peor estaba por lle
gar. Si ya de por sí el poste es
torbaba lo suyo, comenzaron 
las obras de construcción del 
edificio vecino levantándose 

una valla que se comía la mitad 
de la acera. Puesto que la valla 
llega justo hasta el poste y ade
más éste sigue teniendo la pa
pelera, la consecuencia de todo 
ello es que los peatones se ven 
obligados a bajarse a la calza
da tal como se aprecia en las fo
tografías. Hasta ahora, que no
sotros sepamos, no ha habido 
ningún atropello, pero lo cier
to es que podría haberlo el día 
menos pensado; y todo porque 
nadie se ha molestado en supri
mir este obstáculo. 

CENTRO OPTICO ALCALA 
el Talamanca, 1 - Tel:f.: 889 69 53 
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Los políticos llaman de mu
chas maneras a las convocato
rias electorales: encuestas de
finitivas, horas de la verdad, 
momentos cruciales de la His
toria, hitos fundamentales de 
la vida nacional y hasta pro
nunciamientos inapelables de 
la voz del pueblo soberano. 
En fin, cosas así de sonoras y 
rimbombantes. Pero yo no 
soy político -desde hace mu
chísimo tiempo- y por eso 
mismo, quizá, tengo una mi
rada muy particular sobre lo 
que nos pasa. Hasta hace po
co, yo veía la elaboración de 
las candidaturas previa a la 
contienda como una guerra 
sorda entre parientes hipócri
tas que se declaran miembros 
felices de una familia muy 
bien avenida. En realidad, a 
la hora de hacer las listas 
siempre hay una trifulca de
trás de la puerta cerrada por
que para ellos -como para 
Sartre- el infierno son los 
otros, aspirantes también al 
mismo puesto y dentro del 
mismo partido. Llegan, to
man la palabra y arrojan de 
golpe sobre la mesa de la ne
gociación el rencoroso baúl de 
la memoria y no tarda en apa
recer la venganza corsa por 
aquello que pasó anteayer, 
cuando la relación de fuerzas 
era justamente la contraria. 
Apenas ha empezado a hervir 
en la cocina el guisote de los 
candidatos, cuando alguien 
pone encima de la mesa del 
comedor un tapete agrio y, so
bre él, los aparatistas de los 
partidos juegan al póker con 
cartas más o menos marcadas 
o escondidas en la bocaman
ga. A los aspirantes les brillan 
las manos de tanto echarse 
pulsos de fuerza, que inevita
blemente pierden los más 
fuertes . -brutos- y ganan 
los ladinos con sus maniobras 
tejidas dos días antes en algún 
garito sin luz ni .taquígrafos. 

Se sabe como empieza: por 
la patada en la espinilla deba
jo de las faldas de la tabla re
donda, pero uno no está nun
ca seguro de si terminará to
do con un beso de Judas por 
delante que es, en el fondo, la 

A contraviento 

El acantilado electoral 
puñalada trapera por detrás. 
Por eso, caerse de una lista 
electoral es como morir un po
co. Morir despeñado, quiero 
decir. 

Claro que todo eso lo pen
saba antes, cuando yo era más 
joven y siempre cogía trenes 
que iban hacia el Norte. Hoy 
veo ya las cosas de otra mane
ra y creo que todavía no se me 
ha adelantado nadie en esto 
de llamar acantilados a las 
elecciones y cuerdas de salva
ción a las listas de candidatos. 
A estas alturas de la democra
cia española, las convocato
rias electorales -ya digo- a 
mí sólo me parecen una des
nuda metáfora del profundo 
barranco que forman las ho
ces del Cabriel, el tajo de Ron
da o el cañón del río Lobos. 
El zafarrancho de la elabora
ción de las candidaturas es co
mo la áspera y rocosa pared en 
la que se sostiene a duras pe
nas cualquier pueblo pesque
ro del Cantábrico, y contra la 
que se baten furiosamente las 
olas cuando tienen un día 
malo. 

Las elecciones del próximo 
3 de Marzo son una greguería 
perfecta de cualquiera de esas 
inmensas simas que dan al va
cío entre cárcavas verticales y 
sin más asidero que las oque
dades oscuras agujereadas por 
los buitres. 

Después de veinte años y 
varias citas electorales de to
das clases hemos llegado a es
tas candidaturas como el que 
desemboca en una garganta 
profunda. Las listas son, pa
ra muchos, la maroma que les 
sujeta en medio de una costa 
de la muerte llena de abrup
tos quebrados que dan a la es
puma del mar y sus arrecifes. 

Por ejemplo, los candida
tos socialistas madrileños al 
Congreso estaban pateando en 
el aire, agarrados a la cuerda 
salvadora de la lista por Ma-

drid, cuando a la ministra so
cial y mediopensionista Cris
tina Alberdi le ha dado un 
empujón el señor Barrionue
vo para ocupar su mismo tra
mo de soga. Estos candidatos 
tienen encima a Felipe Gon
zález pisándoles la cabeza y 
debajo de ellos hay esa cosa 
angustiosa a la que llamamos 
nada; y aunque la cuerda es 
resistente, no podría soportar 
siquiera el peso de la cuarta 
parte de los candidatos. De 
modo que la mayoría de ellos 
-que han estado tantos años 
paseando alegremente por el 
borde del cantil- acabarán 
precipitándose en el vacío 
igual que el villano ambicio
so de las antiguas películas de 
aventuras se iba sin remedio 
al fondo del mar, agarrado de
sesperadamente a su bolsita 
de diamantes. Mientras el 
bueno, por cierto, se salvaba 
por los pelos -los de la 
chica- que no sé cómo se las 
arreglaba pero siempre conse
guía atar el bramante al úni
co árbol que había por allí 
arriba. A los de PP se les no
ta mucho que todos tienen 
una chica famosa y un árbol 
para que ella les ate la cuer
da. De momento. 

Al presunto Barrionuevo 
-presunto porque dentro de 
mi cabeza bulle y toma cuer
po la teoría de que Barrionue
vo no existe- le han ofreci
do una excursión al desierto 
de Almería. El desierto alme
riense, como todo .el mundo 
sabe, está lleno de pueblos 
deshabitados por los que 
deambulan fantasmas de an
tiguos pistoleros de spaguetti 
western. Así que él-como si 
se hubiera dado por 
aludido- ha dicho que nones 
y que quiere ser uno de los 
cinco primeros de la cuerda 
que hay colgando en el acan
tilado de Madrid sobre esta 
playa centralista llena de tibu
rones más serios que un juez. 

De manera, que ha sido la 
señora Alberdi la que ha teni
do que precipitarse al vacío 
aunque, tal vez, se salve por
que alguna provincia ofrezca, 
en mitad de la caída, una ra
ma de cactus a la que agarrar
se, de esas que salen entre las 
grietas de los riscos. 

En Cataluña, los socialistas 
han dejado que el primero 
que se agarre al esparto retor
cido sea Serra y eso es como 
poner unas tijeras de primer 
alpinista de la cordada. En 
cambio, Pujo! ha prescindido 
de algunos de sus habituales 
como Roca y Maciá Alavedra 
y no sé si lo habrá hecho por
que piensa que la cuerda no 
resistirá lo suficiente o porque 
esos viejos compañeros de 
aventuras se han convertido 
ya en pesados fardos que le 
lastrarían incluso a él. 

El mismo Diego López Ga
rrido, que ya estaba acostum
brado a caminar por esa cuer
da floja que hay tendida en
tre el tejado de la sede de IU 
y la calle Ferraz, se ha queda
do sin sitio, flotando en el aire 
como uno de esos astronautas 
que se sueltan sin querer y 
quedan dando vueltas, perdi
dos en el espacio, hasta que 
una nave futura los rescata 
para la posteridad. 

Es más, aunque no tenga 
nada que ver con la campaña 
electoral que tenemos encima, 
en medio del Congreso de Co
misiones Obreras se ha abier
to también una hondonada a 
la hora de elegir a sus dirigen
tes y por ella se ha despeñado 
Marcelino Camacho. Todo ha 
sido tan rápido, que no le ha 
dado tiempo de deshacer su 
histórico jersey y tejer con la 
lana, y en su lugar, una cuer
da con la que evitar la caída. 

Camacho sabe mucho de 
huelgas, de asambleas obreras 
y de muros de cárcel. De lo 
que no sabe casi nada es de 
acantilados. Por eso ignora 
que el vértigo -incluso den
tro de su sindicato- vota 
siempre al que está arriba. 
Sujetando la cuerda. 

Sergio COELLO 

Gasóleo +CEPSR. 
CALIDAD, CANTIDAD Y ECONOMIA 

DISTRIBUIDORA El Cruce S.L . 

Servicio urgente a domicilio 
Pozo de Guadalajara - Tell.: {949) 27 20 21 
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PUERTA e de madrid J :e:: 
Teléfonos de interés 

Hospital de Alcalá .......•.•.•.••..••......... 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ..•......•...•............•..•.•......... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ...........................•... 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis .............................................. . 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ........................................... . 
Autobuses urbanos ....••...••.....•..•....•.•. 
Continental Auto ................•.•............ 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos .••...•..•.•.•.....•.•..• 
Centro Atención a la Mujer .......•.•.•.•. 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ........•. 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga ......•..... 
Asoc. Lucha contra el Cáncer •.••..•...•. 
Fundación Colegio del Rey .•.....•........ 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .................... . 
Oficina de Turismo ......................•.... 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .••.••.........••.•••• 
Archivo Municipal ..................••......... 
Centro de DocumentaCión ..•..•.•........... 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .. . 
Sellos, Monedas, ~te. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCA.LA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 zz / 62 
888 15 21 
883 60 63 

061 
888 so 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf. <9'U 2& 2& 02 • 2& 27 JB • CJ. Vlrglllo navarro, s y 7 

AZuct_u_eca de Henares (GUADALAJARA> 
.km. U c:tnL MADRllHIARCELOllA 
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La asociación solicita medicamentos 
para enviarlas a Cuba 

Literatura en El Rincón de María 
Mª de las Mercedes González Sáez de Paylos, miembro de la aso

ciación El Rincón de María, presidida por la alcalaína María Ri
palda, recibió el primer premio en el Certamen de Cuentos Infanti
les organizado por la Fundación ANDE y el Ministerio de Asuntos 
Sociales. La escritora recibió el galardón en una fiesta celebrada 
en el Hotel Florida Park de Madrid el día 4 de enero. Al acto acu
dieron Carmen Sevilla y la ministra de Cultura, Carmen Alborch. 

«Los Reyes del Niño Po
bre», un cuento de Navidad 
dedicado a la artista Carmen 
Sevilla, fue elegido por una
nimidad en el jurado del cer
tamen de la Fundación 
ANDE. 

dos muletas y un bastón de 
ciego. María Ripalda, presi
denta de la asociación, infor
ma a los alcalaínos interesados 
en colaborar que pueden lle
var estas aportaciones al her
bolario de la calle Cid Cam
peador n°5. Mercedes Paylos y María Ripalda Mercedes Paylos , nombre 

artístico de la autora, es na
tural de Santander y vecina de 
Madrid, pero para escribir 
prefiere Alcalá de Henares, 
donde tiene su estudio. Sus 
trabajos se centran en cuentos 
humorísticos y poesía para 
adultos, así como cuentos in
fantiles. Es autora y creado
ra de la «Colección Cuentos en 
Verso» y los «Cuentos del Ca
tapún», así como de los libros 
«Poemas, Villancicos y Cuen
tos», «El Aprensivo» y «El 
Premio de la Tonta». Colabo
ra con varias revistas litera
rias como «Gemma» o «Cla
rín» y en otras como «La Mo
da de España». Es miembro 
honorífico del Centro Cultu
ral y Literario A.G.A., está 
incluida en la Gran Enciclo
pedia de Autores Europeos 
Wlw,s who y en la Biography 
lnternational de 1988. 

La Universidad de Piatigorsk pide el apoyo de las alcalaínos 

El Rincón de Maria visita 
Cuba en viaje de apostolado 

Miembros de la asociación 
El Rincón de María visitaron 
Cuba durante las Navidades 
pasadas. Del 22 de diciembre 
al 9 de enero, en viaje de 
apostolado, vivieron estas 
fiestas con familias que lo ha
bían solicitado -en aquella 
isla no se celebra el día de Na
vidad, que se sustituye por el 
día de la Revolución-. Se en
tregaron medicamentos y ro
pa a estas personas , así como 
especias donadas por el herbo
lario de la calle Cid Campea
dor de Alcalá de Henares. El 
Rincón de María prometió 
enviar más fármacos que se 
necesitan, concretamente 
ALEVE -tabletas-, protec
tor antidiarréico ; SUNGI 
NAIL, colirio Diazipoxido; 
OMBOLAN, analgésico; y 
REUTENOX -sin extereo
nideo-. Se precisan además 
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Libros para Rusia destinadas a la enseñanza de español 
La Universidad Estatal de Lenguas Extranjeras de Piatigorsk (Rusia) está viendo mermada la cali

dad de la enseñanza de español por falta de material. Elena Pronchenko, una de las profesoras, hace 
un llamamiento al pueblo de Alcalá para que done libros y todo tipo de material didáctico. 

La profesora Elena Proncchenko 

La Universidad de Piati
gorsk, situada en el Cáucaso 
y muy cercana a la zona en 
conflicto de Chechenia, cum
plirá 35 años en el mes de 
marzo. Sus primeros profeso
res fueron los Niños de la Gue-
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rra. Hoy día ya no tienen pro
fesores nativos y todos son ru
sos. Francés, inglés, alemán y 
español son los cuatro idiomas 
que se imparten en esta facul
tad. Desde la ruptura de la an
tigua Unión Soviética se vie-
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nen sucediendo los problemas 
porque se ha dejado de abas
tecer al sistema educativo , se
gún explica la profesora Pron
chenko. Antes había muchas 
universidades donde se ense
ñaba nuestra lengua, pero po
co a poco se han ido cerrando 
y hoy ya son escasas. 

Los profesores y los 300 
alumnos de los cinco cursos de 
español de la Uniyersidad Es
tatal de Lenguas Extranjeras 
de Piatigorsk tienen que arre
glarse con lo poco que hay. 
Eso significa con dificultad. 
«Tenemos carencia de mate
rial didáctico y de libros de 
lectura. Los libros que em
pleamos para nuestras clases 
son viejos , de escritores de 
tiempos antiguos; pero nues
tro español ha de ser mejor. 
Nuestros profesores hacen to
do lo posible por mantener , 
difundir y enseñar la lengua 
española». 

Pronchenko añade que allí 
no pueden comprar los libros 
que necesitan porque no se 
editan y no tienen dinero pa
ra adquirirlos en el extranje
ro. Por todo ello hace un lla-
mamiento a la ciudad de Al
calá de Henares para que , en 
lo posible, colabore con este 
centro enviando material di
dáctico y libros de lectura es
critos en castellano, preferi
blemente de autores españoles 
o hispanoamericanos. Los in
teresados pueden dirigirse al 
teléfono de Alcalá 882 .13 .13 , 
extensión 0171. (Preguntar 
por Elena Pronchenko ) . 
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Simago Galería Comercial Santa Teresa, en Reyes Católicos 

comentarios sabre esta y aquella 

CONTINENTE, una pesadilla más para los pequeños y 
medianos comerciantes de Alcalá y su comarca, y van ... 

En los últimos meses de la anterior legislatura se dejaron caer por el despacho de los concejales de 
IU, representantes de esta cadena de grandes superficies comerciales. Según ellos llevaban varios meses 
tratando del tema con Florencio Campos, por aquellos meses alcalde de la ciudad, y aspirante a reno
var dicho cargo en representación del PSOE. La visita no fue casual, fue inducida por el anterior alcal
de, previendo que en los próximos meses fuésemos una de las partes del próximo gobiemo munici
pal. Los concejales de IU, de una forma cortés y respetuosa, les dijimos que era algo que tenía que 
estudiar la organización, más si cabe porque por entonces se estaba elaborando el programa electoral, 
dejándoles caer que en IU apostábamos por el pequeño y mediano comercio, por lo que nosotros ya 
de entrada no veíamos con buenos ojos el establecimiento de otra gran superficie comercial. 

No bajar la guardia 
Aunque la primera batalla se 

ha ganado, al sumarse el PP a la 
postura de IU oponiéndose a la 
construcción de una nueva gran 
superficie comercial, los peque
ños y medianos comerciantes al
calaínos, no deben de dormirse 
en los laureles. Seguro que lo in
tentarán de nuevo, son muchos 
los intereses que hay en juego y 
tretas y argumentos a favor no 
les van a faltar. 

De otra parte la actualización 
del P AC en cuanto a los ejes co
merciales, la modernización y es
pecialización, así como la crea
ción de una central de compras, 
son actuaciones urgentes a desa
rrollar. El oponerse de forma nu
mantina sin dar otras alternati
vas, sólo lleva a invernar el pro
blema, pero no a solucionarlo. 

Modelo de ciudad 
En cuanto a los grupos políti

cos, deben enterarse de que está 
en juego el modelo de ciudad. Es
te no es sólo un problema econó
mico-comercial, en EE.UU. los 
MALL, grandes centros comer
ciales y de ocio, aparte de dejar 
obsoletos los actuales grandes 
centros comerciales, están desar
ticulando socialmente las gran
des ciudades. Ciudades como 
Chicago, están plagadas en los 
núcleos más céntricos, por ancia
nos, mendigos, y gentes de vida 
compleja y difícil. Las personas 
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económicamente más solventes, 
huyen de las ciudades y muy es
pecialmente de las almendras 
centrales. 

Qué dice Izquierda Unida 
en su programa electoral 
sobre el comercio 

Cuando IU debatió este asun
to, entre otras cuestiones, llegó a 
las siguientes conclusiones, entre 
otras muchas. 

Al no tener salida algunos po
lígonos industriales, se estaba in
tentando cambiar el uso de cier
to terreno industrial por comer
cial, desvirtuando con ello la fi
losofía del PGOU donde se dise
ñó una ciudad de tipo mixto (in-

dustria y servicios) superada 
cierta dicotomía en cuanto a si 
han de ser galgos o podencos. 

Otra de las conclusiones fue 
que Alcalá y su zona de influen
cia, estaba sobresahirada de ofer
ta comercial, ya que ni hay gran
des nuevos asentamientos urba
nos, ni el poder adquisitivo de 
los consumidores es, ni está pre
visto que sea en los próximos 
años, lo que fue en Alcalá, en las 
décadas de los años 60, 70 y 80. 

Por lo tanto si se aceptasen 
nuevos asentamientos de grandes 
superficies comerciales, estaría
mos poniendo en riesgo los ac
tuales y muy especialmente los 
pequeños comercios. 

Analizando la creación de nue-

Mercado Municipal 

vos empleos, rápidamente caí
mos en la cuenta de que se des
truirían más puestos de los que 
se crearían y además en peores 
condiciones, ya que muchos de 
ellos son de fin de semana, tem
porada, o de determinadas fe
chas, ejemplo: Navidad. 

En coherencia con ello IU re
coge en su programa electoral, 
pg. nº 9 punto nº 15 área de eco
nomía y empleo, lo siguiente: 

Recogiendo las conclusiones 
de las jornadas que IU celebró 
sobre la situación actual del co
mercio y sus alternativas, apos
tamos por: 

* Negativa tajante a la insta
lación de nuevas grandes super
ficies dentro del término muni
cipal (salvo lo contemplado en el 
PGOU para la Garena). 

* Racionalización y redistri
bución de la presión fiscal al pe
queño y mediano comercio. 

* Posibilitar al pequeño y me
diano comercio la capacidad de 
competir con las grandes superfi
cies existentes, mediante la con
tribución a la creación en el co
rredor del Henares, de una cen
tral de compras de minoristas. 

* Creación de la mesa local del 
comercio en Alcalá, desde la que 
impulsar y revitalizar el Plan 
Autonómico para el Comercio 
(P AC) con atención a los ejes co
merciales del casco urbano, así 
como cuantas acciones favorez
can el asociacionismo, el coope
rativismo, el reciclaje y moder
nización del pequeño y mediano 
comercio. 

* Reformar y modernizar el 
actual mercado municipal y crea
ción de otros nuevos, mediante 
un concurso público de ideas. 

Todas estas propuestas, entre 
otras muchas, fueron planteadas 
y aceptadas por todas las fuerzas 
políticas y sociales, «también por 
el pp,,, en el «Plan Integral para 
el Desarrollo Económico y Crea
ción de Empleo para la Comar
ca de Alcalá de Henares». 

IU apostó y sigue apostando 
por el pequeño y mediano co
mercio, los demás grupos son 
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Campo de La Paloma, donde se quería hacer el nuevo mercado 

más ambiguos de forma preme
ditada. En la vida no se debe po
ner una vela a Dios y otra al Dia
blo. Hay que llamar al pan, pan, 
y al vino, vino. Lo demás es en
gañar a la gente, con premedita
ción y alevosía. 

La Cámara de Comercio 
siempre apostó por el 
pequeño y mediano comercio 

Los representantes de la Cá
mara de Comercio en el OADE, 
siempre defendieron al pequeño 
y mediano comercio, argumen
tando que prestan un servicio 
más personalizado y mucho más 
especializado, también comenta
ban que estos subsectores son 
más intensivos en creación de 
empleo que las grandes superfi
cies, además un empleo mucho 
más estable. Otras reflexiones 
que éstos aportaban era que en 
Francia las grandes superficies se 
habían estabilizado y que ahora 
el consumidor o mejor ciertos 
sectores de los consumidores es
taban volviendo sus preferencias 
hacia el pequeño y mediano co
mercio. 

Simago y COEBA, ahora 
Mercadona, fueron los 
primeros en enseñar las 
orejas a los pequeños 
comerciantes alcalaínos 

No cayó bien Simago, ni 
COEBA, a muchos comerciantes 
porque adivinaban lo que se les 
venía encima. En aquellos mo
mentos fueron los pequeños co
mercios, sobre todo del ramo de 
alimentación situados en los dis
tritos V, VI y VII, los que más 
notaron las bajas en sus ventas, 
lo que supuso para algunos el 
echar el cierre. 

Centro Comercial El Val 
y Galerías Boisán 

El centro comercial El V al 
ocupó la totalidad de la edifica-
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ción de la parcela seis de esta 
unidad urbanística, creando con 
ello un conflicto urbanístico de
nunciado porla AA. VV. El Val, 
en varias ocasiones. Entre este 
centro comercial y la galería de 
alimentación Boisan, sobresatu
raron el comercio de la zona, so
bre todo el de alimentación. 

Pryca San Femando 
La apertura de este macrocen

tro comercial fue otro duro gol
pe para el pequeño comercio del 
corredor del Henares, que tam
bién se dejó sentir en el comer
cio alcalaíno, y que más tarde fue 
utilizado por los que estaban a 
favor de que se construyese el 
centro comercial La Dehesa, con 
el argumento de que el dinero de 
Alcalá, se marchaba a buscar 
otras ofertas más atractivas como 
las de Pryca San Fernando e in
cluso a Madrid. 

Centro Comercial 
La Dehesa 

El CDS y el PSOE, apostaron 
fuerte por la construcción de es
te centro, después PSOE y PP 
apostaron por su ampliación, ol
vidándose del daño que con esas 
decisiones causaban al pequeño 
y mediano comercio, con su ac
titud. Después en época electoral 
sí que estos partidos se acuerdan 
demagógicamente de los peque
ños y medianos comerciantes. 

IU libró una dura batalla jun
to a los pequeños comerciantes y 
a punto estuvo de costarle la con
cejala número seis de la anterior 
legislatura. 

Todavía recuerdo aquella ma
nifestación la víspera del día de 
reflexión de las municipales del 
año 91, donde se decía IU nos 
quita la comida. Alguno de los 
ideólogos de aquella movida les 
vino muy requetebién, como el 
tiempo se encargó después de de
mostrar. Lo que ya no tengo tan 
claro es cómo les ha ido a lama
yoría de los chavales que parti
ciparon en ella. 

El Picotazo 
1° .- ¿Por qué se ponen tan 

amables y persuasivos los 
promotores de estas grandes 
superficies comerciales con 
los políticos? 

2° .- ¿Por qué algunos po
líticos se empeñan en justifi
car lo injustificable? 

3° .- ¿Quién gana y quién 
pierde realmente dando vía 
libre a este tipo de iniciati
vas? 

4° .- ¿Por qué no se habla 
más claro de las intenciones 
políticas en las campañas 
electorales y en los programas 
de los partidos concurrentes a 
dichas elecciones? 

5° .- ¿Por qué algunos parti
dos y políticos electos se olvi
dan del programa electoral y 
del ideario de su partido a la 
semana de haberse celebrado 
las elecciones de que se trate? 

Galerías comerciales 
Estas han de remodelarse y 

ponerse al día, sobre todo en lo 
que se refiere a la compra de pro
ductos de forma asociada, si no 
quieren ir cayendo poco a poco. 

Ejes comerciales 
El desarrollo del PAC en los 

principales ejes urbanos de la 
ciudad es fundamental, además 
de la especialización, el asociar
se, el comprar al por mayor de 
forma colectiva, y el estar bien 
organizados, Mondagron, es todo 
un ejemplo de trabajo asociado. 

Mercado Municipal y 
campo de La Paloma 

Quizás la solución al mercado 
municipal pase por lo siguiente: 

1 °. Que el ayuntamiento ceda 
el campo de La Paloma a la uni
versidad. 

2°. Que la universidad ceda al 
ayuntamiento el edificio de la ca
lle Carmen Calzado y Santa 
Ursula. 

3°. Que la comunidad de Ma
drid rehabilite ese edificio con la 
colaboración de los comerciantes 
del mercado municipal, y otros, 
para comercio de alimentación 
en la planta baja, comercio va
riado en la primera planta, y tex
til y calzado en la segunda. 

Con respecto al mercado ac
tual desaparecería una vez hecho 
el nuevo y en el vaciado de la 
planta baja se podría construir 
un aparcamiento subterráneo 
para transeúntes por el día y pa
ra residentes por la noche. La 
parte superior quedaría como 
plaza lo que vendría muy bien al 
nuevo mercado municipal. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

«Beli». Hembra. 
6 meses. Tamaño mediano 

san Martín de Parres 
ofrece perros en adopción 

Buscan un hogar 
La Sociedad Protetora de 

Animales San Martín de Po
rres tiene en su albergue 
muchos perros que han sido 
abandonados o dejados allí 
por sus dueños ante la impo
sibilidad de cuidarlos. Estos 
animales están preparados 
para darlos en adopción. 
Los interesados pueden di
rigirse a la finca La Perua
na, situada en la carretera 
de Daganzo, km. 5'100 los 
sábados de 13 a 18 horas (es 
inútil acudir otros días por
que no podrán ser atendi
dos). Algunos perros cuyas 
fotos salieron publicadas en 
un número anterior de este 
semanario ya han sido 
adoptados. Todos los perros 
llevan su cartilla de vacuna
ción (tetravalente). La va
cuna de la rabia y la identi
ficación irán por cuenta del 
adoptante. 

«Nero». Macho. Mestizo de 
dogo. 4 meses. Tamaño grande. 
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Los ediles complutenses parecieron celebrar con retraso la Navidad, por la poca tensión que se vivió en la sesión plenaria. 

Cinco años después, se inicia el proceso para conceder 
licencia de obras al centro de salud Reyes Magos 

se aprobó subir el suelda de subinspector 
de la Ralicía Municipal en 1 .200.000 pesetas 
Los portavoces de la izquierda acosaron al del PP sobre el programa de gobierno 

El pleno municipal correspondiente al mes de enero fue de esos que lo mejor es olvidarlos cuanto 
antes. Lejos de hacer campaña electoral, los ediles complutenses parecieron celebrar con retraso la 
Navidad por la poca tensión que se vivió en la sesión. Solamente detalles aislados dieron al pleno una 
animación mínima para que pareciera que no todo se aprobaba de corrido y que había margen para 
el debate y la discusión política. La concejala de Izquierda Unida Silvia Uyarra inició las discusiones 
pasándoles por encima de las narices la carta que el Parlamento Europeo ha remitido al ayuntamiento 
en contestación a la moción aprobada sobre las pruebas nucleares y más concretamente los experi
mentos franceses en Muroroa. PSOE y PP dijeron que eso no les interesaba, que eso no era cuestión 
que atañe a Alcalá, pero ro consiguió su aprobación. Uyarra no dudó en mostrarles el agradecimiento 
mientras decía: «El Parlamento Europeo nos ha demostrado que Alcalá está en Europa y en el mundo. 
Algo tendremos que ver cuando el Parlamento Europeo se ha dirigido a nosotros para darnos las gracias». 

La propia Silvia Uyarra si
guió abriendo debate sobre te
rreno estéril porque en el 
apartado de decretos de alcal
día el equipo de gobierno no 
tiene por qué mantener deba
te alguno. El caso es que ante 
el decreto de alcaldía de aper
tura de expediente para la 
concesión de licencia de obras 
del Centro de Salud Reyes 
Magos, que llevaba ya un par 
de semanas funcionando, la 
concejala de IU aseguró: «No 
sé cómo calificarlo, si de pe~ 
lícula de Cantinflas o de pelí
cula de los Hermanos Marx». 
Y es que si el PSOE no con
cedió en cinco años que dura
ron las obras la licencia, y el 
PP ha tardado siete meses en 
concederla, pues tarde van 
unos y otros, en opinión de 
Uyarra. PSOE y PP dieron la 
callada por respuesta: no te
nían la obligación de respon
der. 

Habló el concejal de Ha
cienda, Luis Vargas y cuan
do todo apuntaba a que se 
iban a reeditar debates de ple
nos anteriores todo se quedó 
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Luis vargas: 
«En el país de los ciegos 

el tuerto es rey; 
yo puedo estar un poco 

miope, pero ustedes 
están ciegos» 

en fuegos de artificio, aunque · 
eso sí, Vargas quedó está vez 
en evidencia después de ha
berse jactado de reducir la 
deuda con los bancos en más 
de 600 millones de pesetas, al 
pasar ésta de 8. 088 millones 
de pesetas a 7.400 millones. 
Florencio Campos le dijo: 
«Tiene la tendencia a colocar
se medallas porque usted ha 
tenido mejores condiciones 
económicas y de mercado, ya 
que ha pagado las cuotas de 
amortización y los créditos 
han estado más baratos». 

Vargas respondió hasta con 
cierta displicencia: «Y o me 

cuelgo las medallas que uste
des me cuelgan. En el país de 
los ciegos el tuerto es el rey. 
Y o puedo estar un poco mio
pe, pero ustedes están ciegos. 
Esa receta de pagar ustedes no 
la siguieron; no pagaron, se li
mitaron a dejarnos las factu
ras». Vargas habló de su bue
na gestión a la hora de conse
guir créditos más baratos y 
pareció que esta vez quedó en 
tablas la situación tras uno de 
los mejores debates de la 
sesión. 

Zurdo hace bajar 
el nivel del PP 

No ocurrió lo mismo con la 
guerra de portavoces sobre el 
programa de gobierno. José 
Miguel Polo y Florencio Cam
pos, desde la izquierda, no tu
vieron enemigo ante un Javier 
Zurdo muy flojo y poco con
vincente. Se echó de menos a 
un Vargas cumpliendo en un 
debate de esas características 
el papel de portavoz popular. 
El concejal de Hacienda sube 
el nivel claramente y es más 

temible para la oposición; les 
hace emplearse más a fondo. 

El PSOE presentó una pro
posición pidiendo al PP que 
presente urgentemente un 
programa de gobierno: «Te
nemos la impresión de que el 
desgobierno ha terminado por 
instalarse en este ayuntamien
to. Desconocemos su progra
ma y sus intenciones , desco
nocemos sus objetivos y prio
ridades. No sabemos adónde 
van ni adónde llevan a esta 
ciudad. De esta forma, ni pue
de haber buen gobierno ni 
puede haber buena oposi
ción». 

El portavoz de IU manifes
tó en su intervención: «No son 
valientes, no se mojan; tienen 
miedo. Algunos de ustedes por 
los pasillos ya nos van dicien
do que cuando los vamos ali
brar de ese cáliz tan amargo 
que es gobernar en minoría». 
José Miguel Polo pidió al por
tavoz del PP que se retratara 
y tuviera gallardía y valentía 
para decir «por dónde van los 
tiros». 

Zurdo respondió que su 
programa de gobierno es el 
programa electoral del PP: 
«Estamos gobernando como si 
fuéramos a gobernar cien 
años, sin complejos. No nos 
urjan porque no nos van a 
marcar el ritmo. Ustedes tar
daron nueve meses en aprobar 
su programa de gobierno con
junto, un embarazo, y a no
sotros nos quieren dejar em
barazados». Zurdo anticipó 
que presentarán el programa 
de gobierno después de las 
elecciones generales del 3 de 
marzo. 

José Miguel Polo señaló 
que «están dando por sentado 
que presentar el programa de 
gobierno les va a restar votos 
y por eso lo quieren presentar 
después de las elecciones. Es
tán haciendo un papel patéti
co. Tenemos la sospecha de 
que no son conscientes de las 
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José Miguel Polo acusó al PP de tener 
miedo de presentar su programa municipal 

Silvia Uyarra abrió el fuego con lo 
de las pruebas nucleares de Mururoa 

Florencio Campos negó méritos a Vargas 
por haber rebajado la deuda en 600 millones 

necesidades de la ciudad y si 
lo son no están dispuestos a 
batallar con sus compañeros 
de la CAM». Campos ironizó 
diciéndole a Zurdo que tiene 
dificultades para decir lo que 
piensa y recordó: «Cuando di
jo que iba a poner patrullas de 
la Policía Municipal contra la 
droga y ya no las pone, o 
cuando dijeron ustedes que 
iban a apoyar el centro comer
cial Continente y luego se des
dijeron, o cuando dijeron que 
iban a aprobar las tasas y lue
go retrasaron su aprobación, 
o cuando hablaron de hacer 
unos presupuestos austeros y 
han firmado una subida sala
rial en convenio histórica, o 
ahora, cuando convocan un 
concurso para cubrir la plaza 
de gerente de la FCR y ahora 
firman lo contrario». 

Zurdo replicó que a todo 
ello podía contestar, pero no 
lo hizo. Señaló que es mejor 
centrarse ahora en las eleccio
nes generales: «No debemos 

Luis Vargas dijo a Florencio Campos que las medallas que se pone 
i<Son las que me cuelgan ustedes» 

enturbiar lo que se nos viene 
ahora encima». La proposi
ción salió adelante con los vo
tos en contra del PP. 

El ayuntamiento apoyará a 
los trabajadores de Boots 

<B.O.E. 11·1·1996> 

Pharmaceutical. Tras la com
pra de la empresa por la mul
tinacional BASF, una reorga
nización dejará a 199 traba
jadores en la calle. 

También se presentó a ple-
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Tell.: 889.60.64 

Alcalá de Henares 

no el asunto de la valla del 
campo de fútbol de Forjas , 
asunto éste que quedó con
templado tras la petición de 
Izquierda Unida, si bien se 
pudo oír al concejal de Ha
cienda, Luis Vargas , murmu
rar: «¡No tengo dinero para 
arreglar baches y me voy a po
ner a hacer vallas!». 

La izquierda votó en con
tra de que la incineradora de 
Valdemingómez entre en fun
cionamiento , y la proposición 
de IU salió aprobada con los 
votos en contra del PP. 

El sueldo del subinspector 
de la Policía Municipal 
aumenta 1.200.000 pesetas 

Durante la semana se ha 
hablado del posible regreso 
del subinspector jefe de la Po
licía Municipal, JuanJosé Ta
mayo. A tal efecto , tal como 
ya había anticipado PUERTA 
DE MADRID, quedó aproba
do el aumento del sueldo de la 
plaza de subinspector, equi
parándose así a los sueldos de 
otros jefes de policías locales 
de la comunidad de Madrid. 
Este sueldo superará los 6 mi
llones de pesetas anuales , ya 
que la decisión del pleno ha si
do la de aumentar ese sueldo 
en 1.200.000 pesetas. Ahora 
lo que hace falta es saber si va 
a regresar Tamayo o no lo va 
a hacer. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, musculares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
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Los escolares también intervendrán en una campaña que los 
educadores contemplan con cierto escepticismo 

El concejal de seguridad Ciudadana impulsa una 
campaña contra el consumo de alcohol por 
menores que ya se realizaba en los colegios 

«Es otra campaña más>t, aseguró el director de un colegio que prefirió mantenerse en el anonimato. Una compañe
ra suya manüestó sin entusiasmo que dodo lo que se haga para evitar el consumo de alcohol en menores está bien, 
pero no se puede olvidar que esto es lo que hacemos nosotros habitualmente en nuestros centros escolareS>I. 

más, pero a mí me parece que 
cuando vienen a pedir ideas es 
que no las tienen. No me hubie
ra extrañado que este equipo de 
gobierno actual hubiese dicho lo 
que dijo de los drogodependien
tes, que había que echarlos de la 
ciudad». 

Vicente Abad afumó: «Lo que 
está exponiendo el concejal de 
Seguridad Ciudadana y primer 
teniente de alcalde, Javier Zur
do, no se corresponde con la rea
lidad. Ha venido a pedir a los co
legios que reincidamos sobre el 
no consumo de alcohol. Esto que 

él ha hecho como si fuera la gran 
novedad, ya lo hice yo hace tiem
po. Yo me reuní con los indus
triales de la hostdería, que son 
los que tienen la potestad de ven
der o no alcohol. Por otra parte, 
pienso que la campaña de Zur
do debería reincidir en las fami
lias y no en los colegios, porque 
nosotros venimos haciendo esa 
campaña en el día a día. No hay 
ningún tutor, ningún profesor, 
que no exhorte, que no explique, 
que ruegue, en definitiva, no 
consumir alcohol ni otras sustan
cias que no deban consumir. 

crescencio Vicente Abad, 
director del Beatriz Galindo: 
«La vía que pretende abrir 
el conceial de seguridad 
está agotada» 

Creo que la vía que pretende 
abrir el concejal de Seguridad 
Ciudadana está agotada». 

El exconcejal socialista ma
nifestó con rotundidad que «lo 
que debería hacer el concejal de 
Seguridad Ciudadana es adoptar 
las medidas políticas, y aplicar la 
legislación, que evita y que pro
hibe la venta de alcohol a meno
res, además de concienciar a las 
familias de que ellas tienen que 
incidir en sus propios hijos de los 
peligros que tiene el consumo de 
alcohol. Puede ocurrir lo que ha 
ocurrido en alguna otra parte, 
que el concejal de turno, en vez 
de aplicar las medidas que le per
mite la legislación vigente, lo que 
ha hecho ha sido prolongar, co
mo ha ocurrido en Alicante, el 
horario del consumo de alcohol, 
con lo cual está incitando a un 
mayor consumo». 

El miércoles 17 de enero se 
reunieron en el salón de actos del 
Centro Municipal de Salud los 
concejales Javier Zurdo e Isabel 
Rodríguez, acompañados de los 
técnicos de Educación, de Juven
tud, de Salud y el sargento jefe 
de la Policía Municipal, con los 
directores de los centros escola
res de Alcalá para establecer las 
directrices de una campaña con
tra el consumo de alcohol por 
parte de menores. Lo más singu
lar de esta nueva campaña es la 
participación de escolares que 
animarán a la búsqueda de alter
nativas al consumo de bebidas 
alcohólicas, algo que por otra 
parte plantearon los mismos do
centes: «Los jóvenes hacen más 
caso de los jóvenes que de noso
tros. Es fácil que nuestras char
las al respecto sean acogidas con 
poco entusiasmo por muchos 
chavales y desde ese punto de 
vista sean contraproducentes. 
Por eso los propios escolares pue
den aportar más cosas en esta 
campaña», señaló ·otro de los 
directores. 

Sergio Ramírez varela reitera su inocencia y va a apelar la sentencia 

De todos modos, muchos di
rectores acogieron con relativo 
escepticismo la campaña prómo
vida por el concejal de Seguridad 
Ciudadana: «Llegan nuevos al 
ayuntamiento y plantean mu
chas cosas, pero luego se suelen 
olvidar. Por lo demás, es volver 
a lo que los profesionales estamos 
desarrollando desde hace tiempo 
en los centros escolares. Lo que 
pasa es que es una labor de mu
cho tiempo y no se puede tener 
resultados inmediatos», aseguró 
otro de los directores asistentes 
a la reunión. 

Mucho más escéptico semos
tró el director del colegio Beatriz 
Galindo y exconcejal socialista, 
Crescencio Vicente Abad: «Esta 
es la segunda convocatoria que se 
hace desde el ayuntamiento -la 
primera fue en diciembre- pa
ra buscar ideas y montar estra
tegias a la hora de hacer una 
campaña contra el consumo de 
alcohol por parte de los jóvenes. 
Y o no puedo hablar en nombre 
de los directores porque soy uno 
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Siete días de arresto menor para el estudiante de la Universidad de_ 
Alcalá acusado de perturbar el orden durante una manifestación 

Siete días de arresto menor y una multa de 28.000 pesetas es la condena para Sergio Ramírez Varela, estu
diante de la Universidad de Alcalá. Así lo ha decidido el titular del Juzgado de lo Penal nºl6 de plaza de 
Castilla, Eduardo Bermúdez Ochoa, quien encuentra a este joven de 23 años culpable de perturbar el orden 
en el transcurso de una manifestación de estudiantes de Medicina celebrada en Madrid, en diciembre de 1994. 

La vista del juicio de Sergio 
Ramírez Varela, de 23 años, 
vecino de Getafe y estudiante 
de 6° de Medicina de la Uni
versidad de Alcalá de Henares, 
tuvo lugar el 21 de diciembre. 
Cerca de 600 estudiantes de las 
facultades de Medicina de Ma
drid, Alcalá de Henares, Zara
goza, Sevilla y Salamanca se 
concentraron a las puertas de 
los juzgados de la plaza de Cas
tilla para demostrar, una vez 
más, el apoyo a su compañero. 

El abogado del Estado pedía 
una condena de dos años, cua
tro meses y un día de cárcel, 
más 50.000 pesetas de multa, y 
acusaba a Sergio de lanzar un 
cóctel molotov contra la facha
da del Ministerio de Sanidad y 
Consumo y de agredir a varios 
policías antidisturbios durante 
el transcurso de aquella protesta 
estudiantil. El fiscal pedía cinco 
días de arresto menor y 10.000 
pesetas de multa por considerarlo 
una falta leve. La defensa abogó 
por la absolución total. Tras es
cuchar a los tres testigos de la 

Sergio Ramírez V arela 

acusación, los ocho de la defen
sa y rechazar varias cintas de ví
deo con la grabación de la mani
festación como prueba, el juez 
Bermúdez encontró al estudian
te de la Universidad de Alcalá 
culpable de perturbar el orden y 

de lanzar algunos petardos, lo 
que consideró una falta leve, y 
lo condenó a siete días de arres
to domiciliario y 28.000 pese
tas de multa. 

«Quiero que se demuestre 
mi inocencia» 

Sergio Ramírez afirma estar 
disconforme con la sentencia y 
piensa presentar un recurso en 
cuanto reciba ésta en su domi
cilio. «Aunque no me hayan 
acusado de delito de atentado, 
quiero la absolución completa 
porque soy inocente de todo de 
lo que se me acusa. Y o no lan
cé ni cócteles molotov ni petar
dos. Si acepto la sentencia es 
como si fuera culpable de algo 
y no es así. Quiero que se de
muestre mi inocencia y tengo 

esperanzas de que el recurso sal
ga adelante». 

En cualquier caso, el ser ab
suelto del delito de atentado le 
exime de tener antecedentes pe
nales, lo que hubiera podido per
jucidarle en el futuro. 

PUERTA de lladrid 



Los delegados de comisiones Obreras en la Policía Municipal 
descontentos con la gestión del concejal de seguridad 

«Zurdo tiene muy buenas palabras pero no ha 
hecho absolutamente nada» 
Los policías también se movilizarán con el resto de los trabajadores 
municipales reivindicando la meJora de los servicios 

Los delegados de Comisiones Obreras en la Policía Municipal, Femando Jiménez y Enrique Jiménez, 
se muestran descontentos con la gestión del concejal de Seguridad Ciudadana, Javier Zurdo, al que 
critican que «DO ha hecho absolutamente nada por solucionar los problemas que tiene la Policía Local 
en Alcalá con respecto a los medios materiales y a la formación». Los representantes sindicales señalaron 
al respecto que celo de-zurdo hasta ahora no han sido más que buenas palabras, pero los problemas y 
las carencias siguen sin subsanarse». Todo ello hace que de acuerdo con lo dispuesto por la ley, Comisio
nes Obreras también ha convocado a los agentes policiales para que cuando se encuentren fuera de ser
vicio intervengan en las movilizaciones que a partir del 23 de enero se realizarán por parte de emplea
dos municipales bajo la reivindicación de la mejora de los servicios públicos que ofrece el ayuntamiento. 

Fernando Jiménez y 
Enrique Jiménez desta
caron que hasta ahora 
han mantenido varias 
reuniones con Zurdo: 
«En ellas se le han plan
teado los problemas a ni
vel de medios de los que 
carecemos al arrastrar la 
lacra que nos había de
jado el anterior concejal 
al dejarnos en cuadro. 
En estas reuniones he
mos tenido muy buenas 
palabras por su parte, a 
todo nos ha dicho que sí 
y que nos va a conseguir 
todo lo que le hemos pe
dido, pero hasta la fecha 
no ha hecho nada». 

Los sindicalistas 
policiales argumentan 
que la Policía Municipal 
sigue teniendo 
los mismos problemas 
que tenía sin que se 
hayan solucionado por 
parte del ayuntamiento 

varse a efecto: «Lo que sí po
demos hacer es el control de 
la venta de alcohol a menores 
y la venta ambulante, lo que 
pasa es que si no tenemos 
medios ni personales ni mate
riales, es difícil hacerlo como 
se debiera hacer». 

En parecidos térmi
nos valoran la preten
sión de Zurdo de que los 
ciudadanos puedan co
nocer a su policía deba
rrio: «Es una tontería 
decir que vamos a llegar 
a todos los vecinos por
que no hay suficiente 
personal para ello, no 
hay gente suficiente. De 
hecho, tal y como está la 
plantilla, hay días que 
no hay suficiente para 
cubrir todos los distri
tos. De todos modos, el 
acercamiento a los veci
nos tiene que ser en la 
vía pública. No somos 
visitadores médicos que 

Lo último que según 
los dos policías les pro
metió Zurdo fue que les 
iba a comprar pilas pa
ra los equipos de trans
misiones y que iban a 
serles entregadas cuatro 
nuevas emisoras: «Nos 

Femando Jiménez y Enrique Jiménez, delegados de CCOO en la Policía Municipal 

· tengamos que ir a las ca
sas, salvo que se nos re
quiera para un servicio. 
Alrededor de las juntas 
de distrito se pueden ca
nalizar muchos de los 
problemas que hay en 
los barrios». 

dijo que lo íbamos a tener pa
ra la cabalgata de Reyes pero 
hasta la fecha no lo hemos re
cibido. En la última reunión 
que tuvimos hace unos días 
con él, le comunicamos que 
nos íbamos a movilizar con el 
resto del comité de empresa en 
la línea de conseguir medios 
materiales para el parque de 
Servicios y para la Policía 
Municipal y nos contestó que 
estaba de acuerdo, que lo pi
diéramos». 

Los dos representantes de 
Comisiones Obreras en la Po
licía Municipal señalaron que 
el concejal les ha prometido 
una ampliación de la planti
lla policial en quince nuevos 
agentes: «Ya veremos si lo 
cumple pero el problema que 
siempre nos comenta es el 
mismo, que no hay presu
puesto. Por una parte es cier
to, pero el presupuesto se pro-
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rroga todos los años; a lo 
mejor cada año hay menos di
nero, pero dinero sí que hay». 

Enriquejiménez y Fernan
do Jiménez comentaron que 
«llevamos dos años sin motos 
para el parque de los Cerros, 
un tipo de vehículo impres
cindible para patrullar toda 
aquella zona. Se le ha pedido 
al concejal y no sabemos 
cuando vamos a tenerlas. Hay 
una nioto que está rota y la 
cuestión es precaria porque 
queremos hacer unas pruebas · 
de moto para cubrir unas pla
zas que tenemos vacantes pa
ra el parque de los Cerros pe
ro no podemos hacerlas por
que no tenemos moto». Enri
que Jiménez y Fernando Ji
ménez aseguraron que «no ha
cen falta muchos millones de 
pesetas para comprar cuatro 
emisoras y unas cuantas pilas, 
y sin embargo no lo ha hecho. 

Son muchas pequeñeces que 
no se hacen, como algunas 
mantas de emergencia para 
llevar en los coches, o linter
nas, algún arreglo dentro del 
cuartel ... » 

Los sindicalistas comenta
ron la medida que el concejal 
de Seguridad Ciudadana ha
bía ideado sobre crear una 
unidad antidroga en la Poli
cía Municipal: «Antes de lan
zarlo a bombo y platillo lo que 
tendrían que haber hecho an
tes era conocer un poco el te
ma y tener claras cuales son 
las competencias reales de las 
fuerzas de seguridad. Las 
competencias en materia de 
droga las tiene Policía Nacio
nal y Guardia Civil; otra co
sa es que nosotros podamos 
hacer en la calle cualquier in
cautación». El Partido Popu
lar ha reconocido finalmente 
que esa cuestión no puede lle-

Los problemas se multipli
can: «El etilómetro lleva roto 
un par de meses y no se ha 
arreglado. Sin embargo el 
concejal ha anunciado que 
quiere hacer una galería de ti
ro en el cuartel. Nosotros cree
mos que el cuartel tiene otras 
carencias más perentorias y 
más cuando hay un campo de 
tiro que se viene utilizando a 
título personal por muchos 
compañeros. El problema es 
que tenemos instructores de 
tiro, hay armas especializadas 
para estos menesteres, y hace 
años que no se hacen prácti
cas de tiro. Yo llevo tres años 
en la plantilla y nunca he he
cho prácticas de tiro», confe
só Fernando Jiménez. Su 
compañero aseguró que «Dios 
quiera que no, pero cualquier 
día va a haber algún proble
ma y la gente no va a saber 
utilizar el arma». 
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En el centro, Antonio Rovira Viñas, adjunto del Defensor del Pueblo; a la derecha el decano de la facultad de Derecho de la Universidad 
de Alcalá, Luis García San Miguel. En la foto de la derecha, la tuna ambientando el vino español ofrecido tras la conferencia. 

can una conferencia del adjunta del Defensar del Puebla, 
un vino español y una comida 

La facultad de Derecho festejó a su patrón, 
san Raimundo de Peñafort 
García san Miguel: «A las conferencias la gente asiste poco, y no tiene que ver 
con los exámenes, sino con el poco interés que se pone en asistir, sobre todo en 
esta ocasión, en que la gente viene principalmente al vino» 

La facultad de Derecho de la Universidad de Alcalá de Henares festejó el pasado 12 de enero al patrón 
de la abogacía, San Raimundo de Peñafort. El programa de actividades se abrió con una conferencia del 
Adjunto del Defensor del Pueblo, Antonio Rovira Viñas, que tuvo lugar en el Salón de Grados de la facultad. 

La conferencia versó sobre 
«El Defensor del Pueblo», ex
plicando qué es y cómo fun
ciona esta institución. El de
cano de la facultad de Dere
cho de la UAH, Luis García 
San Miguel, destacó sobre to
do su «carácter divulgativo, 
sobre un tema general y no 
muy técnico para que todo el 
mundo pueda entenderlo 
bien. Creo que se cumplió ese 
objetivo». 

Las cercanas fechas de los 
exámenes no son el motivo de 
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que asistiera poco público a la 
conferencia, unas treinta per
sonas. En opinión de García 
San Miguel, "ªlas conferen
cias la gente asiste poco. Y no 
tiene que ver con los exáme
nes, sino con el poco interés 
que se pone en asistir, sobre 
todo en esta ocasión, en la que 
la gente viene principalmen
te al vino». 

A pesar de esta circunstan
cia, el decano de Derecho no 
piensa dejar de programarlas: 
«Creo que es interesante dar 

la conferencia para que la ce
lebración tenga un cierto as
pecto cultural y no sea simple
mente una cuchipanda. Todos 
los años lo hacemos y, aunque 
no muchos, sí asisten sus 30 ó 
40 personas, que es un núme
ro suficiente para que la con
ferencia se celebre satisfacto
riamente, de manera que 
pienso mantenerla». 

Tras la conferencia, se ofre
ció un vino español con la 
participación de la Tuna Uni
versitaria que tanto anima el 

ambiente, en los pasillos de la 
facultad. Luis García San Mi
guel echó en falta la actuación 
del Coro de la Universidad de 
Alcalá, que otros años deleitó 
con su actuación a los miem
bros de la comunidad univer
sitaria de la facultad de Dere
cho, pero que en esta ocasión 
no pudo estar presente en la 
celebración. 

Para finalizar con el pro
grama del día se celebró una 
comida en la que participaron 
los profesores de la facultad 
de Derecho, miembros del 
equipo rectoral y decanos de 
otras facultades de la Univer
sidad de Alcalá de Henares. 

García San Miguel destacó 
de este acto su espíritu de so
lidaridad y amistad: «En es
ta ocasión ha sido una de las 
veces que ha habido mayor 
asistencia de otros colegas de
canos, lo cual es satisfactorio 
ya que indica cierta solidari
dad y un espíritu de amistad 
que estuvo muy bien y que 
agradecemos. Es una forma 
agradable de tomar contacto, 
crea un buen ambiente y al 
mismo tiempo se intercam
bian opiniones». 

PUERTA de Madrid 
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El decano del Colegio de Abogados de Alcalá reconoce que 
la justicia es lenta en España 

«Sería casi imposible celebrar hoy en 
Alcalá un juicio con jurado» 
La ministra cristina Albercli, el decano del colegio de Abogados de 
Madrid y Fernando sancho serán homenajeados el sábado por el 
Colegio de Abogados de Alcalá 

El Ilustre Colegio de Abogados de Alcalá celebrará el sábado 27 de enero su fiesta en honor de San 
Railuundo de Peñafort, patrón de la abogacía. El decano, lnocencio de Simón Velasco, pronunciará 
un discurso sobre los acontecimientos más importantes del año del colegio de abogados. El colegiado 
emérito decano, don Femando Sancho Thomé, recibirá el escudo del colegio y placa con motivo de 
cumplir cincuenta años de colegiado. También recibirán insignia y placa el decano del Colegio de .A.bo
gados de Madrid, Luis Martín Mingarro, y la ministra de Asuntos Sociales, Cristina Alberdi, abogada 
colegiada en Alcalá. PUERTA DE MADRID ha mantenido esta semana una amplia entrevista con el 
decano del colegio, Inocencio de Simón, en la que se abordan cuestiones como la conferencia que va 
a impartir en la jornada del 27 de enero, las finanzas del colegio, cuyas cuentas serán presentadas pa
ra su aprobación, la confianza de los ciudadanos en la justicia, el nuevo código penal y la ley del jurado. 

lnocencio de Simón mani
festó su confianza en que las 
cuentas del colegio de aboga
dos sean aprobadas sin difi
cultad a diferencia de otros 
años: «Las cuentas están muy 
claras y ahí están para quien 
las quiera ver; no sólo aboga
dos, sino cualquier persona de 
la calle. Nosotros no tenemos 
nada que ocultar porque en 
definitiva se trata de hacer 
una administración adecuada 
de los fondos públicos que el 
colegio maneja, no solamen
te los recursos propios como 
pueden ser los tanteos, cole
giaciones, sino del dinero que 
viene para los turnos de ofi
cio a través del Consejo Gene
ral de la Abogacía. En cuan
to se nos transfiere ese dine
ro, nosotros tardamos tres o 
cuatro días en repartir; no nos 
lucramos ni tan siquiera de los 
interes que podríamos recibir 
en las cuentas del dinero». 

El decano del colegio de 
abogados explicó: «La institu
ción está muy saneada, a pe
sar de que ha tenido grandes 
gastos por la obra realizada en 
las instalaciones. Pedimos un 
crédito, pero ya lo hemos can
celado. En un año podemos 
manejar al pie de los 100 mi
llones de pesetas». 

La presencia en la reunión 
del sábado de don Fernando 
Sancho, el que fuera decano 
del colegio durante quince 
años, la del decano del cole
gio de Madrid, Luis Martín 
Mingarro, y la de la ministra 
de Asuntos Sociales, Cristina 
Alberdi, satisface enorme
mente a la junta de gobierno 
que preside lnocencio de Si-
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Inocencio de Simón Velasco, decano del Colegio de Abogados 

món: «El señor Sancho cum
ple cincuenta años de colegia
ción en Alcalá. La junta de 
gobierno aprobó que todos los 
abogados que cumplan inin
terrumpidamente cincuenta 
años de colegiación se les ha
ría un homenaje y quedarían 
exentos de la cuota anual, que 
es mínima. El señor Sancho es 
el segundo que recibe este ho
menaje porque el año pasado 
lo recibió don Felipe Moreno 
González. El otro visitante es 
el decano del Colegio de Abo
gados de Madrid, don Luis 
Martín Mingarro, por las 
buenas relaciones que tene
mos con ese colegio hermano 
mayor del nuestro. En cuanto 

a doña Cristina Almeida, hay 
que decir que, además de mi
nistra, es colegiada de Alcalá 
y por tanto merece un home
naje». 

Ilustres colegiados 
en un colegio ilustre 

Un total de 3.000 colegia
dos tiene el colegio de aboga
dos de Alcalá y es el quinto de 
España en número de profe
sionales de la abogacía. La 
cercanía a Madrid hace que 
muchos profesionales de la ca
pital estén colegiados en Alca
lá para poder celebrar en los 
juzgados complutenses. En 
total son 3.000 colegiados y 

entre ellos hay algunos de re
nombre que han ocupado al
tos cargos políticos como Os
ear Alzaga, quien en la actua
lidad ya no está colegiado. 
Dos exalcaldes complutenses 
han estado vinculados al co
legio: Carlos V alenzuela y Ar
senio Lope Huerta, quien por 
cierto continúa colegiado: 
«Hay más gente que han sido 
ministros o han tenido res
ponsabilidades políticas y que 
por razones de edad o de otro 
tipo han causado baja. Por 
ejemplo, Cristina Almeida es
tá colegiada en Alcalá como 
ejerciente». 

A los colegiados que asistan 
a la reunión anual, lnocencio 
de Simón les impartirá una 
conferencia sobre el etos nor
matizado: «Quiero hablar me
diante unas notas de la moral 
y de la ética sujetas, no a má
ximas históricas, sino a prin
cipios individuales en el ha
cer de la propia junta. Por eso 
titulo 'el etos normatizado', es 
decir, la moral sujeta a pre
tensiones y acuerdos que se 
llevan a cabo por el valor en 
el sentido filosófico de la pro
pia junta y porque somos, en 
cuanto ejecutores de hechos, 
inmanencia pura». 

Una vida dedicada 
a la abogacía 

Sin antecedentes en la abo
gacía dentro de su familia, 
Inocencio de Simón es un rio
jano de 61 años padre de cua
tro hijos, dos de los cuales han 
seguido sus pasos como abo
gado. Otro de sus hijos es mé
dico que ha aprobado el MIR 
y tiene plaza en el hospital de 
Alcalá. La menor de sus hijos 
estudia segundo de BUP. 

Abogado de experiencia y 
de análisis profundos, Inocen
cio de Simón no desdeña 
abandonar su terminología 
jurídica para hacer compren
sibles los aspectos que más 
preocupan a los ciudadanos de 
la administración de justicia. 

Se dice en amplios sectores 
de la sociedad que la justicia 
es lenta e injusta, valga lapa
radoja. Así, son muchas las 
personas que se niegan a de
nunciar un delito, que prefie
ren no hacerlo: «En realidad 
el concepto de justicia es em
pírico, lo que pasa es que la 
gente confunde justicia tipo 
filosófico con la aplicación del 
derecho. La gente en lugar de 
decir que hay o no hay justi
cia, quiere decir se me apli
can o no se me aplican, pron
to o tarde, mis derechos so-

PUERTA de Madrid 
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bre el caso concreto». Hecha 
esta Qiatización, el decano re
conoció que la administración 
de justicia es lenta: «A veces 
el procedimiento, y sobre to
do si es civil, lleva consigo 
unos plazos que hay que guar
dar. Otras veces, en función 
de la avalancha de pleitos, los 
juzgados se atascan. La solu
ción sería hacer más juzgados, 
pero también es cierto que el 
procedimiento penal tiene 
prioridad sobre el civil o, di
cho de otra forma más clara, 
el juez se toma más interés por 
lo penal porque no es lo mis
mo tratar cosas o dinero que 
personas o causas con preso». 

En Alcalá habrá dos juzgados 
de lo social y el octavo de 
primera instancia 
e instrucción 

Pero claro, el problema de 
hacer más juzgados ya no de
pende del poder judicial, si
no del poder ejecutivo, con
cretamente de las transferen
cias del Estado. lnocencio de 
Simón fue claro con el ejem
plo que puso: «Aquí en Alca
lá están creados dos juzgados 
de lo social en el año 1992, pe
ro todavía no funciona ningu
no de ellos y siempre que hay 
algún procedimiento tiene 
que ir a Madrid. El problema 
es que no están dotados de 
presupuesto, no se han crea
do físicamente. Y o creo que 
por razón de urgencia se ten
drían que haber acelerado y 
estár ya en funcionamiento. 
Incluso está creado un juzga
do más, el octavo de primera 
instancia e instrucción, pero 
tampoco tiene presupuesto ni 
dotación económica. Está 
creado en el Boletín Oficial 
del Estado, pero no en la ciu
dad. Más todavía: nosotros 
intentamos que las antiguas 
cárceles y talleres penitencia
rios, que están abandonados 
a toda suerte y que son patri
monio del ministerio de Jus
ticia, se rehabiliten; son 
21.000 metros cuadrados y 
allí se podrían ubicar los tres 
juzgados de lo penal que hay 
en Alcalá, el juzgado número 
ocho, las dos magistraturas de 
trabajo y una fiscalía regional 
que incluiría los dos fiscales 
de Arganda, cuatro de Torre
jón, cuatro de Coslada y tre
ce de Alcalá». 

Son ideas que el colegio de 
abogados quiere manifestarle 
al ministro de Justicia, con el 
que ya tienen solicitada una 
reunión: «Vamos a hacer lo 

PUERTA de Madrid 

Según las expectativas de lnocencio de Simón, la aplicación del nue
vo código penal obligará a revisar unas 20.000 sentencias. 

imposible por que esto vaya 
adelante; el ministro nos pro
metió recibirnos y vamos a in
sistir en ello». 

El problema es la dotación 
económica del Estado: «Si no 
hay dotación económica, no 
puede haber juzgados, fisca
lías, ni nada, nada más que 
podríamos ir tirando y cierta
mente llevamos dos años que 
el ministerio de Justicia está 
en precario, no tiene dinero». 

Mientras tanto, entre los 
ciudadanos es habitual escu
char que los delincuentes 'en
tran por una puerta y salen 
por otra'; muchas veces las 
víctimas de delitos tan moles
tos como leves según las esta
dísticas, pequeños robos en 
coches, atracos en la calle, ro
bos en establecimientos ... ter
minan por no denunciar: 
«Hoy por hoy la justicia no es 
rápida por las razones ante
riormente dichas. Lo que ocu
rre es que cuando hay una de
nuncia de un delito, el ciuda
dano a veces no quiere denun
ciar porque las molestias que 

después se le van a causar, con 
ratificaciones, declaraciones, 
vistas, etcétera, acaban por 
desesperarle. El problema es 
que estos ciudadanos no son 
compensados con unas dietas 
correspondientes. La colabo
ración suele ser escasa inclu
so aunque la cuestión los afec
te directamente. Pierden más 
si dejan de trabajar que si 
participan en un proceso tras 
interponer denuncia. A veces 
tienen incluso miedo a los 
propios justiciables, los pre
suntos delincuentes. Yo pien
so que, con todo, los ciudada
nos debieran colaborar con 
la justicia, a pesar de las mo
lestias que les puede generar 
un procedimiento penal». 

Por eso lnocencio de Simón 
señaló que «el dinero lo trans
fiere el Estado y tendría que 
transferir una cantidad para 
abonar aquellos gastos que se 
ocasionan a personas que tie
nen que dejar sus trabajos, sus 
tiendas, sus negocios». 

El decano del colegio de 
abogados aseguró: «El nuevo 

código penal no va a paliar es
ta situación de desconfianza 
de los ciudadanos hacia la ad
ministración de justicia. Y a 
veremos qué ofrece, pero creo 
que no lo va a paliar en gran 
manera porque tampoco se 
prevén estas dietas, estas mo
lestias». 

lnocencio de Simón señaló 
que el nuevo código penal, 
que tipifica delitos económi
cos, de agresión sexual, de 
medio ambiente o ecológicos, 
va a retrasar aún más la ac
ción de la justicia: «Según la 
nueva ley del código penal, 
todas las sentencias de aque
llos ajusticiados serán revisa
das para ver qué se les aplica 
de oficio, para aplicarles la ley 
más favorable o no. Y en ca
so de duda será oído el reo. 
Esto quiere decir que todos los 
juzgados tienen que revisar 
todas las sentencias que han 
dado de oficio y aplicar a los 
condenados el nuevo código 
penal si es favorable, y en ca
so de duda se le oirá al preso 
a ver qué prefiere. Habrá que 
revisar al pie de 20.000 sen
tencias». 

El decano de los abogados 
alcalaínos manifestó que la 
nueva ley del jurado entrará 
en la primavera en vigor y co
menzarán a celebrarse juicios 
con jurado tan pronto como 
los casos lleguen a los juzga
dos. sin embargo en Alcalá no 
habrá apenas juicios con tri
bunal de ciudadano: «Las 
causas serán instruidas por los 
juzgados de primera instancia 
e instrucción y de ellos pasa
rán en muchos casos a la 
Audiencia Provincial de Ma
drid donde en efecto sí habrá 
jurados de todos los puntos de 
la comunidad madrileña. En 
Alcalá podría llegar a cele
brarse algún juicio por delito 
ecológico, o algún asunto re
lacionado con la conducción 
de presos y la prevaricación. 
Sin embargo, son delitos po
co habituales y creo que en Al
calá la ley del jurado va a te
ner muy poca incidencia, al 
menos en lo que se refiere a la 
celebración de juicios». 

En cualquier caso la inha
bitualidad de los juicios pue
de ser beneficiosa porque si 
hoy hubiera que celebrar un 
juicio con jurado en Alcalá se
ría materialmente imposible 
celebrarlo al no haber ningu
na infraestructura realizada al 
efecto: «Sería casi imposible 
celebrar un juicio con jurado 
porque no se ha hecho ningu
na obra de infraestructura que 
es necesaria». 

27 de enero de 1991 



continúa el /1 titlo 
de tontiettos 
en POIOdOteS 

concierto·cena 
en la Hostería 
del Estudiante 
Hoy, viernes día 2&, 
el dúo de violín y piano 
Palomares·Wagemans 

Tras el paréntesis de 
las fiestas navideñas, se 
reanuda el 11 Ciclo de 
Conciertos en Paradores 
en el que también parti
cipa la Hostería del Estu
diante de Alcalá de 
Henares. 

La próxima cita musi
cal en el conocido estable
cimiento alcalaíno será 
hoy viernes 26 de enero, 
a las 20'30 horas, en el sa
lón Los Condueños de la 
Hostería. En esta ocasión 
actuará el Dúo de Violín 
y Piano «Palomares
Wagemans». El precio del 
concierto es de 1.000 pts. 

Como siempre, la ofer
ta de la Hostería incluye 
la cena para aquellos que 
deseen tras el concierto 
degustar un exquisito me
nú, compuesto en esta 
ocasión por Aperitivos de 
la Hostería y cócktail de 
cava, Crema de castañas 
y apio, Suprema de rosa
da al vapor con salsa de 
choriceros y sofrito de la 
huerta, Lomo de ciervo 
braseado con salsa de fru
tas naturales y Costrada 
de Alcalá. El precio del 
menú es de 2.500 pesetas 
(más 7% LV.A.). 

se traspasa local 
de4D metros 

C/ Postigo, nº 14 
Cerca de la 

Facultad de Económicas 
Razón: en el mismo local 

Horario comercial 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones económicas 
Calefacción - Hilo Musical 

Ctra. Pastrana, Residencial Canarias, n ° 5 
TU.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares 
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¿Qué es 
La Cirugía Plástica es una ra

ma especializada de la Cirugía 
concerniente a la reparación de 
las deformidades y a la correc
ción de los déficits funcionales. 

Se deriva del término griego 
«Plastikos» que significa «ade
cuado para moldearse». Aunque 
la Cirugía Plástica se asocia am
pliamente con la forma, tal y co
mo viene implícito en el térmi
no <plástico», los aspectos funcio
nales son también importantes: 
por ejemplo, al reanimar una ca
ra paralizada, restaurando la 
función de una mano o hacien
do posible la curación de una 
fractura compleja de la extremi
dad inferior, aportando cobertu
ra adecuada con tejidos blandos. 

La Cirugía Plástica se puede 
dividir en dos grandes campos: 
la Cirugía Plástica-Reparadora 
y la Cirugía Plástica-Estética, 
ambas íntimamente unidas en 
muchos aspectos, como en la for
mación básica del especialista y 
en facetas importantes de su 
cometido. 

La Cirugía Plástica-Repara
dora procura restaurar o mejorar 
la función y el aspecto físico en 
las lesiones causadas por acciden
tes y quemaduras, en enfermeda
des y tumores de la piel y tejidos 
de sostén y en anomalías congé
nitas, principalmente de cara 
(cráneo, labio, paladar, nariz, 
orejas), mano y genitales. 

La Cirugía Plástica-Estética 
en cambio, trata con pacientes en 
general sanos, y su objeto es la 
corrección de alteraciones de la 
norma estética con la finalidad 
de obtener una mayor armonía 
facial y corporal o de las secue
las producidas por el envejeci
miento. En Cirugía Plás-tica
Estética, la finalidad primordial 
es aumentar la estabilidad emo
cional al mejorar la imagen cor
poral o percepción personal del 
aspecto físico. Esto se traduce en 
una mayor seguridad y sensación 
de bien·estar en el ambiente, 
tanto profesional como afectivo 
o social, mejorando así la calidad 
de vida. 

La cantidad de personas que 
se someten periódicamente a in
tervenciones de Cirugía Estética 
continúa en aumento. Si bien la 
Cirugía Estética fue durante un 
tiempo un recurso al cual sola
mente acudían las mujeres, en la 
actualidad, un número crecien
te de varones se someten a estas 
intervenciones. 

Aunque la motivación para so
. meterse a una intervención de 
Cirugía Estética es muy perso-

la Cirugía Plástica? 
nal, hay factores externos que in
dudablemente influyen. Tal es, 
por ejemplo, la orientación ac· 
tual de nuestra sociedad hacia la 
juventud y en la cual un aspecto 
físico joven y dinámico es pri
mordial para poder competir en 
igualdad de condiciones. Similar 
importancia tiene un buen as
pecto físico en gran parte de las 
profesiones y en la comunicación 
con el ambiente social y afectivo. 
Influye también la moda, hoy 
orientada hacia un mejor cuida
do y mayor exposición del cuer
po. 

A veces, el motivo es superar 
las percepciones que puedan te
ner los demás con respecto a di
versas características físicas. 
U nos párpados caídos pueden 
dar un aspecto de cansancio o de
sidia, un abdomen prominente 
dar una imagen de descuido per
sonal y glotonería, etc. Estos jui
cios de los demás influyen nega
tivamente y van en detrimento 
del concepto de autoimagen 
corporal. 

Sin embargo, sean cuales fue
ren las razones para someterse a 
intervenciones de Cirugía Esté
tica, es importante que el pacien
te tenga una idea clara y realista 
de los objetivos que se pueden al
canzar mediante lá Cirugía Es
tética, de sus limitaciones y de 
sus riesgos a fin de poder tomar 
una libre decisión. La Cirugía 
Estética puede cambiar su aspec
to y sentar con ello la base para 
que se sienta mejor y aumente su 
autoconfianza y seguridad. 

¿Qué riesgos tiene 
una intervención estética? 

Las posibilidades quirúrgicas 
en cuanto al resultado deben 
coincidir con las esperanzas que 
usted abriga y deben compensar 
los posibles riesgos que dependen 
no sólo de la experiencia y habi
lidad del cirujano sino también 
de las propias características del 
paciente. 

Las operaciones de Cirugía 
Plástica por supuesto no están 
excluidas de los riesgos de carác· 
ter general inherentes a cual
quier otro tipo de cirugía o de ti
po anestésico, ya sea local, regio· 
nal o general (alergias, proble
mas cardiocirculatorios, hemo
rragias, infecciones, cicatriza
ción patológica por tendencia a 
cicatriz hipertrófica o queloi
dea). Sin embargo, estadística· 
mente el porcentaje de complica
ciones generales en Cirugía Plás
tica es extremadamente reduci-

do, entre otras razones por ser 
una cirugía que en la mayoría de 
los casos no es intracavitaria 
(craneal, torácica o abdominal), 
requiriendo una anestesia menos 
profunda y por efectuarse, en ge· 
neral, en pacientes sanos. 

Intervenciones más frecuentes 
en Cirugía Estética 
* Cirugía del perfil facial. 

La importancia de la cara en 
las relaciones interpersonales es 
evidente. Si bien pequeñas inter
venciones pueden disimularse 
mediante el uso de maquillaje, 
estilos de peinado, etc. algunas 
características prominentes de 
la cara como la nariz, el mentón, 
los pómulos, los párpados, los 
labios, las orejas, etc. Se hacen 
muy evidentes cuando no están 
en la adecuada proporción. Es 
en estos casos en que la Cirugía 
Estética puede aumentar, redu
cir y, en suma, dar proporción 
a aquellas características facia
les que de alguna manera desar
monizan con el conjunto. 

* Intervenciones sobre el 
contorno corporal. 

Se pueden agrupar bajo este 
concepto los diferentes procedi
mientos que van a modificar el 
volumen y el contorno de dife
rentes regiones corporales. Así 
entran dentro de este apartado el 
aumento y la reducción mama
ria, la dermolipectomía abdomi
nal, la liposucción de abdomen, 
caderas, muslos, etc. 

Con independencia del sobre
peso o de la obesidad que requie
ren un tratamento médico, las li
podistrofias o acúmulos grasos 
constitucionales y localizados al
teran la silueta y armonía corpo
ral; otras veces, la alteración de 
la forma obedece a las consecuen
cias de un adelgazamiento brus
co o de un embarazo, siendo en 
estos casos donde la Cirugía tie
ne un papel prominente. 

En resumen, no se puede olvi
dar que las operaciones de Ciru
gía Estética son intervenciones 
quirúrgicas, con sus riesgos y li
mitaciones, pero un plantea
miento y realización adecuados 
de las mismas, pueden ayudar a 
que las personas se sientan me
jor y sean más felices. 

Dr. Agustín BALLESTEROS 
Cirujano Plástico 

CLINICA RECOLETAS 
de Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 



CLINICA RECOLETAS 
RECOLETAS DIAGNOSTICO POR IMAGEN DE ALTA DEFINICION 

RESONANCIA MAGNETICA 

• ECOGRAFIA 
~·-n 

• MAMOGRAFIA 
• ORTOPANTOMOGRAFIA 
• RX TELEMANDADA 
• RX CONVENCIONAL 

QUIROFANOS REANIMACION 

• Consultas médicas de todas las especialidades atendidas por 
. profesionales altamente cualificados 

SCANNER 

INTERNAMIENTO 

• ANALISIS CLINICOS: 
Diario de 9 a 10'30 horas 

INCLUIDOS SABADOS 

Nuevo centro en Alcalá: Vía Complutense, 117 - Teléfono: 882 79 04 . 



Califican al inspector jefe de la subdirección y exsecretario 
general del PSOE, Joaquín Alvarez, de prepotente 

centro mucho más lejano pa
ra la mayor parte de los alum
nos que el que tienen en su 
propio barrio, el instituto Ig
nacio Ellacuría. 

Manifestación de padres de alumnos del colegio Dulcinea 
por el nuevo destino de sus hijos en enseñanzas medias 

El martes día 23 de enero 
un grupo de padres se dirigió 
en manifestación a la subdi
rección territorial del MEC 
desde el colegio. Allí hicieron 
pública su protesta contra el 
subdirector territorial, Mi
guel Angel Fernández, y con
tra el inspector jefe, el que 
fuera secretario general del 
PSOE en Alcalá, Joaquín Al
varez, al que tacharon de 
«prepotente». 

«Esto es como hacer las co
sas con los pies en lugar de con 
la cabeza», aseguró un padre 
de alumno del colegio Dulci
nea. «Peor todavía», puntua
lizó una madre: «Es hacerlo 

mal y no avenirse a razones». 
La cuestión es que en el cole
gio público Dulcinea hay un 
fuerte malestar hacia la sub
dirección territorial del mi
nisterio de Educación y Cien-

I Concurso de 
Pintura 

GUTEMBERG 
Presentación de abras 

del t de Noviembre t99S al Jt de Enero t99& 
• Podrán optar al premio todos los niños en edades 

comprendidas entre 9 y 16 años divididos en dos 
categorías: 

- Categoría A de 9 a 12 años 
- Categoría B de 13 a 16 años 

Todos los finalistas serán obsequiados con una 
merienda en el Restaurante Flunch 
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PAPELERIA GUTEMBERG 
c/. Cruz de Guadalajara, s/n. 

(4 Caños) 
Telf.: 882 07 57 

ALCALA DE HENARES 

cia, en cuyos planes para la 
adscripción a centros de ense
ñanzas medias se destina a los 
alumnos del colegio al institu
to Antonio Machado, la anti
gua universidad laboral; un 

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 

• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 
Petición de hora Telf.: Q83 02 13 

Alcalá de Henares 

TALLER 
DE PELETERIA 

C\) Qe,~cla~0 
cp¡_QoJt a ~ 

«La piel a su medida• a 
Más de 15 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
ENTODOTD'O 

DE PIELES: 
Zorro, Astrakán, 
Nutria, Visón, 

Moutón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
el Daoíz y V elarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan 1) 

Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

PUERTA de Madrid 



La subdirección quiere 
enviarlos a la antigua 
universidad laboral 
cuando tienen mucho 
más cercano el instituto 
Ignacio Ellacuría 

U na de las miembros del 
APA, Begoña Pérez Mateo, 
aseguró: «La subdirección ha 
decidido, sin encomendarse a 
nadie, que nuestros hijos ten
gan que venir al instituto An
tonio Machado, la antigua 
universidad laboral, las ense
ñanzas medias. Sin embargo 
nosotros tenemos a cinco mi
nutos de nuestras casas un ins
tituto, el Ignacio Ellacuría. 
La subdirección no ha dado 
alternativa y ha actuado sin 
consultar con las partes impli
cadas. Hay otros colegios con 
problemas parecidos y esto lo 
que demuestra es que la sub
dirección no se aviene a razo
nes, que nos han recibido y 
tratado con despotismo». 

Para Begoña Pérez Mateo 
«la subdirección no entiende 
que estamos hablando de ni
ños con doce años que en un 
momento determinado pue-

NUEV 

den encontrarse con una serie 
de problemas al venir a un 
centro lejano. Nosotros cree
mos que es el Ignacio Ellacu
ría el que realmente nos per
tenece pero sabemos que a él 
viene gente de la puerta de 
Aguadores, de la calle Juan de 
Austria, del Chorrillo. Han 

hablado con nosotros pero no 
nos dan razones lógicas. Lue
go nos extrañamos que haya 
accidentes, que pueda haber 
delito contra los niños. Es un 
camino largo de más de media 
hora hasta aquí, hasta la an
tigua universidad laboral, 
cuando el Ignacio Ellacuría 

E L N U E V O F 1 E STA . Es un auténtico caramelo. 

está a cinco minutos de nues
tras casas». 

Las conversaciones con 
Joaquín Alvarez no llegaron a 
fructificar en el entendimien
to: «Es un prepotente y con él 
no se pueda hablar. Lo que 
queremos es hablar con el sub
director territorial». 

3 NOCHES 
.. DE HOTEL 
PARA 
2 PERSONAS 
¡¡GRATIS!! 
SOLO POR 
PROBARLO 

Nuevo FIESTA. 
ES UN CARAMELO. 

Un automóvil deliciosamente distinto. 

Con todas las características que hasta 

ahora sólo estaban reservadas a los 

grandes coches. El alma del Nuevo Fiesta es su motcr 

ZETEC SE 16 válvulas de aluminio. No existe una mecánica 

más avanzada. Contiene todos los ingredientes para 

disfrutar al máximo de la conducción: Ligero, bajo consumo, 

ecológico e incréíblemente ágil. En cuanto a 

más que un coche para ciudad. Pero es en su interior 

donde realmente podrás saborearlo a placer: Airbag de 

serie, dirección asistida, elevalunas eléctrico, cierre 

centralizado, SECURIFORD, ABS y muchas otras deliciosas 

comodidades que uno no esperaba encontrar en un coche 

de este segmento. Como filtro anti-polen o guantera 

refrigera~a con aire acondicionado. Si ya se te está 

haciendo la boca agua, llama al 880 00 6% ó 880 9184y solicita -
prueba, información, video catálogo o CD-ROM. 

potencia, sus 75 CV. lo convierten en mucho El Nuevo Fiesta es un e AR A M EL o. 

--Venga y pruébelo sin compromiso en: 
CUANTO MAS LO CONDUCES MAS SABOR LE SACAS. 

@-• Aserco, S.L. 
Vía Complutense, 108 - ALCALA DE HENARES 

Tlf.: 880 91 84 - Fax y Tlf.: 880 92 89 

PUERTA de Madrid 

•4-> Henacar, S.A. 
Antigua Ctra. Barcelona, km. 27'200 -Tlfs. 880 00 62 / 02 96 / 03 96 -Alcalá de Henares 

Avda. de la Constitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 I 72 97 I 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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Alumnos de algunos colegios estarán obligados a 
acudir a un instituto en la ot~ punta de la ciudad 

La red de centros: última polémica 
provocada por la aplicación de la LOGSE 

La aplicación de la LOGSE sigue provocando polémica. En esta oca
sión se trata de la Red de Centros y la adscripción de los centros de pri
maria a centros de secundaria. Esta cuestión está empezando a dar que 
hablar aunque será a comienzos del próximo curso cuando alcance su 
punto álgido. Cada colegio público estará adscrito a un instituto, de es
ta forma cada alumno ya sabe a que centro de secundaria le correspon
de ir una vez acabe el primer ciclo de la ESO (que de momento se im
partirá en los colegios, aunque se piensa trasladarlo a los institutos). 

Los problemas vienen 
cuando a un chaval del cole
gio Manuel Azaña, en el po
lígono Puerta de Madrid, o 
del colegio Dulcinea, en el 
parque Los Nogales, se le im
ponga el instituto Antonio 
Machado (antigua Universi
dad Laboral) como centro 
adscrito. Las primeras protes
tas ya han comenzado, preci
samente esta misma semana se 
han manifestado los padres de 
alumnos del Dulcinea que no 
entienden como teniendo el 
instituto «Ignacio Ellacuría» 
tan cerca sus hijos tendrán 
que recibir clases en el insti
tuto Antonio Machado. 

«¿Cómo les decimos a unos pa
dres del Manuel Azaña que sus 
hijos van a estar durante toda la 
vida adscritos al instituto Anto
nio Machado, en la otra punta de 
la ciudad? El ministerio nos di
ce que habrá menos problemas 
con la adscripción, que los pa
dres sabrán donde tiénen supla
za, no será necesesaria la admi
sión y no tendrán que hacer ma
triculación. Eso es positivo pero 
otra cosa es que te den el centro 
en la otra punta de la ciudad. El 
ministerio dice que los alumnos 
no caben pero los alumnos no son 
patatas o cuadrantes. Detrás de 
esos números hay seres humanos 
que son nuestros hijos y hay pa-

dres y familias, pequeñas inci
dencias que pueden ser un mun
do para más de uno» explicaba la 
presidente de la delegación de la 
FAPA regional Giner de los Ríos, 
Maite de V alenzuela. 

Para evitar estas cuestiones, la 
F AP A propuso en un principio 
adscribir en vez de a los alumnos 
a los profesores para posibilitar 
la «Coordinación pedagógica» en
tre los centros de primaria y los 
centros de secundaria. Esta pro
puesta fue rechazada y entonces 
la F AP A presentó una segunda 
propuesta, consensuada con los 
partidos políticos con represen
tación municipal, viendo los gru
pos y el número de alumnos que 
había y la ubicación de los cen
tros. Esta segunda propuesta 
también fue rechazada. «Al no 
habernos hecho caso comienzan 
los problemas», comentó De 
Valenzuela. 

Puntos negros 
Los «puntos negros» de es

te conflicto son, según Maite 
de V alenzuela, los colegios 
Doctora de Alcalá y Dulcinea 
que estando muy próximos 
entre sí y también muy cerca 
del instituto Ignacio Ellacuría 
no tendrán la misma suerte y 
mientras los alumnos del Doc
tora de Alcalá sí estarán ads-

Maite de Valenzuela, presidenta de la FAPA, y Mª Val López, tesorera 

critos al centro de secundaria 
cercano, los del Dulcinea ten
drán que desplazarse has
ta el IES Antonio Machado, 
provocándose un conflicto de 
intereses. 

Otro de los casos problemá
ticos es el de los alumnos de 
los colegios Manuel Azaña y 
Santos Niños, en el distrito 11, 
que también estarán adscritos 
al IES Antonio Machado, ca
jón de sastre en el que se aco
plan todos «los alumnos que 
sobran». 

La presidenta de la F AP A re
cordó por otra parte que el IES 
n°5 todavía no está construído y 
los alumnos que estén adscritos 
a ese centro también se encontra
rán con problemas. «Tenían que 
haber comenzado los estudios 
geotécnicos en el último trimes
tre del año 95 y no se han hecho. 
Para el curso que viene no está 
seguro y para el siguiente ya ve
remos, así que los alumnos que 
estén adscritos a ese instituto 
tendrán que hacer toda la secun
daria en el aulario del CEI». 

La F AP A solicitaba en su pro
puesta al ministerio que al me
nos se garantice el transporte pa
ra estos alumnos o se reordene la 

adscripción «más al gusto de to
dos>>, propuesta que como ya he
mos dicho fue rechazada. 

La FAPA ha iniciado una ron
da de reuniones con las AP As de 
los distintos distritos de la ciudad 
para informarles sobre este tema. 
La primera asamblea se celebró 
el pasado 19 de enero en el cen
tro cívico María Zambrano. Las 
próximas asambleas están pre
vistas para hoy viernes 26 de 
enero, a las 18'00 horas, en el co
legio Emperador Fernando (dis
trito 111); y el lunes 29 de enero, 
a las 18'00 horas, en el distrito 
IV. 

GRAN PROMOCION DE 
SUPER AFILADOS 

DE TODA CLASE DE CUCHILLOS 

A 100 PTS/PIEZA 

Teniente Ruiz, 15 (Galería Comercial) 
Telf. Móvil: 907 / 71 11 34 

ALCALA DE HENARES 

-a-.srom-1SGRA11S 
IN LOS- 145 T LOS-146HASJA l-CIC. T 
n----.. ~ TA. IN UN - llOMIO 
- llAT ALGO QUI NO - NICIO. LA 
IMOCION DI 11M&O, NO SI MOA CON NADA. 

l•lt ........ 111A te 1.7S1 ... 
.. .,..... 11 1 .. WXI IOS 1 ........ 

... •• 1.152.000 11 19('.Ull .. -1 1DLOlt 1 

..... C2All 2.11S.9IO 11 l9WXl(l.ll ~ 

HAY ALGO MAS EN EL .ALFA 145 
QUE NO TIENE PRECIO •. 

LA MATRICULA. 

i DISPOllEMOS DE \ 
______ ..... ___ _..._ 16--._ !!J.ll __ -_,,......,..,-.---------- VEHICULOS 1ms. a 

ALCALA -=- JlllllANC'~C'ªR-- TORREJON Vía Complutense, 95 - .,..,, s= 1 
.. - Avda. de Castilla, 12 

(Junto a Pryconsa) Tlf.: 676 88 11 
Tlfs.: 880 62 00 - 882 25 43/4 l •!:J¡j!tjl•J.=•1•1:t•J•l•k ... ('Jii•J:f 

27 de enero de 1991 PUERTA de Madrid 



Está formado por Linda Miraval, Jesús Lavid, José Luis Alcalde, 

Eduardo Holgado y José Antonio Torres 

El Ouinteto Alceste, en el Teatro Salón Cervantes 
El Quinteto Alceste se presentó el pasado 19 de enero en el Teatro Salón Cervantes con un programa 
de óperas mozartianas. Este quinteto, que se formó hace un año aproximadamente, está compuesto por 
la soprano Linda Miraval -la mejor voz que ha dado Cuba y compañera de Plácido Domingo en las 
grabaciones que éste hace-, Jesús Lavid -primer tenor del coro de RTVE y solista en multitud de 
óperas-, el barítono José Luis Alcalde -Premio Nacional de Canto- y el bajo Eduardo Holgado 
-conocido artista alcalaíno y amante de Mozart-, acompañados al piano por José Antonio Torres 
-maestro del Teatro de la Zarzuela y director de la Agrupación Lírica de Torrejón de Ardoz-. 

Los tres programas que ofrece 
. Alceste son uno compuesto exclu

sivamente por obras de Mozart, 
otro compuesto en la primera parte 
por una selección de «La Boheme» 
y en la segunda parte por una se
lección de «Macbeth» de V erdi, y 
el último una selcción de zarzue
las. Tras su actuación en Alcalá, el 
grupo continuará su gira por la 

provincia de Madrid y posterior
mente por otras ciudades españo
las: «Seguimos haciendo más cosas 
y tenemos ofertas para otoños cul
turales del 96, ya que la música 
clásica se programa con mucho 
tiempo. Tenemos muchos proyec
tods, es muy fácil que montemos 
pequeñas óperas de cámara com
pletas, cómicas, que requieren 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 

PUERTA de Madrid 

poquitos personajes y no tienen co
ro, y, como tenemos la suerte de 
tener a linda Miraval en el grupo, 
que es un sopranón y un todoterre
no, por su calidad vocal, y ade
más un tenor ancho, un barítono 
y un bajo, no hay problemas para 
repartir papeles en cualquier ópe
ra de cámara>>, dijo Eduardo 
Holgado. 

El día 27 de enero 

a las t 7 horas, en la 

casa de la Juventud 

Asamblea general 
ordinaria 
de la Asociación 
de Aficionados 
Filatélicos de 
Alcala de Henares 

La Asociación de Afi
cionados Filatélicos de 
Alcalá de Henares cele
brará el próximo sábado, 
día 27 de enero , a las 
16' 30 en primera convo
catoria y a las 17 horas en 
segunda, su asamblea ge
neral ordinaria anual. la 
cita es en el salón de ac
tos de la Casa de la Juven
tud. A la asamblea están 
invitados todos los socios, 
que se cifran en 150, y to
dos los aficionados a la fi
latelia en general. 

El presidente de la 
Asociación de Aficiona
dos Filatélicos de Alcalá, 
Ramón Alonso, destacó 
su carácter cultural y ex
presó su deseo de darse a 
conocer entre toda la po
blación alcalaína y conse
guir cada día mayor nú
mero de socios. 
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Pregón de Bartolomé González. A la derecha, el alcalde recibe un trofeo del XIII Maratón del presidente de GECESA, Agustín Mazarrasa. 

El pregón del alcalde, Bartolomé González, inició el 1111 Maratón 

de Artistas Alcalaínos 

«El Maratón se ha ganada a pulsa el recanacimienta de todas>> 
El primer día ya se colgó el cartel de «Completo» 

El XIII Maratón de Artistas Alcalaínos comenzó su andadura el pasado 19 de enero, con el pregón 
que este año corrió a cargo del alcalde de Alcalá, Bartolomé González. Ya el primer día, el salón de 
actos del Aula de Cultura colgó el cartel de Completo como adelanto de lo que puede ocurrir en esta 
nueva edición del Maratón. Y no puede ser de otra forma, vista la expectación e ilusión que despierta 
entre los artistas y el público de Alcalá. 

El acto de presentación del 
XIII Maratón fue muy breve, 
apenas media hora antes de 
comenzar la primera actua
ción, el concierto de guitarras 
de Manuela Herrera y Eduar
do Daro, a los que seguirán 
muchos otros hasta completar 
67 jornadas replet_as de las 
más variadas expresiones 
artísticas. 

Previamente, Fernando 
Mora, artífice del Maratón y 
consejero delegado de Gestión 
de Centros Culturales (GECE
SA) -entidad que gestiona la 
obra cultural de Caja de 

Madrid-, dirigió unas pala
bras al público que llenaba el 
Aula de Cultura, congratulán
dose de su presencia un año 
más y otorgándoles el mérito 
del éxito del Maratón. Des
pués le llegó el turno al pre
gonero de este año, Bartolomé 
González, alcalde compluten
se, cuyas palabras fueron de 
agradecimiento hacia F ernan
do Mora por haber tenido la 
iniciativa de poner en marcha 
el Maratón de Artistas Alca
laínos. «Los artistas de Alca
lá han encontrado en el Aula 
de Cultura de Caja de Madrid 

un padre protector de sus in
quietudes artísticas. Y la com
penetración que desde un 
principio existió entre ambos 
ha creado una uºnión que se 
fortalece año tras año. Pero 
además de servir como esca
parate de la cultura artística 
alcalaína, este Maratón, del 
que la variedad es la nota más 
característica, ha servido y si
gue sirviendo para despertar 
en los alcalaínos pasión por la 
cultura» manifestó Bartolomé 
González, que añadía que «el 
Maratón se ha ganado a pul
so el reconocimiento de todos 

a la inmensa labor cultural 
que realiza porque además ha 
conseguido con gran éxito ha
cer a la sociedad compluten
se más culta y en definitiva 
más libre. La ciudad de Alcalá 
es deudora de esta institución 
porque ha sabido sembrar y 
florecer la cultura más genui
namente alcalaína. Y a no se 
entiende la vida cultural alca
laína sin este acontecimiento 
que durante 67 jornadas va a 
deleitar nuestros sentidos y no 
podemos desvincularlo de no
sotros porque ha echado 
raíces». 

González habló de Fernan
do Mora como «la esencia 
misma del amor hacia las ar
tes. Un hombre que hace 13 
años escribió un proyecto que 
se ha convertido en un gran 
acontecimiento del que nos 
sentimos muy orgullosos los 
que amamos el mundo de la 
cultura». 

Tras expresar su agradeci
miento a Mora y sus colabo
radores y su felicitación a to
dos los participantes, el alcal
de complutense recibió el tro
feo del XIII Maratón. 

Primera actuación del XIII Maratón: concierto de guitarra a cargo de Manuela Herrera y Eduardo Daro. 
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Agrupación Musical de Paracuellos 

Interesante comienzo del Maratón Cultural 
El sábado actuó en el aula de cultura el grupo PaZJdora, como les conta
mos en otra parte de este mismo número, y el domingo día 21 de enero 
el Maratón Cultural continuó con la actuación de la Agrupación Musi
cal de Paracuellos, que hizo un recorrido musical de canciones popula-

res y ZéllZUela para acabar con el pasacalles «Alcalá de Henare&». 

El día 21 RaquelJiménez nos de
leitó interpretando al piano obras de 
Beethoven y Lecuona, y una compo
sición propia denominada «Recreo». 

En la sala de exposiciones se die
ron cita nuevos valores que hicieron 
de la primera muestra colectiva un 
reto para las siguientes. 

Federivo Weber, autor del cartel, 
trajo dos retratos en acrílico que dan 
fe de su maestría en el dibujo. 

Ana Paula Moreno presentó tres 
acuarelas llenas de color y de viveza. 

Francisco Hernández ofrece su 
forma de ver las cosas a través del 
objetivo de su cámara con unas fo
tos que acreditan no sólo su estilo, 
sino también un arduo trabajo de 
laboratorio. 

La naturaleza, los árboles, los pai
sajes tranquilos, son la nota domi
nante en la obra de Camino Pérez. 

El trabajo, la paciencia y la labo
riosidad de Paquita Castellanos me
diante su obra en vandal dejaba pa
so a la primavera de motivos flora
les de Asunción Sanguino. 

La parte escultórica corrió a car
go de Santos Rodríguez; sus traba
jos cincelados arropaban la obra en 

Raquel Jiménez 

vertical «Amigos», cuyo boceto es 
inspiración de la obra de Samuel R. 
Barba. 

Inocente Duarte nos presentó es
te año unos óleos en los que las som
bras que cobijan sus paisajes mues
tran su buen hacer. 

Luis Carlos Aribayos, premio na
cional en 1994, recupera el grabado 
bien ejecutado. 

Y la alta artesanía llegó con Con
cepción V elasco y Mª Paz Rada, que 
un año más deleitan con estos traba
jos hechos con infinidad de técnicas, 
maderas, resinas, porcelanas ... 

He aquí a los primeros artistas plásticos de esta edición del maratón 
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Residencia J ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
(! Km. de AZuqueca de Henares, 10 km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, C'isiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
* Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A Í5 MINÚTOS DE ALC.ALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs.: 949 26 03 71 / 26 03 50 

el. Puerta del Vado, 6 
. Teléf.: 882 59 77 

Fax: 882 59 77 
28801 Alcalá de Henares 

SOLUCION PARA TODA LA VIDA 

VENTANAS MACIZAS DE POLIURETANO 

•ALUMINIO ROTURA 
• ALUMINIO Y MADERA 
• PVC 
• DISTRIBUIDOR ifjijKIJ!t 

• FRENTES E INTERIORES 
DE ARMARIO 

•MAMPARAS DE BAÑO 
•PERSIANAS 

DISTRIBUIDOR GRADiTTT TTV, NUEVA 
OFICIAL 'UJ...¡U.4. COLECCION 

~s\ ~~R-41\t,>; 
«-= . 'Ár~~ ~ 

~ls\~ 
REINOSA 

~~!'Y 
el. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

BODAS, BANOUETES, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos f'mes de semana 

MENUS DEL DIA 

SERVICIO DE C.AFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA G.AM.A DE RACIONES-

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

l.M.L. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

D.M.G. 
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«Estamos indignados y no podemos quedarnos con los brazos cruzados» 

Los funcionarios de prisiones se movilizan 
contra el secuestro de un compañero por ETA 

Los funcionarios de prisiones de los complejos penitenciarios de Alcalá han iniciado movilizaciones con
tra el secuestro de su compañero José Antonio Ortega Lara, funcionario en el centro penitenciario de Logro
ño. El secuestro, obra de la banda terrorista ETA, ha producido una profunda indignación entre los funciona
rios alcalaínos y más teniendo en cuenta que en los dos centros complutenses, Madrid-2 y Alcalá-2, hay pre
sos de ETA: «Estamos viviendo con indignación este secuestro, pero para qué negarlo, estamos también muy 
preocupado&», comentaba un funcionario que por razones de seguridad no quiso salir de su anonimato. Miér
coles y sábados son los días designados por las secciones sindicales de los centros penitenciarios complu
tenses para realizar movilizaciones en protesta por el secuestro y en solidaridad hacia el secuestrado. 

«Es intolerable que una ban
da de criminales juegue con la vi
da de una persona para reivin
dicar su delirio independentis
ta>>, aseguró un funcionario. 
Fuentes de los centros peniten
ciarios complutenses señalaron 
que en las últimas semanas el 
temor a que se produjeran aten
tados contra funcionarios había 
aumentado e incluso no pocos de 
ellos habían llegado a intensifi
car sus propias medidas persona
les de seguridad al entablar con
tactos con otros centros peniten
ciarios y durante algunos días 
previos al secuestro del funciona
rio José Antonio Ortega Lara se 
vivió una situación de alerta, si
tuación que por otra parte no se 

quiso exteriorizar por evidentes 
medidas de seguridad. 

Una vez producido el secues
tro los funcionarios de Madrid-2 
y Alcalá-2, a través de las seccio
nes sindicales con representación 
en ambos centros, han manifes
tado su indignación y han em
prendido un calendario de movi
lizaciones que queda resumido 
en un comunicado firmado por 
los representantes de Comisiones 
Obreras, CSI-CSIF, ACAIP, 
FSP-UGT, USIAP y USO. Es el 
siguiente: 

«Con motivo del secuestro de 
nuestro compañero y amigo Jo
sé Antonio Ortega Lara, mani
festamos nuestro profundo sen-

timiento de pesar y dolor por la 
terrible situación que están atra
vesando José Antonio y su 
familia. 

Expresamos nuestro rechazo y 
repulsa por este acto deleznable, 
cobarde y perverso, propio de 
criminales sin escrúpulos que ac
túan cruelmente contra personas 
indefensas privándolas de su li
bertad. Si a través de estos me
dios, esta banda pretende obte
ner unos determinados objetivos 
políticos, nosotros, los trabajado
res de Instituciones Penitencia
rias, no somos el camino ni la 
mon·eda de cambio, ni estamos 
dispuestos a permitirlo. 

Tenemos la profunda sensa
ción de estar indefensos en estos 

se concentrarán todos los 
miércoles en el complejo 
penitenciario J todos los 
sábados ante la puerta 
del aruntamiento 

casos; cualquiera de nosotros se 
puede encontrar en la misma si
tuación que nuestro compañero; 
José Antonio somos todos. 

Desde hoy, día 22 de enero, y 
hasta su liberación convocamos 
a las siguientes concentraciones 
silenciosas: 

1.- Todos los miércoles. Con
centración a las 12 horas duran
te cinco minutos a la puerta del 
centro de trabajo para todos los 
trabajadores penitenciarios. 

2.- Todos los sábados. Con
centración a las 12 horas duran
te quince minutos en la plaza de 
Cervantes, frente al ayuntamien
to de Alcalá de Henares. A esta 
última concentración invitamos 
a participar a todas las organiza
ciones y ciudadanos de Alcalá 
con el objetivo de manifestar 
nuestra solidaridad con el com
pañero secuestrado y nuestro re
chazo a los violentos». 

NUESTRO MENU 

CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALA, Local 166 
Teléfono: 882 84 07 - ALCALA DE HENARES 

Surtido de Marisco 

Se complace en saludar 
a sus clientes y amigos anunciándoles 

su participación en la 

X SEMANA GASTRONOMICA 
DIAS 

*VIERNES, 2 DE FEBRERO: Noche. 
* DOMINGO, 4 DE FEBRERO: Mediodía. 

Esperamos su siempre grata visita. 
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Pimientos de Piquillo 
Rellenos de Solomillo de 
Venado 

Ventresca de Bonito 
al Bomo al Aroma del 
Eneldo con Setas y 
Tomate Provenzal 

Costrada Alcalaína 

Vino Viña Alhali, 
Café y Cava 

3.800 ptas. l. V .A. incluido 

RESERVAS 
Tlf .: 882 84 07 

PUERTA de Madrid 



Las cartas salieran hacia 11'.1 antigua Yugoslavia en el convoy 

humanitaria que partió de Madrid el pasada día 19 de enero 

Los escolares de los colegios Beatriz Galindo y Escolapios 
envían cientos de cartas de apoyo a los niños bosnios 
«Tocios los niños os vamos a ayudar, intentad olvidar la guerra», 
decía una de las cartas 

La comunidad educativa del colegio público Beatriz Galindo realizó durante el pasado mes de di
ciembre, concretamente los días 20 y 21, una campaña de recogida de material escolar y alimentos 
para Bosnia. No sólo este material llegará a la antigua Yugoslavia, sino también cientos de cartas de 
apoyo y solidaridad que han escrito estos escolares alcalaínos a los niños bosnios que durante tanto 
tiempo han tenido que sufrir los horrores de una guerra cruel que afortunadamente ya ha terminado. 
La iniciativa füe secundada también por el colegio Escolapios. 

La comida y el material es
colar recogido en los colegios 
Beatriz Galindo y Escolapios se 
sumó a las aportaciones recibi
das a la campaña Alcalá por 
Bosnia que se ha desarrollado 
en nuestra ciudad en las últi
mas semanas. 

Tal y como informábamos en 
nuestro anterior número, el 
convoy partía de Madrid hacia 
Bosnia el vierne~ 19 de enero. 
En el Canal de Isabel 11, desde 

. donde partían los camiones, es
tuvieron presentes el presidente 
de la .CAM, Alberto Ruiz Ga
llardón, y el embajador de Bos
nia Herzegovina en España, 
Muhamed Nezirovic. Alcalá es
tuvo representada en la perso
na.ne la coordinadora de Alca
lá por Bosnia, Pilar Blasco , y 
un grupo de escolares que qui
sieron entregar en mano al em
bajador las cartas que con 
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tanta ilusión habían escrito pa
ra los niños bosnios. Tamara 
Sepúlveda, Jesús Pablo y Angel 
Luis Seco, Manuel Roldán, Ve
rónica Prieto y Miriam Sotoca, 
acompañados de sus padres, 
fueron los encargados de trans
mitir tan preciado encargo a las 
personas que dirigían el convoy 
humanitario. 

(ntre~c~~·: 
P E l. ll Q l ! E H l A 

PELUOUERIA UNISEX 

«No perdáis la paciencia» 
La idea de escribir cartas 

partió del APA del centro edu
cativo para concienciar e invo
lucrar más· a los niños en esta 
campaña. «Al fin y al cabo son 
los padres los que compran la 
ayuda, pero el tiempo quepa
saban los niños pensando en 

HORARIO: 
9:30 a 13:30 

16:00 a 21:00 

( 
Preferente caballeros ) 

5 a 9 tarde 

Presentando este anuncio, al finalizar 
nuestros servicios te haremos un ¡REGALO! 

PIDENOS CITA Bit Ot 04 
el Talamanca, 5 28807 Alcalá de Henares 

Poco antes de que partiera el 
convoy, los niños posaron 
delante de los camiones de 
material con el presidente del 
gobiemo regional madrileño, 
Alberto Ruiz Gallardón, 
y el embajador de Bosnia 
Herzegovina en España, 
Muhamed Nezirovic. Con ellos, 
miembros del APA y Pilar 
Blasco, coordinadora 
de 11Alcalá por Bosnia» 

qué decir en sus cartas les ser
viría para concienciarse», ma
nifestó la vicepresidenta de 
APA del Beatriz Galindo, Ma
ri Sol Rodríguez. Los niños res
pondieron muy bien a la inicia
tiva y escribieron cientos de 
cartas y frases de apoyo y soli
daridad , algunas tan sinceras 
que emocionaron a los adultos 
que las leyeron. Con todo el 
material recibido se elaboró 
una carta-resumen que fue tra
ducida por un intérprete y en
viada con el resto de cartas. 

A continuación reproduci
mos un extracto de la citada 
misiva: 

«Durante mucho tiempo he
mos estado viendo en la televi
sión los horrores que habéis es
tado pasando, nos sentíamos 
muy mal pues nos imaginába
mos que podíamos ser nosotros 
y no nos gustaría. Nuestros pa
dres nos intentaban explicar las 
causas de la guerra, pero no las 
entendíamos y les decíamos que 
una guerra no puede tener ex
plicación y que unos niños pe
queños sufrieran, perdieran a 
su familia o a sus amigos no po
día nunca tener explicación. 
Por todo eso decidimos escribi
ros y recoger material escolar y 
algo de comida para ayudaros. 
Queremos transmitiros todo el 
cariño y simpatía para quepo
dáis seguir adelante, y que no 
estáis solos, los niños españoles 
os ayudarán siempre qu,e pue
dan». 

«Considerar a Alcalá de He- · 
nares como una segunda casa 
para vosotros y a los españoles 
como una segunda familia,,, 
«no perdais la paciencia y se
guir luchando, aprovechar la 
escuela para aprender y cons
truir vuestro país en paz y to
dos juntos», «soy una niña de 
11 años y quiero daros mi apo
y o para que superéis el mal tra
go de la guerra y la muerte», 
«soy un niño de 7 años y me 
gustan más los juguetes que los 
libros, ¿a vosotros no? Me gus
taría jugar al fútbol con voso
tros» o «siempre os llevaremos 
en nuestro corazón» fueron al
gunas de las frases de los niños 
alcalaínos. 
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un reconocimiento al esfueno de montar una empresa y ponerla 

en pleno funcionamiento en un tiempo récord 

La residencia geriátrica Las Palmeras, de Azuqueca de Henares, 
distinguida con el «Máster Internacional de Empresas>> 

La residencia geriátrica Las Palmeras, situada en Azuqueca de Henares, ha sido distinguida con un 
premio a la imagen, prestigio y expansión, el «Máster Internacional de Empresas». Su director, Yaser 
Bashem Bitar, recibió el prestigioso galardón viendo en él un reconocimiento al esfuerzo desarrollado 
para montar una empresa y ponerla en funcionamiento en un tiempo récord. 

El señor Hashem veía en la conce
sión de este galardón una responsabi
lidad muy grande, al tener que man
tener ese ánimo de superación que 
siempre han mantenido en su empre
sa. Los tiempos no corren fáciles pa
ra el desarrollo de una actividad em
presarial de estas características, por 
lo que el esfuerzo necesario para ven
cer las dificultades cada día será ma
yor. 

La residencia geriátrica Las Palme
ras es un lugar de atención integral pa
ra nuestros mayores válidos y asisti
dos. La calidad de su servicio es muy 
alta y por lo tanto el día a día va su
mando puntos para que los residentes 
noten una satisfacción en su estancia. 
En su instalación fueron incorporados 
los mayores adelantos técnicos y cuen
ta con un equipo humano de profe
sionales con verdadera vocación en su 
trato humano a los residentes. Se pue
de decir que el anciano vive feliz aquí. 

El acto de entrega del citado galar
dón (a la derecha) tuvo toda la emo
ción de un día grande para don Y aser 
Hashem; su empresa había sido pre
miada y él exhibirá este trofeo con el 
orgullo propio de quien trabajando en 
la intimidad, sin pensar en premios, 
recibe el reconocimiento de una orga
nización de tanto prestigio como es 
Forum Master Internacional. 

AGUA CALIENTE Y CALEFACCION, TODO EN UNO 
CALEFACCION CENTRAL POR: 
•GAS NATURAL •GAS PROPANO. 
• GAS BUTANO • GAS·OIL • ELECTRICA 

seguridad y confianza 
para un calor 

sano 
y confortable 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE VAILLANT: 

SANEAMIENTO Y CONSTRUCCION, S.A. 

-

• • •• & 
"Vaillant 

Pº de Los Curas, 25 - Tlfs.: 888 05 15 I 888 45 11 
el San José, sin. - Tlf.: 881 75 97- FAX: 888 00 90 
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Homenaje al alcalde 
de sus amigas 

Bartolomé González fue 
homenajeado por sus com
pañeros de Nuevas Genera
ciones de Madrid en una ce
na que se celebró el miérco
les día 24 de enero en el res
taurante madrileño Florida 
Park. El alcalde compluten
se, que ostentó el cargo de 
presidente regional de 
NNGG durante dos años, 
dejará próximamente de 
formar parte de las juventu
des del Partido Popular al 
cumplir la edad máxima es
tablecida por los estatutos 
(28 años). Asistieron a este 
acto unas 150 personas y 
Bartolomé González recibió 
una placa conmemorativa. 

A este homenaje se unirá 
en breve otro de Nuevas Ge
neraciones de Alcalá de He
nares. El alcalde ha mani
festado que se siente emo
cionado y muy orgulloso de 
todos los que lo han rodea
do durante estos años. 

se pospone la 
matanza del cerdo 

El Centro Extremeño ha
bía previsto su fiesta de la 
matanza del cerdo para el 
día 27 de enero, sábado, a 
realizar en una nave del-po
lígono Los Almendros, jun
to al arroyo Camarmilla. 
Pero el tiempo reinante ha 
aconsejado a esta casa regio
nal posponer la tradicional 
cita, que se ha fijado de mo
mento para el día 24 de 
febrero. 

No hay concurso 
para gerente 
de la FCR 

Desde la consideración de 
las limitaciones presupues
tarias y debido al elevado 
costo salarial de este puesto, 
el equipo de gobierno y 
los representantes de los tra
bajadores del ayuntamiento 
de Alcalá han acordado de
jar en suspenso la realiza
ción del concurso de méri
tos, y de forma provisional 
(no más de un ejercicio eco
nómico) se acuerda crear la 
figura del Coordinador de 
Cultura, que _tendrá la re
muneración correspondien
te a las tablas salariales en 
la consideración de Jefe de 
Servicios, todo desde la pro
moción interna entre los 
trabajadores del ayunta-
miento. · 
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Los nuevos locales serán inaugurados ca 
de la festividad de san Juan aosco 

El centro Juvenil Cisneros estrena sede 
El Centro Juvenil Cisneros no se asomaba a las páginas de PUER

TA DE MADRID desde aquella histórica jornada del ccRecord del Du
ro11, el domingo 30 de abril del año pasado. Ya entonces en aquella 
ocasión se dio a conocer la finalidad de dicha iniciativa que, por 
cierto, resultó un éxito rotundo: recaudar fondos para la adquisición 
y rehabilitación de unos nuevos locales para esta Asociación Juvenil. 

Hoy ya es una realidad, tanto 
la compra como la rehabilitación 
de dichos locales, aunque queden 
muchas deudas por saldar aún. Y 
toda la Comunidad Educativa 
del Centro Juvenil Cisneros (so
cios, animadores , padres y fami
lias amigas, salesianos ... ) se pre
para con alegría a su inaugura
ción. El acto oficial tendrá lugar 
el próximo domingo 28 de ene
ro, a las 12'30 de la mañana, en 
los nuevos locales que están si
tuados en la calle Cardenal Cis
neros, número 7. 

Al acto oficial está prevista la 
asistencia, entre otras personali
dades, del director general de la 
Juventud de la CAM, Francisco 
de Asís Timermans; el alcalde de 
nuestra ciudad, Bartolomé Gon
zález; el Obispo de la Diócesis, 
Manuel Ureña, y el Provincial 
de la Inspectoría Salesiana «San 
Juan Bosco», de Madrid, Pedro 
López. Además de este acto ofi
cial, están previstos otra serie de 
actos que se ofrecen en programa 
aparte, y a los que están invita
dos todos los alcalaínos que lo de
seen. 

La nueva sede del Centro Ju
venil Cisneros es un edificio del 
siglo XVII, propiedad entonces 
de la familia Anchía, cuyo escu
do está reproducido fielmente en 

las columnas del interior. El edi
ficio se estructura alrededor de 
un patio interior que, a lo largo 
de las obras, reveló ser un patio 
de columnas. Así se ha dejado, 
como sala de juegos del Centro, 
cubriéndose con un lucernario. 
Con este patio de columnas co
mo eje, rodeado de un pasillo en 
la planta superior, se van distri
buyendo las distintas salas, don
de se han instalado las distintas 
dependencias: secretaría, bar, 
sala de música, servicios ... en la 
planta baja; y biblioteca, aulas y 
talleres (informática, aeromode
lismo, electricidad y electrónica, 
capilla, peluquería y estética, ar
te, fotografía ... ), en la planta su
perior. Se dispone además de un 
patio añadido, por la fachada in
terior, de más de 400 metros cua
drados. 

Con la rehabilitación de este 
edificio no sólo se consigue unos 
nuevos locales para una Asocia
ción Juvenil. También se recu
pera en su distribución más ori
ginal un edificio de los más típi
cos y bellos de nuestra ciudad. 
La fachada ha quedado digna de 
admiración, en espera de que los 
cables que la afean vayan sien
do enterrados. Y la organización 
de los espacios interiores, así co
mo su restauración (sobre todo 

de las carpinterías y artesonado) 
se han cuidado con esmero, tal 
como el propio edificio se mere
cía. Todos los alcalaínos están 
invitados a conocer por dentro y 
por fuera este edificio que, de al
guna manera, es patrimonio y 
orgullo de todos , aunque sus des
tinatarios principales son los jó
venes . Con motivo de la inaugu
ración, se pondrá también a la 
venta un libro donde, entre otras 
cosas, se cuenta la historia deta
llada de este edificio. 

El Centro Juvenil Cisneros se 
presenta, en su nueva sede como 
lo fue en la antigua del edificio 
de los Seises (en la calle de Santa 
María la Rica, donde en breve 
comenzarán las obras del nuevo 
Seminario de la Diócesis), como 
una obra al servicio del empleo 
educativo del tiempo libre de los 
jóvenes de Alcalá. Animada por 
una comunidad de cuatro religio
sos salesianos y llevada adelante 
en sus actividades con la colabo
ración voluntaria en la actuali
dad de más de cuarenta anima
dores , el Centro Juvenil Cisne
ros cuenta en la actualidad con 

Perder peso y volumen, una realidad 
gracias al nuevo tratamiento 'fliermo.Jef 

con la tecnología más avanzada 

con varias sesiones relajadas se consiguen resultados definitivos sin ningún riesgo para el paciente 
Los mejores v más modemos tratamientos :¡:miiéáWsáñl::N~Ü' : l de salud y belleza aplicados por profesionales ::::,, ,,,,, ,,,, ,,,,:, ,,,,,,, ,, ,,,,,,,,, ,,,,,,:::,,,,,,,,,,,,,,,,, ,,,,,,,,,,,,, 
de reconocido prestigio podrá encontrarlos en: Avda. Gu.:t~~::·~i-Ji~~i8

889 20 45 
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casi 400 socios; está abierto a 
diario y en fines de semana, y 
desarrolla una labor cultural , 
formativa y de entretenimiento 
de los jóvenes en su tiempo libre 
que es digna de respeto. 

Por eso, además de informar 
de la próxima inauguración de 
estos locales, queremos que de al
guna manera todos los alcalaínos 
se sientan partícipes de este he
cho. Con esta inauguración, se 
recupera un precioso edificio en 
el casco antiguo de la ciudad pa
ra disfrute de todos , y se garan
tiza un futuro estable de una 
obra educativa al servicio de la 
juventud. 

Samuel SEGURA V ALERO 
Director del 

Centro Juvenil Cisneros 

Programa de actos 
Domingo, 28 

11'00 h.: Eucaristía presidida 
por el Sr. Obispo D. Manuel 
Ureña (Bernardas). 

12'30 h.: Inauguración de los 
nuevos locales: Bendición. Pala
bras. Visita a la instalaciones. 
Vino español. 

19'00 h.: Concierto de música, 
con la participación de los gru
pos del Centro Juvenil Cisneros. 

Lunes, 29 

20'00 h.: Mesa redonda: «Jóve
nes y política». Intervienen: 
Bartolo González (alcalde) y re
presentantes de distintas fuerzas 
políticas. 

Martes, 30 

20'00 h.: Conferencia-Presen
tación del libro: «El Centro Ju
venil Cisneros. Historia y Futu
ro». Intervienen autores del 
mismo. 

Miércoles, 31 
Festividad de san Juan Basca 

18'00 h.: Proyección de la pe
lícula «Don Bosco» (vídeo). 

20'30 h.: Eucaristía de acción 
de gracias (sala de juegos). 
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Margarita Bailón, en su quiosco 

El día 24 de enero el premio cayó en el número 78. 7&& 

so millones de un sorteo de la 
ONCE se vinieron a Alcalá 
un empleado de banca compró 
cinco cupones del número afortunado 

El quiosco de la ONCE regentado por Margarita Bailón Berranz 
y ubicado en el tramo con soportales de la calle Libreros, repartió 
el pasado 24 de enero un <cpellizco» de 50 millones de pesetas. Mar
garita vendió dos tiras, 20 cupones, del número premiado en el sor
teo de ese día: el 78.766. A cada uno de estos cupones le ha corres
pondido un premio de dos millones y medio de pesetas. 

Los cupones afortunados han número, y por lo tanto ha obte
sido vendidos a clientes habitua- nido un premio de 12 millones y 
les y clientes de paso del quiosco medio de pts. «Todos los días me 
de Margarita, que recuerda que compra cinco cupones, pero hoy 
dos de los ganadores son obreros no ha venido por aquí, se cono
de construcciones cercanas y otro ce que habrá ído a cobrar sus mi
es un empleado -de banca que llones» comentó con humor esta 
compró cinco cupones del mismo vendedora de la ONCE. 

• ! 

Día 
Día 
Día 
Día 
Día 

ENERO 
18 ..... . .. ............ 15.546 
19 ...........•........ 49.326 
22 .................... 44.129 
23 ....•............... 34.112 
24 .................... 78.766 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez__ 
. o 

Plaza Ramón y Cajal, 1- TU. 886 01 n¡ 
MECO: El pueblo ~ 

Dlás_4istante del_mar -3 
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Margarita, que vende cupones 
en este quiosco desde hace año y 
medio pero trabaja en la ONCE 
desde hace seis años, está muy 
satisfecha ya que es el primer 
premio gordo que da: «He dado 
muchos premios de 50.000, 
15.000, 5.000 pts ... Pero este es 
el primer gordo». 

Fue a través de la retransmi
sión televisiva del sorteo de la 
ONCE, el 'Tele-Cupón', que 
Margarita se enteró que había 
vendido cupones del primer pre
mio: «Saltaba y todo anoche por
que había dado el gordo. Mima
rido me decía que si me hubiera 
llegado a tocar a mí ... ». Y es que 
aunque por sus manos pasaron 
los cupones millonarios, Marga
rita no se quedó con ninguno: 
«Me dijo mi hijo que cómo no me 
había quedado con un cupón, pe
ro no te puedes quedar con uno 
de cada porque hay muchos 
números». 

Después de esta alegría, sólo 
queda entregar otro premio muy 
pronto. «¡Ojalá lo de mañana 
otra vez!» es el deseo de Marga
rita. 

19ostería ~ 
dd tEstudíante ~ 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
Crema de castañas y apio -

*** 
Suprema de rosada al vapor con salsa de choriceros 

y sofrito de la huerta 

*** 
Lomo de ciervo braseado con salsa de frutas naturales 

*** 
Costrada de Alcalá 

PRECIO: 2.500 ptas. + 7% l. V .A. 
Además seguimos ofreciéndoles 

nuestra variada carta y menú del dí 

II Ciclo de Conciertos en Paradores 
VIERNES, 26 D-E ENERO, 20'30 ,!IORAS 

salón 1os conduenos 

«Pal;.;;~:; y ;;.ns» 
,_, (Entrada: 1.000 ptas.) 

COMEDOR PRIVADO, PRESUPUESTOS BODAS, 
PRIMERAS COMUNIONES, CENAS CERVANTINAS 

OTRAS CELEBRACIONES 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 
Tells.: 888 03 30 · 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

Abierto el plazo de inscripción en los cursos: 
t ESCAPARATISMO INTENSIVO 

Del 05 de febrero al 01 de marzo, 
en horario de 20'30 a 22'30 h. 

* LEGISLACION LABOUL 
Del 12 de febrero al 22 de marzo. 
en horario de 19'00 a 22'00 h. 

-Plazas limitadas-

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE MADRID 
DELEGACION EN ALCALA DE HENARES 

Plaza de la V"ldaria, n• 1 • Telf.: m 22 71·28802 Alcalá de Hi11ares ·MADRID 
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Una vista del río Torote, en el puente sobre la antigua N-11, el miércoles El Henares a la altura de la presa de la Esgaravita, el miércoles 

El mayar temar es par las arroyas Tarate y camarmilla 

Alerta por el posible desbordamiento del Henares 
En algunas tramas,. ayer, jueves, estaba a diez centímetros 
de salirse de su cauce 

La Policía Municipal está desde hace un par de días en estado de alerta ante el posible desborda
miento del río Henares a su paso p0r Alcalá, una situación que según fuentes policiales puede ser inmi
nente a tenor del nivel que han alcanzado las aguas en los últimos días. El caudal del Henares ha aumen
tado espectaculamente como consecuencia de que la presa de Beleña, en el río Sorbe, afluente del He
nares, ha tenido que soltar agua debido a que se encuentra llena por las precipitaciones caídas en el 
f"m de año y en este primer mes de enero. La liberación de agua en Beleña y la persistencia de las llu
vias han hecho que el caudal del Henares haya aumentado hasta el punto de que en algunos tramos 
del río a su paso por Alcalá se teme que pueda desbordarse de su cauce. Para hacemos mejor una idea 
del caudal que llegó a llevar el río cuando se produjo el desembalse controlado, digamos que a las 17'56 
del miércoles estaban pasando por Humanes 200 metros cúbicos por segundo. 

En puntos muy concretos co
mo en la Esgaravita el nivel de 
las aguas hace pensar que, si la 
situación persiste, podría llegar 
a desbordarse el río. En otro 

punto en el que apenas quedaban 
diez centímetros para que las 
aguas superaran el lecho fluvial, 
frente al pabellón polideportivo 
del V al, el mayor temor de la po-

licía era por un quiosco allí ins
talado donde al parecer hay un 
pequeño cobertizo con animales. 
Sin embargo a esa altura hay un 
muro de contención que haría 

La presa de los García (Nueva Alcalá) casi desaparecida bajo el agua, ayer, jueves por la mañana 
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prácticamente imposible que las 
aguas, en caso de desbordamien
to, pudieran llegar al casco urba
no. 

El caz que hay a la altura de 
la plaza de la Juventud tampoco 
parece constituir un peligro, to
da vez que sus compuertas impi
den que a su lecho afluya una 
cantidad de agua que pudiera 
considerarse como peligrosa; se 
está muy lejos de que en el ba
rrio Venecia pudiera volver a ha
ber inundaciones como las que 
hubo en tiempos y le dieron el 
nombre al barrio. 

Tampoco ofrece demasiada 
preocupación la zona de Tabla 
Pintora y Nueva Alcalá, puesto 
que hay un considerable desni
vel hasta llegar al casco urbano 
las aguas. La vigilancia en tor
no a la presa de los García pare
ce que se va a intensificar. A par
tir de ahí el río se aleja mucho del 
casco urbano, por lo que la preo
cupación aún es menor. 

En cualquier caso el anuncio 
de que la presa de Beleña· va a se
guir soltando agua, anuncio que 
ha llegado a Alcalá a través de la 
Guardia Civil y de la delegación 
del gobierno en Madrid, mantie
ne en alerta a la Policía Munici
pal y a los bomberos, que desa
rrollarían un plan de evacuacio
nes en lugares en los que pudie
ra producirse peligro de que las 
aguas desbordadas llegaran al 
casco urbano. 

Sin embargo, mayor preocu
pación produce el arroyo Camar
milla, cuyo cauce discurre mu
cho más cercano a polígonos in
dustriales y casco urbano. El 
aumento espectacular de su cau
dal hace pensar en que, si la si
tuación de precipitaciones per
siste, pueda llegar a producirse 
su desbordamiento. Mientras 
tanto, el caudal del Torote se ha 
multiplicado de forma espectacu
lar en los últimos días y ofrece 
una estampa prácticamente des
conocida para mucha gente acos
tumbrada a ver un lecho fluvial 
prácticamente seco. 
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Los chicos de Alcalá se divirtieron en su excursión y las dificultades no fueron más que un ((extra de diversión» fuera de programa 

un mes antes habían suspendido la excursión por falta de nieve 

10 chavales y su monitor quedaron aislados en la 
sierra madrileña a causa de un temporal de nieve 
Para los excursionistas la aventura ha sido inolvidable 

Un grupo de excursionistas alcalaínos -10 jóvenes de entre 14 y 20 años y su monitor- vivieron el 
pasado f"m de semana una aventura que nunca olvidarán. Los días escogidos para su marcha por la 
sierra madrileña coincidieron con un fuerte temporal que los mantuvo retenidos en el albergue un día 
más de lo previsto. Estuvieron aislados, aunque no incomunicados: afortunadamente había un teléfo
no, gracias al que pudieron estar en contacto con sus familares en todo momento. 

La acampada se organizó co
mo actividad práctica del taller 
de aire libre del Centro Juvenil 
LAS NAVES (c/ Río Tajuña). 
No era la primera vez que se or
ganizaban acampadas, aunque sí 
la primera que los chavales se 
iniciaban en cuestiones de mon-

• 

taña y más concretamente en in
vierno. Por ironías del destino, 
la excursión se había planeado 
para algunas semanas antes, pe
ro hubo que suspenderla por fal
ta de nieve. 

La aventura daba comienzo el 
sábado 20 de enero, a las 8'30 de 

la mañana, cuando los excursio
nistas cogían el tren hacia Cer
cedilla y desde allí, en funicular, 
hasta el puerto de Cotos. Se alo
jaron en el Club Alpino Español 
con la intención de hacer una pe
queña marcha por los alrededo
res nada más llegar y otra más 

Así vivieron los alcalaínos, con otros compañeros de albergue, los días de ventisca 
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amplia al día siguiente. No se 
imaginaban que apenas podrían 
salir del albergue. 

Tras instalarse en el Club, sa
lieron hacia la Laguna de los Pa
járos, ya que la nieve estaba en 
buenas condiciones para andar. 
Pensaban quedarse a comer, pe
ro hacía mucho viento y decidie
ron regresar: «Llegamos al Alpi
no sobre las 16'30 y pensábamos 
en ir a dar una vuelta más por la 
tarde, pero a las 7 se hace de no
che y no nos dio tiempo. A esa 
hora se cubrió el cielo, empezó a 
nevar, hizo ventisca y no se po
día salir del albergue», recuerda 
el monitor, Goyo Vivas. 

Se fueron a descansar con la 
esperanza de que al día siguien
te hiciera mejor tiempo, pero no 
fue así y las inclemencias mete
reológicas comenzaron a jugar 
malas pasadas: «Estuvimos vien
do una película de vídeo y nos 
acostamos pensando que si al día 
siguiente despejaba haríamos la 
ruta que queríamos, subir por 
V aldesquí hacia el repetidor de 
televisión en Bola del Mundo y 
bajar hacia el puerto de Navace
rrada. Pero cuando me desperté 
a las 7 de la mañana seguía so
plando y había cerca de medio 
metro de nieve, con lo cual deci
dimos que no podíamos salir. Pe
ro la noticia, al bajar a desayu
nar, fue que no había luz y por 
lo tanto no había calefacción, 
ningún aparato electrodoméstico 
funcionaba y, por supuesto, no 
había funicular. La avería fue 
bastante grande, en Villalba, y 
afectó a toda la zona. Se nos dijo 
que teníamos que esperar que los 
quitanieves pudieran abrir la ca
rretera, pero hasta donde estába
mos no podía subir la máquina. 
Intentaron subir con los funicu
lares, quitando la nieve desde 
abajo, pero fue imposible y ade
más seguía nevando». 

Todo el domingo estuvo ne
vando y el monitor del grupo 
pronto se dio cuenta de que no 
podrían regresar ese día a Alca -
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Caras alegres en todos los 
jóvenes alcalaínos cuando nos 
contaban sus aventuras 
«acorralados por la nieve>> 

lá tal y como estaba previsto. 
Afortunadamente el teléfono del 
albergue los mantuvo en comu
nicación permanente con las fa
milias de los que allí estaban alo
jados y con la Guardia Civil y 
policía de la zona que estaba tra
bajando en su evacuación. 

«El domingo por la tarde no 
había vuelto todavía la luz y la 
Guardia Civil ya nos había co
municado que era imposible su
bir las máquinas quitanieves. 
Entendí que ese día no regresá
bamos y llamé a otro monitor del 
centro, Jayus, para que fuera 
avisando a los padres». Este mo
nitor, que tenía previsto ir a la 
excursión pero no pudo hacerlo 
a causa de un examen de Dere
cho Administrativo, fue el «50 % 
de la aventura», según los 'atra
pados en la nieve', ya que sirvió 
de enlace entre éstos y sus pa
dres: «A los padres los estuvimos 
llamando cada cinco o seis horas, 
cada vez que llamaban ellos, pa
ra irles dando noticias y tranqui
lizarlos porque en televisión es
taban saliendo unas noticias to
talmente alarmantes e incluso, 
según me confirmaron desde el 
Club Alpino, en muchos casos 
falsas», declaró Jayus. 

Sí es cierto que dos jóvenes, 
que se encontraban en un refu
gio situado más arriba, sufrieron 
síntomas de congelación. Estas 
personas y un grupo de cuatro 
más fueron rescatadas por un 
guía que se encontraba en el mis
mo albergue que los alcalaínos. 
«Para nosotros en ningún mo
mento hubo peligro, porque en 
el Club Alpino estábamos prote
gidos y había personas con mu
cha experiencia en la sierra, pe
ro hubo gente que lo pasó real
mente mal». 

El domingo por la noche se
guían sin luz y todos se pregun-

AZULEJOS 
PAVIMENTOS 

GRES 

taban qué podía pasar. Pero a 
primera hora del lunes, llegaron 
los primeros efectivos de la Cruz 
Roja informando que subía un 
quitanieves desde Rascafría pa- · 
ra evacuarlos en todoterrenos de 
la Guardia Civil. Los alcalaínos 
ni siquiera esperaron a los co
ches; en cuanto estuvo limpia de 
nieve la carretera optaron por 
bajar a pie el puerto: «Después 
de que el helicóptero se llevara a 
los dos chavales con síntomas de 
congelación y teniendo en cuen
ta que la tormenta había tirado 
árboles que impedían pasar en 
ese mismo instante a los coches, 
en cuanto pasó el quitanieves y 
abrió huella nosotros fuimos los 
primeros en salir andando. Nos 
recogieron los bomberos al final 
del recorrido, a unos 5 kilóme
tros de Rascafría, y nos llevaron 
hasta allí. Luego nos pusieron un 
autobús hasta Madrid». 

Al ser los primeros que baja
ron el puerto, fueron también los 
primeros en ser entrevistados 
por los medios de comunicación 
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que se encontraban en la zona. 
Salieron por televisión y en 
prensa lo que hizo cundir en Al
calá la noticia de que el niño y 
el monitor que estuvieron perdi
dos en la nieve eran de su grupo. 

Según Goyo, el dispositivo de 
evacuación que se hizo en Cotos 
fue oportuno, ya que si la gente 
no hubiera salido el lunes por la 
mañana habría habido proble
mas: «Se calculaba que para los 
que estábamos en el albergue ha
bía comida para un día más. Y 
por la tarde del lunes ya estaba 
nevando y hacía ventisca de nue
vo. Lo oportuno fue salir el lu
nes por la mañana aprovechan
do la primera oportunidad». 

«Hemos quedado 
para la próxima ventisca» 

Pepefi, Alvarito,Juanpi, Emi
lito, Susi, Pedro, Carlos, Roller, 
Javi y Paco, sin olvidar al mo
nitor, Goyo Vivas, protagonistas 
todos ellos de la aventura, coin
ciden en dos cosas: se lo pasaron 

estupendamente y volverían el 
próximo fin de semana a la sie
rra. «Hemos quedado para la 
próxima ventisca» comentó con 
buen humor Goyo y Pedro, co
mo Susi y Emilito, añadieron 
que repetirían «ahora mismo, de 
cabeza». En el albergue no se vi
vieron momentos de pánico, ya 
que todos sus ocupantes era gen
te con experiencia en la nieve y 
el ambiente fue de camaradería. 
«En el albergue estaba todo el 
mundo como en familia. Nos tra
taron todos muy bien>>, comentó 
Juanpi. 

En ningún momento pasaron 
miedo, sí quizás un poco de res
peto, según Alvarito, «pensando 
que nos quedábamos aquí sin co
mida», Pepefi contó que «sólo 
pasó miedo cuando contaban his
torias de terror» por la noche. 

Desde estas páginas, los excur
sionistas quieren dar las gracias 
al Club Alpino, a los bomberos, 
a Cruz Roja y a todo el personal 
que se preocupó por ellos mien
tras estuvieron en el albergue. 

CLINICA DENTAL 
.celdent 

• CENTRO DE IMPLANTOLOGIA Y ESTETICA DENTAL 

•IMPLANTES • ORTOPANTOMOGRAFIA 
• CIRUGIA ORAL • ODONTOLOGIA GENERAL 
• ORTODONCIA • PROTESIS 
• ENDODONCIA 

C/ Río Manzanares, 4 - Nueva Alcalá 
Telfs.: 888 12 12 - 888 17 17 (ALCALA DE HENARES) 

27 de enero de 1996 



Realizó los trámites administrativos mientras 

se celebraba la Junta de seguridad 

Tamayo pide reincorporarse a la 
jefatura de la Policía Municipal 

El retomo de Juan José Tamayo a la jefatura de la Policía Munici
pal de Alcalá como subinspector, tal como había adelantado PUER
TA DE MADRID, parece ser ya un hecho más que una probabili
dad. Con el incremento del sueldo de subinspector en las tablas sa
lariales del ayuntamiento, Tamayo ha llegado a la conclusión de que, 
al cabo de dos años, en los que se irá produciendo paulatinamente 
esta subida, ya no habrá diferencias de salario con respecto al car
go de oficial que ocupa en la Policía Municipal de Madrid. Puestas 
así las cosas y sin que el sueldo sea un obstáculo, Tamayo regresa
ría a Alcalá con deseo de demostrar que su salida por la puerta fal
sa hace ahora dos años no se corresponde a sus deseos y a su capa
cidad. Tamayo ha comentado a personas cercanas: «Ocupar la jefa
tura de la Policía Municipal de Alcalá es para mí un reto, un desafío». 

Lo cierto es que, según las 
noticias a que ha tenido acce
so PUERTA DE MADRID, 
Tamayo regresará en el mes 
de marzo, o más concreta
mente, el 1 de marzo se sen
tará en el despacho de jefe de 
la Policía Municipal de Alca
lá. Así lo ha solicitado en el re
gistro del ayuntamiento, don
de ha presentado una instan
cia en la que pide que finali
ce la excedencia que se le con
cedió hace ahora dos años. 

La información recibida 
por PUERTA DE MADRID 
señala que Tamayo se entre
vistó el jueves día 25 de ene
ro con la concejala de Perso
nal, Marta Viñuelas, y con los 
técnicos de esta concejalía pa
ra formalizar su regreso a la 
jefatura de la Policía Local, 
con lo que el proceso iniciado 
para cubrir por concurso opo
sición la plaza de subinspec
tor quedaría cerrado. De to-
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dos modos, en este tiempo que 
ha transcurrido desde el cie
rre del plazo de entrega de so
licitudes hasta ahora, no se ha 
hecho público el listado oficial 
de aspirantes y no se les ha 
cobrado las tasas por derecho 
de examen. 

Fuentes policiales han ma
nifestado que Tamayo puede 
regresar perfectamente a la je
fatura de la Policía Municipal 
y que sólo faltaba hacer la tra
mitación administrativa opor
tuna, algo que se ha hecho, se
gún ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el jueves 
25. Como cuestión curiosa, la 
solicitud de Tamayo en el 
ayuntamiento se realizaba 
justo cuando se celebraba la 
junta local de seguridad, pre
sidida por el alcalde y en la 
que participaban representan
tes de la Policía Municipal, de 
la Policía Nacional y de la 
Guardia Civil. 

Tirón de bolso 
en la calle Goya 

A las 3 '30 de la tarde del mar
tes día 17 de enero, una señora 
vecina de Alcalá que caminaba 
por la calle Goya fue víctima de 
un tirón. Un individuo que ves
tía todo de negro, cazadora ne
gra y pantalón negro, con el pe
lo corto y la frente despejada, le 
arrebató el bolso de un fuerte ti
rón. En el bolso llevaba dinero, 
documentación y efectos perso
nales. Unos testigos presenciales 
que auxiliaron a la víctima dije
ron que podría tratarse de un in
dividuo que vive en las chabolas 
de la zona de Forjas, pero esto no 
se ha podido precisar. 

Otro tirón de bolso 
El día 9 de enero a las 4 de la 

tarde, una señora que caminaba 
por la Vía Complutense junto a 
Simago fue víctima de un tirón. 
Un individuo le arrebató el bol
so, en el que llevaba dinero, efec
tos personales y documentación. 
El asaltante que abordó a la se
ñora, cuando tuvo el bolso en su 
poder, salió corriendo en direc
ción a la estación de Renfe. Era 
un individuo joven, todo vesti
do de negro y con calcetines 
blancos, con el pelo largo recogi
do en coleta. La señora pudo ver 
que el asaltante llevaba un ani
llo grande de plata en la mano 
derecha. 

Robo en un taller por valor 
de t.800.000 pesetas 

Durante la madrugada del 
día 20 de enero, autores por 
el momento desconocidos co
metieron un robo en la em
presa denominada Taller 
Rajoso, situada en la carrete
ra a Campo Real, kilómetro 
1'500, de la localidad de Ar
ganda del Rey. Sustrajeron 
del interior del taller un Volk
swagen Golf con matrícula 
M 9991 JN, un ordenador 

Olivetti, una impresora y una 
máquina de escribir. Los efec
tos sustraídos se han valora
do en 1.800.000 pesetas. Pa
ra entrar a robar causaron da
ños consistentes en rotura de 
la uralita del tejado. 

Desbordamiento 
del río Jarama 

Con motivo de las fuertes llu
vias caídas durante la noche del 
22 de enero y debido a la aper
tura de las compuertas del em
balse de El Vado, se produjo un 
desbordamiento del río Jarama a 
su paso por la localidad de Uce
da que afectó a la granja porci
na «El Soto», la cual tuvo que ser 
evacuada por fuerzas de la Guar
dia Civil y trabajadores que se 
encontraban en ese momento. 
No se produjeron daños persona
les. Aunque por el momento no 
existe ningún riesgo añadido, se 
prevé que, si continúan las llu
vias, sea necesario abrir de nue
vo las compuertas de esta presa. 

Reunión en Meiorada en 
previsión de inundaciones 

En la reunión celebrada a las 
20 horas del martes 23 de enero 
en el ayuntamiento de Mejorada 
del Campo sobre previsiól!_ de 
inundaciones se acordó que los 
centros de acogida para posibles 
afectados son los colegios del Ja -
rama y del Henares de lamen
cionada localidad. El centro pa
ra recogida de mantas se estable
ció en la lavandería del lnsalud. 
Los vehículos de apoyo son los de 
la Guardia Civil, Protección Ci
vil y dos ambulancias. Se esta
blecieron como zonas más peli
grosas dos restaurantes, dos em
presas y la finca El Sotillo, todos 
próximos al cauce del río 
Jarama. 

A la reunión asistieron el al
calde de Mejorada, el concejal de 
Seguridad y miembros de la 
Guardia Civil. 
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Algunos testigos señalan como causa 
una masiva ingestión de vodka 

La UVI móvil salvó la vida a das 
polacas en el parque Tierna Galván 

Dos personas, al parecer súbditos polacos según testigos presen
ciales, estuvieron a punto de fallecer en el parque Tiemo Galván 
después de una presumible ingesta de alcohol muy por encima de 
los niveles tolerados por el ser humano, según la información ofre
cida a PUERTA DE MADRID por fuentes policiales que manifesta
ron que, junto a las dos personas, que estaban indocumentadas e 
inconscientes, se encontraban dos botellas de vodka, así como res
tos de otras bebidas con las que pudieron hacer combinados. 

~os 

·t:l"-61 

Otras fuentes consultadas ase
guraron que su estado pudo agra
varse por la ingestión de otro ti
po de sustancias. La consecuen
cia fue. que una de las personas 
se encontraba en estado de coma, 
aunque manteniendo las cons
tantes vitales, ·mientras que la 
otra estaba en situación de para
da cardiorrespiratoria, es decir, 
que había perdido las constantes 
vitales y hubo de ser reanimada 
por medios físicos y químicos por 
el personal de la UVI móvil del 
servicio de urgencias, de cuyos 
miembros los agentes policiales 
actuantes destacaron que «hicie
ron un trabajo impresionante 
hasta que lograron reanimar y 
salvar a estas dos personas cuan
do prácticamente estaban en el 
umbral de la muerte». 

mo parque de la. Serna, encontra
ron a los dos hombres. Las dos 
fuerzas policiales determinaron 
que lo más conveniente sería la 
presencia del personal facultati
vo del servicio de urgencias del 
061 aunque llegaron a valorar la 
posibilidad de trasladar ellos 
mismos a las dos personas 
inconscientes. 

Personal de la UVI móvil que salvó la vida a los polacos 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las cinco de la tarde del 
viernes 19 de enero. Varios ve
cinos comprobaron que en el 
parque Tierno Galván se encon
traban tendidos en el suelo e in
móviles a pesar de la lluvia que 
caía en esos momentos, dos 
personas, aparentemente polacos 
de mediana edad. 

La información en primera 
instancia fue contradictoria. Al 
principio se envió por error a 
una patrulla de Policía Munici
pal al parque Manuel Azaña 
donde no encontraron a nadie. 
Una patrulla de Policía Nacional 
llegó al parque Tierno Galván y 
muy cerca de la tapia que da al 
ambulatorio Luis Vives encon
traron a dos personas aparente
mente embriagadas, según rela
taron testigos presenciales. Sin 
embargo, su estado era preocu
pante, puesto que estaban in
conscientes. Nuevas llamadas al 
cuartel de la Policía Municipal 
pidieron la presencia de alguna 
ambulancia por lo que ya con el 
lugar definido, el parque Tierno 
Galván en la Rinconada, tam
bién conocido anteriormente co-
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El equipo de urgencias corres
pondiente al teléfono 061 con ba
se en el hospital ' Príncipe de As
turias' reconoce que recibió la 
alerta a las cinco y veinte de la 
tarde. La Policía les informó de 
que había dos hombres en grave 
estado. Tampoco recibieron una 
información exacta del lugar, cu
yo acceso en vehículo es compli
cado, por lo que su llegada se de
moró. Cuando el servicio de ur
gencias llegó allí y comprobó el 
estado de uno de los enfermos se 
produjo una situación de alerta 
absoluta: «Este hombre está 
muerto>>, cuenta un testigo pre
sencial que dijo la médica de la 
UVI móvil. En efecto, el perso
nal facultativo de urgencias lle
gó a reconocer a PUERTA DE 
MADRID que uno de los hom
bres estaba en un banco con la 
cabeza caída hacia delante; el 

otro estaba a unos seis metros del 
primero y tumbado boca abajo 
en el suelo. El equipo de urgen
cias se dividió; comprobaron que 
el primero estaba en estado de 
coma aunque tenía pulso y res
piraba bien: «La situación del 
otro, el que estaba boca abajo era 
peor; no respiraba, tenía las pu
pilas dilatadas y estaba lívido», 
explicó la doctora Piedad Nava
rro que siguió informando que 
aquello les hizo pensar en el po
sible fallecimiento de la persona. 
De aquel cuerpo no había rastro 
de constantes vitales. El personal 
facultativo procedió a comprobar 
si tenía pulsos centrales y descu
brió que el corazón se encontra
ba en situación de parada car
diorrespiratoria. Fue entonces 
cuando procedieron a realizar 
una reanimación cardiopulmo
nar logrando que saliese de ese 
estado crítico. Los dos fueron 
trasladados al hospital ' Príncipe 
de Asturias ', uno en la UVI mó
vil y el otro en una ambulancia 
particular acompañado por un 
agente policial y la ATS del equi
po de urgencias que no dejó de 
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atenderle en el trayecto. Los dos 
continuaban en el hospital alca
laíno; uno ya ha salido de la Uni
dad de Cuidados Intensivos, 
mientras que el otro, el más gra
ve, sigue en esa unidad y está en 
coma con afectación cerebral por 
la situación de parada cardio
rrespiratoria en la que entró y de 
la que fue rescatado. 

Piedad Navarro señaló que los 
dos hombres recibieron medica
ción específica para casos de so
bredosis de droga o intoxicación 
por fármacos, medicación a la 
que no respondieron, por lo que 
se cree que la razón por la que es
tas personas habían entrado en 
coma pudiera ser un tóxico de 
otro tipo que su equipo descono
ce. El equipo de la UVI también 
especula con que la causa de la 
parada cardiorrespiratoria fuera 
que el individuo se encontraba 
tendido boca abajo con la cara 
contra el suelo y en contacto con 
el agua de la lluvia, lo que lo pu
do llevar a una asfixia. Por este 
motivo el equipo desea lanzar un 
mensaje de educación sanitaria 
para las fuerzas de seguridad y la 
población en general: «Excep
tuando en un accidente de tráfi
co en el que no hay que mover 
a los heridos, cuando hay_a una 
persona inconsciente y la cabe
za esté contra el suelo, hay que 
moverlo porque puede ahogarse. 
Hay que ponerle en situación la
teral con la cara de medio lado 
por si vomita, y la boca y la na
riz destapadas. 

El equipo agradeció el traba
jo realizado por la Policía Muni
cipal, Policía Nacional y la am
bulancia particular y recuerdan 
que son un brazo desplazable del 
hospital por lo que no hace falta 
llamar a la Policía para que se 
desplacen y así ganar tiempo en 
caso de urgencia. 
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Las raíces ya habían 

levantado la acera 

y el viento terminó 

por vencerlo 

un árbol cayó sobre 
un cohe en la plaza 
de la Juventud 
y lo aplastó 

Un árbol cayó encima de 
un coche estacionado en la 
Plaza de la Juventud, concre
tamente junto al paso de ce
bra que une el Paseo de la Ala
meda con la A venida del V al. 
El fuerte viento lo derribó so
bre las once de la mañana del 
21 de enero, sin tener que la
mentar más desgracias que las 
materiales. El vehículo, un 

Opel Kadett con matrícula de 
Madrid, ha sido declarado si
niestro total y pertenece al 
propietario del bar Juni, si-

Aprobadas en sesión del Pleno Municipal de fe
cha 16 de Enero de 1996, las Bases de convocatoria 
de subvenciones para Entidades sin Fin de Lucro re
lacionadas con los Servicios Sociales, el plazo de pre
sentación de solicitudes es el siguiente: 

- DIAS 1 AL 20 DE FEBRRO DE 1996 
(Ambos inclusive). 

Las Solicitudes, así como las Bases de la citada con
vocatoria, se encuentran a disposición en la oficina 
de Información de este Excmo. Ayuntamiento. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

27 de enero de t99& 

tuado justo enfrente del lugar 
del suceso. Las raíces del ár
bol ya habían levantado la 
acera por lo que la estabilidad 
de éste no era buena. El vien
to terminó por vencerlo hacia 
la carretera de la A venida Lo
pe de Figueroa, con la suerte 
de que en ese momento no cir
culaba ningún coche ni perso
na que pudieran resultar tam
bién dañados. Pero el árbol 
cayó justo encima de este co
che, llegando a afectarlo has
ta el chasis y dejándolo inuti
lizable. Aunque el vehículo 

tenía cinco años, se encontra
ba en muy buen estado por
que el propietario sólo lo uti
lizaba para ir y volver del tra
bajo a su domicilio. 

Los seguros de coches no 
contemplan la circunstacia de 
desastres naturales como éste, 
pero el ayuntamiento de Alca
lá de Henares tiene suscrito 
un convenio con la agencia de 
seguros Mapfre, por lo que el 
propietario podría recibir en
tre 400. 000 pesetas y medio 
millón, cantidad que no cubre 
el valor del Opel Kadett. 

!!f ESTACIÓN 

L a'J DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

· ·ES ............. 
• AL HACER TU PEDIDO 

DE GASÓLEO, 
SOLICITA GRATUITAMENTE TU DEPÓSITO. 
Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madrid Tfno.: 885 94 9! 

PUERTA de Madrid 



La aparición de otro hombre, gritando y ondeando una 
chaqueta, hizo huir a los perros 

un hombre, acorralado por una jauría 
Jorge Z.R., de 35 años, nunca se había encontrado en semejante situación. Había sido acorralado por 

una jauría en una calle de Alcalá. Los perros, siete en total, eran vagabundos, no dejaban de !adrarle 
y presentía el ataque. La aparición de otro hombre, gritando y ondeando una chaqueta por encima de 
su cabeza, hizo huir a la jauría. El suceso tuvo lugar el lunes de la semana pasada, día 15, a las 10'30 
de la mañana, en una calle próxima a la cuesta de la antigua Universidad Laboral, y el f'mal de los 

. chalets de la zona residencial <<El Plantío de Alcalá», construidos cerca de la estación de Renfe. 
Jorge Z.R. trabaja en artes jo y gris. Tampoco iba depri- En esa ocasión, sin embargo, 

gráficas y esa mañana, como al- sa, y además, nunca me había al ver tantos perros juntos se 
guna otra, hace «un poco de ocurrido nada -aseguró Jor- extrañó: «Presentí algo, no sé 
footing>>, comentó a PUERTA ge- dado que alguna que otra el qué, pero me desvié por otra 
DE MADRID. «Iba en chan- vez me había encontrado con calle antes de llegar a ellos». 
dal, pero no es llamativo, ro- algún perro callejero». Jorge prosiguió su marcha, 

------------------------------------~¡~-------------------. -

C a 11 e S a n t i a g o , 1 8 • A 1 e a 1 á d e .H e n a r e s 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el III centenario de la 

concesión del Título de Ciudad de la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

II JORNADAS GASTRONOMICAS 
del 20 de enero al 11 de febrero de 1996 

MENU 

Jamón ibérico de nuestra bodega - Butifarra catalana con habas - Huevos estrellados 
-•-

Gran mariscada -·-
Solomillo en salsa pimientos piquillo con crema de patata 

PUERTA de Madrid 

-•-
Postre El Prior 

-•-
Bebida: Caldos de Madrid 

Café, Licor y cava 

3.800 Ptas. 

cuando de repente oyó ladridos 
que le hicieron volver la cabe
za asustado: «Sentí que venían 
a por mí y me paré entre la pa
red y un coche, por si pasaban 
de largo». 

La jauría acorraló aJorge en 
actitud amenazante. «No sabía 
qué hacer, pero intuía que de 
un momento a otro iban a ata
carme. Era como si siguieran 
las órdenes del que parecía el 
jefe, el más pequeño, el que es
taba frente a mÍ» . 

En esos momentos, un hom
bre que pasaba por allí se per
cató de los problemas que tenía 
Jorge. «Me vi salvado cuando 
vi aparecer a esa persona co
rriendo y gritando a los perros 
mientras ondeaba una chaqueta 
por encima de su cabeza. Los 
perros huyeron». 

Jorge Z.R. no ha denuncia
do este hecho en comisaría, ni 
Policía Municipal, al no haber 
sido atacado, pero aseguró a es
ta periodista que es muy peli
grosa la aparición de esta jau
ría en la ciudad. 

Ultimamente, el crecimien
to de la población canina en Al
calá está provocando diferentes 
problemas , entre ellos la higie
ne, debido a la acumulación de 
excrementos en la vía pública, 
parques y jardines. Ahora hay 
que añadir un nuevo problema: 
el que los perros callejeros se 
puedan convertir en jauría. 

Pilar NAVIO 

Intento de robo en un piso 
de la calle Río Eresma 

Un intento de robo en un pi
so bajo de la calle Río Eresma, 
n°2, se producía en la noche del 
9 de enero. La vivienda se en
contraba vacía y un individuo, 
al que llegó a ver una vecina, 
consiguió entrar en ella a tra
vés de una ventana que da al 
patio; pero no encontró nada 
que considerase de valor por
que se fue con las manos vacías. 
El ladrón accedió al patio por 
otra vivienda, de la que al pa
recer tiene las llaves porque es
tuvo alquilada hace un tiempo 
y consiguió hacer copia. La 
propietaria ya está avisada por 
los vecinos para que cambie la 
cerradura. Cuando se marchó, 
el hombre volvió a saltar al pa
tio y cortó la cadena de una 
puerta que da a la escalera del 
portal. El suceso se denunció en 
comisaría por los habitantes del 
piso, pero algunos vecinos 
creen que la misma persona de 
la primera vez volvió a inten
tar entrar, sin conseguirlo, el 
14 de enero. 
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Murió en accidente de 
circulación tras atropellar 
a un perro 
que se cruzó en la vía 

La joven de 22 años Ana Ro
cío Briceño Romero perdió la vi
da el pasado sábado, día 20 de 
enero, tras un accidente de trá
fico. Los hechos ocurrieron sobre 
las 5'15 horas a la altura del ki
lómetro 44'700 de la N-11, térmi
no municipal de Azuqueca de 
Henares, cuando la citada joven, 
que conducía el turismo Citroen 
AX 1.4 matrícula de Madrid 
4717 MZ, tras atropellar a un 
perro que se le cruzó en la vía, 
se salió de ésta, chocando lateral
mente contra la columna de su
jeción de una señal de orienta
ción de preseñalización. El cita
do vehículo circulaba en direc
ción hacia Madrid. 

Herida grave en accidente 
Sobre las 19 horas del lunes 

día 22 de enero tuvo lugar un ac
cidente en el que resultó herida 
grave la joven de 24 años María 
García Montero, al salirse de la 
vía y colisionar contra una faro
la el vehículo que conducía, el 
Seat Ibiza CL matrícula GU 
2953-G. El suceso tuvo lugar en 
el polígono industrial Miralcam
po, en el término de Azuqueca. 

Atraco en una sucursal 
bancaria 

Sobre las 8'45 horas del jueves 
día 25 de enero se cometió un 
atraco en la sucursal que la Caja 
de Ahorro Provincial de Guada
lajara tiene en el barrio de Los 
Manantiales, en Guadalajara. 
Dos individuos altos y provistos 
de un revólver con detonador, 
que incluso llegaron a utilizar 
para intimidar a los cuatro em
pleados que en ese momento se 
encontraban allí, se apoderaron 
de unas 500.000 pesetas, según 
las primeras estimaciones. Se ig
nora los medios empleados en la 
huida. 

Robo en un bar de Anchuelo 
El día 20 de enero se cometió 

un robo en el bar Chiringuito, si
tuado en la calle Nueva de la lo
calidad de Anchuelo. Se ignora 
la hora en que se cometió el ro
bo. Sustrajeron del interior del 
bar el equipo de música, discos, 
televisores, botellas, tabaco y di
nero, todo ello valorado en 
483.000 pesetas. Para su entra
da causaron daños, forzaron y 
rompieron una ventana y el can
dado de la puerta. 
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Arrancó un pivote de hormigón de un pasadizo de peatones 
y desplazó dos contenedores de basura 

un camión golpeó a doce vehículos en una calle 
sin salida y el conductor se dio a la fuga 

Un camión Avia con matricala de Madrid 9569-BW causó múltiples daños en coches estacionados en la calle No
ria. El vehículo, sobre el que habían presentado denuncia de robo dos horas antes, pasó a toda velocidad sobre 
las doce y media de la noche del 19 de enero. En su camino arrancó un pivote de hormigón, cruzó la calle Torrelagu
na y celisionó con un turismo en la calle Infantado. Al no poder continuar, el conductor se dio a la fuga. 

La calle Noria termina en este pasadizo peatonal, por donde entró el camión 

El camión entró desde la ca
rretera de Daganzo a la calle 
Andrés Llorente, golpeando ya 
a otro A via con matrícula de 
Madrid 9569-BW. Sin detener
se, entró en la calle Noria; ésta 
va a dar a la calle Torrelaguna 
pero la salida está cortada al 
tráfico en un pasadizo peatonal 
con dos pivotes de hormigón. 
La calle Noria se encontraba 
llena de coches de vecinos del 
barrio aparcados en ambas ace
ras, si bien en la de la izquier
da está prohibido el estaciona
miento. El conductor parecía 
huir de alguien porque en su 
camino golpeó once turismos 
más, dejando alguno de ellos en 
bastante mal estado. Seguida
mente se introdujo por el pasa
dizo y embistió uno de los pi
votes que arrancó del suelo y 
arrastró con él. Así mismo gol
peó dos contenedores de basu
ra que dejó atravesados en mi
tad de la calzada de Torrelagu
na. Aún siguió adelante y se in
trodujo en la calle Infantado, 
pero ya no pudo continuar al 
colisionar con otro coche más. 
El piloto, un hombre, abando
nó el camión y se dio a la fuga 
por el paso elevado de esta ca
lle. La sustracción del camión 
Avia había sido denunciada dos 
horas antes y sobre él había una 

orden de precinto de la Junta 
Provincial de Guadalajara por 
no disponer de seguro. 

Todo ocurrió en cuestión de 
minutos y causó la alarma de 
los vecinos que se asustaron por 
el ruido de los golpes. Asun
ción, propietaria de un bar en 
la calle Noria, fue testigo de los 
hechos. «Cogió todos los coches 
de la calle y saltaron chispas. 
Iba rapidísimo». Su marido, 
dueño de uno de los turismos 
dañados, decidió salir corrien
do tras él y llegó a alcanzarlo en 
la calle Infantado, cuando la co
lisión le hizo detenerse. Pero el 
conductor escapó bajando por 
la puerta del co-piloto, lo que 
impidió a esta persona llegar a 
verle la cara. Asunción sospe
cha que «el camión robado era 
de unos gitanos que venden 
cartones». Descarta así mismo 
la posibilidad de que el indivi
duo estuviera bajo los efectos 
del alcohol «porque corría co
mo un gamo». Mª Carmen, 
también del bar Noria desde el 
que se vio el suceso, añade que 
«Dios quiso que no hubiera na- -
die en alguno de los coches por
que lo hubiera matado». Estas 
personas, junto con otras mu
chas de la calle, avisaron a la 
policía que se personó en el lu
gar de inmediato. Mª Angeles 

Mª Carmen, del bar Noria 

Nacarino, vecina del portal-n°6 
y propietaria de otro de ·los 
coches afectados, explica cómo 
el ruido fue tremendo. «Estaba 
a punto de acostarme y pensé 
que era un terremoto porque 
temblaba la pared. Entonces 
salimos a la terraza y vimos lo 
que pasaba. Los coches echa
ban chispas. El nuestro estaba 
aparcado en la acera de la de
recha y nos cogió la puerta, el 
piloto y el intermitente. La 
gente rumorea que era un chi
co gitano de quince años y que 
le venían persiguiendo. Y o no 
llegué a verle ni quise bajar a 
la calle porque pensé que se ha
bía matado con el golpe del pi
vote de hormigón». 

Los vecinos presentaron sus 
denuncias correspondientes en 
la comisaría de policía. Los tu
rismos dañados, todos con ma
trícula de Madrid, son los si
guientes: un Peuge~t 309 
8569-NN, un Opel Record 
9911-FG, un Seat Ritmo 
0162-DN, un Opel Kadett 
6553-IC, un Peugeot 306 
1092-PN, un Seat Panda 
3404-GM, un Citroen AX 
5048-LJ, un Seat Tipo 
6655-KB, un Ford Escort 
8499-FM, un Ford Courier 
4200-NP y un Renault 21 
2805-HF. 

PUERTA de Madrid 
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'8 Automotión A/taló, .. 
vía complutense, HJ · llntigua ctra. Nacional m · Tlfs.: 8801012 • 95 · 881&755 • ALCALA DE HENARES 

TENEMOS EL MAYOR Y MEJOR SURTIDO EN 
VEHICULOS DE OCASION DEL CORREDOR DEL HENARES 

CORSA - 5P. 1.5 T. Diesel - Año 1994 PEUGEOT 205 - 5P - 48.000 kilómetros 
Entrada: 275.000 pts - Mes: 25.000 pts. Precio Total: 575.000 pts. 

XANTIA 2.1 T. Diesel - Año 1995 
Full Equip - 3.000 kilómetros 

FORD ORION 1.6 Guía - Año 1991 
38.000 kilómetros 

Entrada: 375.000 pts - Mes: 13.000 pts 

RENAULT 1.9 T. Diesel - Año 1994 ·· CITROEN ZX 1.6 Aura - Año 1992 
A/A, D/A, E/E - 17.000 kilómetros 

Entrada: 400.000 ts - Mes: 34.000 ts. Entrada: 400.000 pts - Mes: 26.000 pts 

CITROEN C-15 RD Cumbre 
Año 1995 - 1.500 kilómetros 

NISSAN VANETTE D. Mixta 
Año 1992 - Pocos kilómetros. 

Entrada: 275.000 pts. - Mes: 25.000 pts. 

CITROEN XANTIA 1.9 Diesel 
Año 1995 - Al A, DI A, E/E 
Airbag - 25.000 kilómetros 

OPEL CALIBRA 16 V - Año 1993 
18.000 kilómetros - Full Equip 

CITROEN BX 1.9 TRS - Año 1993 
A/A, D/A, E/E 

Entrada: 300.000 pts - Mes: 20.000 pts 

CITROEN XANTIA 2.0 - 16V 
Año 1993 - Full Equip - Pocos Kms. 

CITROEN AX 1.4 TRD _ Año 1992 OPEL CORSA 1.4 - 5P - Año 1994 
A/A, E/E - 13.000 kilómetros 

Entrada: 275.000 pts. - Mes: 15·000 pts. Entrada: 250.000 pts - Mes: 25 .000 pts 

CITROEN C-15 D - Carga 765 kg. 
8 kilómetros - UNICA 

SEAT IBIZA 1.5 Diesel - Año 1992 
Entrada: 275.000 pts - Mes: 12.500 pts 

PEUGEOT 306 D - Año 1990 
Precio Total: 675.000 pts. 

CITROEN JUMPER 1.9 D 
Año 95 - 17.000 kilómetros 

Entrada: 375.000 pts - Mes: 39.000 pts 

RENAULT 19 1.4 - Año 1993 - A/A 
Entrada: 175.000 pts - Mes: 25.000 pts 

OPEL CORSA 1.2 - Año 1992 
SIN ENTRADA - Mes: 20.000 pts 

RENAULT 19 RTi 
Año 1993 - Full Equip 

Entrada: 400.000 pts - Mes: 27 .000 pts 

CITROEN ZX 2.0 - 16 V - Año 1992 
Full Equip - Total: 1.675.000 pts 

CLIO 1.2 - Año 1994 - 11.000 Kms. 
Entrada: 275 .000 pts - Mes: 19.000 pts 

CITROEN ZX 1.6 Avantage 
Año 1995 - 3.000 Kms. - A/A, D/A, E/E 
Entrada: 375.000 pts - Mes: 34.000 pts 

PEUGEOT 405 GR - Año 91 
A/A, D/A, E/E - Total: 1.275.000 pts. 

FORD ORION 1.6 Guía 
Año 1993 - 23.000 Km. - A/A, D/A, E/E 
Entrada: 275.000 pts - Mes: 25.000 pts 

FORD ESCORT XR3I - Año 91 
Total: 875.000 pts. 

CITROEN AX 1.4 TRS-Año 91-A/A E/E 
Entrada: 275.000 pts - Mes: 13.000 pts 

PEUGEOT 205 GTI - Año 90 
Entrada: 275.000 pts - Mes: 13.000 pts. 

FIAT 45-70 SX - Año 93 
Entrada: 375.000 pts - Mes: 13.000 pts 

MINI 1300 COUPE 
UNICO - Precio Total: 575.000 pts. 

FORD ESCORT 1.3 - Año 1990 
Precio Total: 575.000 pts. 
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El alcalde de Madrid, José Maria Alvarez del Manzano, junto a Bartolomé González mientras presenciaban el desfile militar. 

Luis carvajal Raggio, al mando de la BRIPAC desde el pasado 
mes de agosto, ha sido nombrado General Jefe de la unidad 

«Es para mí, oficial paracaidista desde hace 
JO años, un sueño en el que hasta hace bien 
poco no me atrevía ni a pensar» 
El día 19 de enero le fue impuesta la faja de General en un acto presidido por 
el Teniente General Jefe del Estado Mayor del Ejército, José Faura Martín 

La base Primo de Rivera fue el escenario de la imposición de la faja de General a D. Luis Carvajal 
Raggio, desde este momento General Jefe de la Brigada Paracaidista. El acto, que se celebró el pasado 
19 de enero, fue presidido por el Teniente General Jefe del Estado Mayor del Ejército, josé Faura Mar
tín. También estuvo presente el alcalde de Madrid, José Maria Alvarez del Manzano, y el fundador 
de la BRIPAC, el general Tomás Pallás Sierra, entre muchas otras autoridades militares y civiles. 

Tras la imposición de la faja de 
general en el salón de actos de la 
base, acto que se hizo en privado 
por deseo expreso del general Car
vajal, se desarrolló la parada mi
litar. Al mando del Coronel 2º Je
fe de la BRIPAC, Vicente Zarago
za Ramos, formaron las siguientes 
unidades: Escuadra de Gastadores, 
Banda y Música, Compañía Cuar
tel General, Banderas «Roger de 
Flor», «Roger de Lauria» y «Ortiz 
de Zárate» de paracaidistas, gru
po de Artillería de Campaña Pa
racaidista, Batallón de Ingenieros 
Paracaidistas y grupo de Lanza
miento y Preparación de Cargas. 

Después de que el Teniente Ge
neral Jefe del Estado Mayor del 
Ejército y el General Jefe de la 
BRIPAC pasaran revista a las uni
dades, se procedió al homenaje a 
los que dieron su vida por Espa
ña, el canto del Himno de la BRI
PAC y gritos paracaidistas, para 
finaiizar con el desfile de las tro
pas y un vino de honor. 

Historial jalonado de ascensos 
El General Carvajal Raggio na

ció en Málaga en 1940. Desde que 
recibiera el despacho de Teniente 

27 de enero de 1991 

El Teniente General Jefe del Estado Mayor del Ejército, José Faura 
Martín, y el General Jefe de la BRIPAC, Luis Carvajal Raggio. 

de Infantería en el año 63, ocupan
do destinos en el primer tercio de 
la Legión (Melilla) y la Compañía 
de Base Paracaidista (Alcalá de 
Henares) su historial militar ha es
tado jalonado de ascensos, el últi
mo de ellos a general de brigada. 

En 1991 fue destinado a la Je
fatura de Protocolo del Estado de 

la Presidencia de Gobierno (Ma
drid) para la preparación de la 
«Conferencia de Paz sobre Orien
te Medio». Ha participado como 
Jefe de la Agrupación Madrid en 
las operaciones de UNPROFOR en 
Bosnia y ha hecho cursos de Para
caidista, Profesor de Educación 
Física, Carros, Apertura Manual, 

Plegador y Especialista en Lanza
miento de Cargas con diplomas 
nacionales y extranjeros. 

Ha sido condecorado con la Or
den de Carlos 111, la Medalla del 
Sáhara, Medalla del Mutilado, 3 
Medallas al Sufrimiento por la Pa
tria, Cruz, Encomienda y Placa de 
la Orden de San Hermenegildo, 5 
Cruces de la Orden del Mérito Mi
litar y 2 del Mérito Aeronáutico. 

Está casado con Dña. Sagrario 
Manso y tiene seis hijos. 

1.400 paracaidistas serán 
destinados a Bosnia en junio 
para «ayudar a implantar la paz> 

Con motivo de su nombramien
to como General, PUERTA DE 
MADRID entrevistó a D.Luis 
Carvajal Raggio. 

- ¿Cuáles son sus primeras im
presiones tras su ascenso a gene
ral? 

- No hay duda de que es la cul
minación de una carrera y ello, 
por sí mismo, hace que sienta sa
tisfacción, pero inmediatamente 
me viene otra sensación: agrade
cimiento. Un agradecimiento muy 
especial a todos cuantos en mi vi
da han intervenido. Cuando joven 
oficial, se empieza por cumplir tu 
deber, aprendes de superiores, 
compañeros, de los subordinados 
y de los soldados ... Pues bien, mi 
vida ha sido un continuo cumplir 
con el deber, un aprendizaje con
tinuo y un intento de transmitir to
do eso. Y te das cuenta de que, co
mo decía, todos los que te han 
acompañado en la vida te han lle
vado hasta aquí. Agradecimiento 
por tanto y una enorme humildad 
por lo mucho recibido. 

- ¿Se encuentra satisfecho de
sempeñando su trabajo al frente de 
la BRIPAC? ' 

- Es para mí, oficial paracai
dista desde hace treinta años, un 
sueño en el que hasta hace bien 
poco no me atrevía ni a pensar. 
Con toda la carga que tiene cual
quier puesto de responsabilidad de 
trabajo y de preocupaciones, por 

PUERTA de Madrid 



Ofrenda a los caídos 
-
.s encima de todo está la satisfacción 

y el honor de mandar a estos hom-
bres y mujeres. Los conozco bien 

:l y sé lo que se entregan a diario y 

3 me hace sentirme siempre en deu-

- da con ellos. En el poco tiempo que 

e llevo como Jefe de la BRIPAC, pe-.. 
ro en el mucho que he permaneci-5 
do en Ella, me reafirmo en esa 

'· 
deuda de gratitud diaria a mandos 

o y soldados. 

- En estos días la BRIPAC es-
tá de actualidad. Se ha publicado 
en un medio de comunicación na-
cional un reportaje que recoge el 
testimonio de dos jóvenes que pa-

)) saron por Alcalá que aseguran que 
el cuerpo es muy duro y que hay 

~ 
que «tragar>> mucho. Se habla tam-
bién de los «ataques» a locales al-

s calaínos que se atribuyen a para-
caidistas cada cierto tiempo. In-
el uso se recuerda el caso del joven 
que murió cuando corría en una 

t-
marcha. ¿Qué opinión le merece 
todo ello? 

'• - Tristemente, estamos, digá-
.- moslo así, de actualidad, por unos 
e episodios puntuales, sin fijarnos 

en el daño que se hace a otros mi-, les de muchachos, a sus mandos y 
.- familias, que cumplen su deber 
11 día a día, que sirven con genero-
ll sidad a la sociedad a la que perte-., necen y que sólo piden a cambio 
5 el apoyo de sus compatriotas, hu-
i mano y material, para no tener la 
r vulnerabilidad -la única a la que 
.- somos sensibles- de estar siem-

pre pendientes de que una mentí-
ra o, ¿porqué no?, un error tire por 

!l. tierra su labor y sacrificio del día 
a día. Aquí, en su trabajo y prepa-

!» ración, en su ayuda en inundacio-
l nes, en incendios, en gestos calla-

dos y anónimos y, fuera de Espa-
ña en las misiones que vds. nos en-

e comiendan y conscientes y orgu-
llosos de representarles. 

Por ello estos reportajes duelen, 
1 porque como estos hombres, no 
!l. son merecedores del comentario 

generalizado y desvirtúan el ser 
de esta brigada. En cualquier ca-

! so, a pesar de todo, a pesar del do-
r 

1 PUERTA de Madrtd . . 

lor, nuestra moral no se viene aba
jo y estamos siempre dispuestos 
a trabajar, colaborar y ayudar 
donde se nos necesite. 

- ¿Es cierto que la BRIPAC 
vuelve a Bosnia en breve? 

- Esta pregunta enlaza, de al
guna manera, con la respuesta an
terior. ¿Vd. cree que sin la prepa-

ración suficiente podríamos res
ponder ante un reto como el de 
Bosnia? Nada es producto de la 
improvisación; además, ¿qué pen
sarían de nosotros si no nos entre
gásemos en vida y alma a prepa
rarnos duramente, es obvio, pues 
en ello va la vida? ¿No dirían que 
llevamos a nuestra juventud al sa-

Palco de autoridades 

crificio, inermes? A la Brigada Pa
racaidista la define un estilo: todos 
saltamos en paracaídas, desde el 
soldado al General y tenemos a ga
la, a partir de ahí, hacer todos to
do igual. La responsabilidad de 
llevar a buen término lo que nos 
encomiendan hace que trabajemos 
con el máximo esfuerzo, pero 
nuestro primer valor es el soldado 
y a él dirigimos nuestra atención. 
¿Sabe el resultado de los estudios 
psicológicos de nuestros soldados 
en Bosnia, su primera sensación? 
Sienten que sus mandos en lo pri
mero que piensan es en ellos, en 
su seguridad y moral. 

Perdone una disertación tan lar
ga para una respuesta breve. Sí 
volvemos a Bosnia Herzegovina, 
esta vez como BRIPAC y seremos 
aproximadamente unos 1.400 para
caidistas. La misión durará a par
tir del relevo que será a primeros 
de junio próximo hasta el fin del 
compromiso OTAN. Aproximada
mente siete meses y nuestra mi
sión es bien conocida: ayudar a 
implantar la paz. 

OPOSICIONES OPOSICIONES 
CONVOCADAS 

171 PLAZAS 
* CUERPO ADMll'fISTRATIVO. 
Personal Laboral Fijo. INEM. 

(B.O.E. 10.1.96) 
* Present:a.ción Instancias 

hast:a. el 30.1.96 

93 PLAZAS 

CI Tte. Ruiz, 1 
(Cuatro Caños) 

Tf. 889. 60. 64 
Alcalá de Henares 

/Nf1/NENTE CONVOCATORIA 

IN SALUD 
* ADMINISTRATIVOS 
* AUXILIARES 
*CELADORES 

Comienzo de nuevos grupos 

INFORMACION EN: 
C/ Tte. Ruiz, 1 

(Cuatro Cañ0$) 
Tf. 889. 60. 64 

Alcalá de Henares 

27 de enero de t99& 



Organizado por la escuela Henar y FRAC 

se inaugura el XIV cursa 
de Monitores de Tiempo Libre 

El XIV curso de Monitores de Tiempo Libre organizado por la Es
cuela de Animación Sociocultural y Educadores de Tiempo Libre HE
NAR, se inauguró el 20 de enero en la Casa de la Juventud. En cola
boración con el Centro de Formación, Recursos y Actividades Ju
veniles de la concejalía de Juventud (FRAC), se pretende formar a 
personas que colaboren a nivel social de manera voluntaria. 

Al acto de presentación 
acudieron Milagros Martínez, 
directora de HENAR y coor
dinadora de FRAC; Juan 
Ruiz, presidente de la Asocia
ción Henar; Eva Mª Gutié
rrez, coordinadora de este 
curso de monitores; e Isabel 
Rodríguez y Charo Mozas, 
concejala y coordinadora de 
Juventud respectivamente. El 
objetivo es la formación de 
personas que trabajen volun
tariamente en proyectos de 
animación socio-cultural, di
namizando barrios, colegios, 
grupos sociales etc. La inten
ción última es que la gente 
participe, sea más creativa y 
dinámica, se integre y colabo
re a nivel social. 

Se trata éste de un curso 

eminentemente práctico. «Lo 
que hacemos es darles una se
rie de herramientas a través 
del área de técnicas que ellos 
pueden utilizar luego para 
trabajar con grupos de forma 
más o menos amena», explica 
la directora de la escuela. Los 
alumnos reciben también 
unos contenidos teóricos en el 
área de organización con una 
duración de once meses. Mi
lagros Martínez añade que 
«hay una fase de prácticas que 
la la escuela HENAR exige 
que sean quince días en cam
pamentos, campos de trabajo, 
residencias de ancianos etc. 
Además hay otros tres meses 
de actividad continuada en un 
proyecto que elaboran en gru
po en asociaciones, entidades 

X SEMANA 
fKONOMICl\ 

RESTAURANTES 
SAN DIEGO 
HOSTERÍA DEL ESTUDIANTE 

ElGURUGÚ 
CAlAFEll 78 
O'DONNEll 
HOTEl CISNEAOS •SlllOIKS El CARDENAL» 
El CASINO 
MIGUEL DE CERVANTES 
ASADOR SANTIAGO 
NUEVO OUVER'S 
TUPAMARO 
REINOS A 
VARONIA 
OUVER'S 
FOGUET 
MARTIN'S 
AL ANDALUS 
SOTILEZA 

ORGANIZA 

27 de enero de 1991 

Del 29 de Enero al 4 de Febrero, 1996 
Alcalá de Henares 

COLABORAN 
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culturales o donde quieran». 
Además se les exige un curso 
monográfico a modo de espe
cialización, bien en técnicas 
de animación a la lectura, en 
papel maché, en dinámicas de 
grupo o cualquier otra parce
la. Todo ello sirve a los pro
fesores para la evaluación. 

«Las mujeres son más 
decididas para el trabajo social>> 

Mucha gente solicita ingre
sar en los cursos de la Escue
la de Animación Socio
Cultural y Educadores de 
Tiempo Libre, pero los cursos 

~LALcARRIA 
~ DENT L 
CENTRO DE ESPECIALIDADES DENTALES 

están ideados para 30 perso
nas. En general son estudian
tes que ya están en asociacio
nes y que llegan con una idea 
muy clara de lo que tienen 
que hacer. «Vienen ya con
cienciados de que van a tra
bajar, de que van a hacer una 
labor social y, por lo menos de 
oídas, saben que van a estar 
con grupos, que van a tener 
ocupados los sábados y algún 
día entre semana, haciendo 
cosas para los demás. Normal
mente se apuntan más chicas 
que chicos. Las mujeres son 
más decididas para el trabajo 
social». 

@ 
IMPLANTES DENTALES 

OSTEOINTEGRAOOS 
L. F. FUENTES QUINTANA 

ODONTOLOGO 
COLEGIADO 3062 

YA NO TIENE QUE DESPLAZARSE 
A MADRID PARA QUE LE REALICEN 
ESOS TRATAMIENTOS COMPLICADOS 
Y MINUCIOSOS EN SU BOCA ... 

NOSOTROS ESTAMOS AHÍ MISMO 

EN GUADALAJARA, PARA OFRECERLE 

LOS SERVICIOS DE: 

CIRUGÍA DISFUNCIÓN A.T.M. 

IMPLANTOLOGÍA PRÓTESIS FIJAS 

RX PANORÁMICO LABORATORIO PROPIO. 

Y ANTE TODO ESTÉTICA Y 
COMODIDAD 

En GUADALAJARA 

Avda .Ejercito, 15 

Tlf: 949-23 08 76 

uintana 

EnAZUQUECA 

Avda .Torrelaguna, 3 

Tlf: 949-26 51 31 

_Previa petición de cita. 
_Presupuestos sin compromiso y con facilidades 

de pago a su medida. 

PUERTA de Madrid 
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Algunos coches han tenido que cambiar de plaza huyendo de las goteras y la barandilla de la escalera se arrancó y no volvió a instalarse. 

construido en terreno municipal para residentes de la barriada 

Graves deficiencias en el aparcamiento de la calle san José 
Acusan a la empresa concesionaria de entregar a una constructora 
66 plazas de garaje como pago en especie 

Goteras, fallos en la instalación eléctrica, baldosas sueltas, canalones obstruidos y parte exterior des
cuidada son algunas de las deficiencias que presenta el aparcamiento de la calle San José del barrio 
del Chorrillo. A sólo tres años de su puesta en funcionamiento, parece que todo son problemas para 
los residentes de la barriada que adquirieron sus plazas en este garaje construido en terreno municipal. 

La construcción se efectuó 
por pequeñas subcontratas que 
hizo la empresa concesionaria. 
El aparcamiento consta de 196 
plazas repartidas en dos pisos. 
14 de ellas están aún sin ven
der y otras 66, según cuentan 
los vecinos, fueron entregadas 
por la concesionaria como pa
go en especie a una de las em
presas constructoras , lo que al 
parecer no se estipulaba en el 
pliego de condiciones. 

Aunque sólo han pasado tres 
años, no han dejado de apare
cer problemas desde entonces. 
Muchos de ellos, relativos al 
agua y a las humedades , están 
quedando patentes durante es
tos días de temporal. La imper
meabilización sufre graves defi-

ciencias, a consecuencia de lo 
que se producen goteras y ca
laduras de grandes proporcio
nes, así como grietas en los mu
ros. Esto ha obligado a muchos 
usuarios a cambiar su coche de 
estacionamiento para evitar 
que el agua le cayese encima. 
Por otra parte, la instalación 
eléctrica está mal instalada y 
eso provoca que el garaje se 
quede a oscuras por frecuentes 
apagones. De las deficiencias 
no se salvan tampoco los urina
rios. Las tazas del water están 
rotas desde su instalación. 

Eso es en lo que se refiere al 
interior del aparcamiento. La 
parte exterior también está 
muy descuidada. Inicialmente 
se ideó utilizar la azotea para 
algo parecido a un parquecillo 

público. Se instalaron unas jar
dineras de remate (quita
miedos) que , aunque en prin
cipio se sembraron plantas y se 
dejaron secar, en la actualidad 
no se utilizan, están muy dete
rioradas y causan filtraciones al 
aparcamiento porque la tierra 
absorbe y acumula el agua de 
la lluvia. 

Se prepararon además unas 
zonas de arena para el esparci
miento de niños , pero son im
practicables porque no tienen 
salida de agua y ésta se estan
ca; por otra parte, se acumulan 
desperdicios de todo tipo , así 
como excrementos de perros. 
En general toda la parte exte
rior está descuidada, con pin
tadas , hojas caídas de árboles 
y escombros. Los sumideros no 

están protegidos con rejillas , lo 
que hace que entre suciedad y 
terminen por obstruirse. Seco
locaron bocas de riego que nun
ca se pusieron en conexión; las 
bajantes de pluviales están ro
tas y otras obstruidas , lo que 
impide la evacuación del agua; 
hay una escalera a la que arran
caron la barandilla y desde en
tonces se encuentra sin protec
ción. Las lluvias también pro
vocan apagones de tres y cua
tro días en el alumbrado públi
co. 

A todo ello se une un proble
ma económico de los usuarios , 
motivado por las 66 plazas de 
garaje que la empresa concesio
naria entregó a una de las cons
tructoras. Así lo explican los ve
cinos , que añaden que los ser
vicios técnicos están informa
dos de todo el problema: «La 
empresa que recibió esas plazas 
tampoco las puede hacer metá
lico y ha terminado en la sus
pensión de pagos. Deben dine
ro a esta comunidad, más de 
1.300.000 pesetas que, ni ella 
ni la concesionaria, quieren pa
gar, por lo que tenemos que ha
cer frente a todos los gastos los 
restantes usuarios y tenemos 
que elevar nuestra cuota más de 
lo que debiéramos». 

Los sumideros no tienen rejillas y acumulan desperdicios, las goteras se ven en las paredes y techo del garaje, y los muros presentan grietas. 

PUERTA de Madrid 27 de enero de 199& 



«La venta de coches disminuyó en 1995», aseguró Alberto Domínguez n 
Ditalauto presentó en sociedad el nuevo Lancia Y -,_ 

La empresa concesionaria de Lancia en Alcalá, Ditalauto, presentó el nuevo modelo de la marca, A-"'··--
el Lancia Y, un coche utilitario aunque en opinión de los expertos el adjetivo es casi peyorativo al ofre
cer este modelo prestaciones de berlina. Esta presentación se celebró en Ditalauto el sábado 20 de ene
ro. Clientes, amigos e invitados tuvieron la ocasión de ver expuestos varios modelos del nuevo coche. 

El empresario Alberto Do- 150.000 pesetas o se regala el do con un treinta por ciento 
mínguez Gamo, propietario aire acondicionado. Además o un cuarenta por ciento de 
de Ditalauto, señaló que el de las prestaciones que tiene, ventas menos de lo que se es
nuevo Lancia Y sustituye al el equipamiento que ofrece es peraba y debería haber sido, 
anterior modelo, el Lancia alto, puesto que viene con lu- y esperamos que este año 1996 
Y-10: «Es un coche totalmen- nas tintadas, cristales atérmi- sea mejor». 
te renovado y con una carro- cos, cierre centralizado, eleva- Según Domínguez Gamo, 
cería vanguardista que ha si- lunas eléctrico, mando de los planes Renove, impulsa
do diseñada por el centro de apertura del maletero desde el dos por el estado para la reno
diseño de Lancia. Este diseño interior, sistema de preven- vación del parque automovi
ofrece curvas y contracurvas, ción de incendios , reloj lístico, no han sido la panacea 
formas convexas y trazos pro- digital. .. » que se esperaba: «Los planes 
fundos que aportan una inme- PUERTA DE MADRID · Renove ayudaron un poco, 
jorable personalidad a este aprovechó para preguntarle a pero no fueron un éxito. A 
vehículo» . Alberto Domínguez Gamo por partir de que finalizaron las 

Alberto Domínguez Gamo el balance que se puede hacer ventas volvieron a caer y el 
explicó que el nuevo Lancia Y en 1995 en lo que se refiere a público en general está un po
es un coche que no es un uti- la venta de coches: «No ha si- coa la expectativas de cambio 
litario: «Es un coche pequeño do un buen año; se ha cerra- que pueda haber en el país 
que ofrece todo el 
confort y la seguridad 
de una berlina de ga
ma alta. De ahí el le
ma que hemos ideado 
y que no es ni más ni 
menos que 'En las an
típodas de lo común'. 
Con este nuevo coche 
ha quedado atrás la 
idea de que el coche 
utilitario tiene que 
ser un coche esparta
no, que no tiene que 
tener grandes lujos. 
Este es un coche pe
queño, pero un coche 
de lujo al mismo 
tiempo». 

El precio del nuevo 
Lancia Y es muy ase
quible, puesto que se 
puede adquirir desde 
1.499.000 pesetas: 
«En esta presentación 
y hasta final de mes se 
ha hecho una oferta 
de lanzamiento en la 
que se descuentan 

27 de enero de ·¡991 

Alberto Domínguez Gamo, 
propietario de Di~uto 

para decidirse en las compras 
de vehículos». Desde ese pun
to de vista y con el nuevo 
Lancia Y, Ditalauto espera 
que las ventas se disparen, tal 
y como lo expresó Alberto Do
mínguez Gamo: «Esperamos 

que el sector del auto
móvil se recupere al
go, aunque no llegará 
a las cotas que años 
atrás ha tenido este 
sector>>. 

Sobre el proyecto 
de instituir bonifica
ciones fiscales por la 
renovación del par
que automovilístico, 
Alberto Domínguez 
Gamo reconoció que 
es una idea de la que 
tiene conocimiento, 
pero que todavía está 
pendiente de entrar 
en vigor: «No hay to
davía nada al respec
to. Para nosotros se
ría algo muy positivo 
y contribuiría a mejo
rar la venta de co
ches. La Asociación 
de Fabricantes y la 
Asociación de Conce-
sionarios están en ne
gociaciones, pero no 
hay nada al respecto». 

PUERTA de Madrid 
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Ha nacido un coche que se distingue de todos los demás. El Lancia Y es un nuevo modo 
de concebir los automóviles, creado para despertar tu admiración. Un diseño innovador. 

Un interior moderno, con los instrumentos agrupados en el centro del cuadro. Los motores, tan brillantes como silenciosos. 
Seguridad por encima de los estándares de su categoría: estructura de la carrocería con zonas de impacto de 
deformación diferenciada, barras laterales de refuerzo, columna de dirección absorbente autodeformable, FPS 
(sistema de prevención de incendios) y barrera de contención de equipaje detrás de los asientos posteriores. 
Incluye, como equipamiento opcional según versiones, ABS, airbag de conductor y pasajero, aire acondicionado y 
tapicería en piel o Alcantara®. El Lancia Y es algo más que un nuevo coche, por eso está en las antípodas de lo común. 

Landa Y 1.2 LE 1.2 LS 1.2 LS Automático l.4 LX 

CV-CEE 60 60 60 80 

P.V.P. de•de 1.414.000 1.487.000 1.718.000 1.731.000 

Lancia Credit. Con una financiación exclu1iva . Cuota Fácil. 

Y alwra Lancia fu paga el impuesto de matriculación. 

Lancia Y está presente en Internet: www.its.it/Lancia Y. Lancia fi) 11 Granturismo 

n 1r ALA uro, s. A. CONCESIONARIO OFICIAL 
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Por el despido de t99 trabajadores 

Huelga en la fábrica de 
Boots Pharmaceutical 
«En un plazo de dos años va a ser cerrada la 
factoría, van a eliminar la investigación 
básica que tenemos aquí, las Oficinas ... » 

Los trabajadores de la factoría de Boots Pharma
ceutical en Alcalá, la antigua Liade, comenzaron 
el miércoles día 24 de enero una huelga de dos ho
ras diarias hasta el día 2 de febrero de 1996, como 
medida de protesta por el expediente de despido 
de 199 trabajadores y en reivindicación de la de
fensa de todos esos puestos de trabajo amenazados 

ceutical con 
la multina-

/ 

Los t rabajadores de Boots 
Pharmaceutical lograron la 
pasada semana el respaldo y 
el apoy o de la corporación 
municipal complutense tras la 
moción presentada por IU. El 
caso de Boots vuelve a ser uno 
más de supresión de la pro
ducción para dedicar la plan
ta al almacenaje y la distribu
ción, actividades éstas que re
quieren un menor número de 
trabajadores. 

cional Basf, Los trabajadores, el miércoles, primer día de huelga, a la puerta de la fábrica. 

El origen de la reducción de 
la plantilla hay que buscarlo 
en la fusión de Boots Pharma-

cuya pretensión manifestada porque esos 199 o porque no telada por Basf: «En un perío
es la de suprimir 199 puestos más o menos. Lo único que do de dos años va a ser cerra
de trabajo, agrupar la produc- sabemos es que el expediente da la factoría. Van a eliminar 
ción en un laboratorio mucho lo han planteado conjunta- la investigación básica que 
más pequeño que tienen en la mente para los dos centros de tenemos aquí, las oficinas. 
avenida de Burgos de Madrid trabajo en una plantilla global Puede parecer que 420 perso
y llevarse otra parte de la pro- de 619 trabajadores. Basf se nas que van a quedar son mu
ducción a Francia. quiere quedar con una planti- chas, pero es que van a ser dos 

Los trabajadores han mos- lla de 420 trabajadores>>, ase- redes comerciales de práctica
trado su disconformidad no guran los representantes sin- mente cien personas cada una. 
sólo por los despidos sino con dicales de la empresa. De esos 420, unos 200 van a 
la forma con que se han pro- La cuestión es que la facto- ser red comercial. Y mientras, 
<lucido: «Nadie nos ha dicho ría de Alcalá va a ser desman- el trabajo se va a Francia». 

EN AlCAlA DE HENARES, 1CERRAMOS PROMOCIONES! 

CHALETS Y DUPLEX 
AL PRECIO DE UN PISO 

• CHAPA Y PINTURA 
DESDE: 11.900.000 ptas. 

FlllAllCIACIOll A SU MEDIDA 
<25 años de experiencia> 

• BANCADA Y SECADO AL HORNO 
• MECANICA Y ELECTRICIDAD 
• NEUMATICOS Y PARALELO 
•LIMPIEZA DE TAPICERIAS EN 24 HORAS 

• AUTOLA VADO 
• REVISION Y CARGA 

AIRE ACONDICIONADO 
• SERVICIO DE GRUA 

24 HORAS 

ABll!!C:.1AS 
1oaos~~ 

. es· 8' 30 a 20 b . 
Lunes a viern . . o· 9' 00 a 14 b . 
Sábado y Donung . . 

Tlfs.: 883 51 21 
908 / 72 74 47 
908 / 82 28 19 

el Finlandia, 16 y 28 (Polígono Industrial Jumapi -Junto a GAL) 
Tlf: 882 02 28 - Tlf. y Fax: 882 30 78 

28805 ALCALA DE HE~ARES (M_adrid) 

27 de enero de 1991 

Con plazos de garaje, 
amplios trasteros, 
parcelas propios y 
amplios zonas 
verdes. ...:i'=-~ 

S.C.L. MERCOVI 

¡COMPRE SIN RIESGO! 
• Suelo propio • Solicitada licencia 

de obra • Promociones cubiertas 
al 900/o • Gestión avalada 

• Adaptamos a 
minusvalías 

•Rápida 

GESTIONA: 

)'~ 
TELEFONOS: 883 63 52 • 883 63 50 

INFORMACION: Poseo de lo Estación, 1. Entreplanta 8. 
ALCALA DE HENARES 
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continúa la polémica sobre la adjudicación de pisas de alquiler 

«No nos fiamos del sorteo que queda por hacer» 
«Los más perjudicados hemos sido los más pobres» 

La polémica sobre el sorteo para la adjudicación de pisos de alquiler de promoción pública se man
tiene; continúan las concentraciones ante el ayuntamiento de aquellos que en un controvertido sorteo 
celebrado el día 10 de enero se quedaron sin piso en La Rinconada. Quienes no fueron afortunados 
en el sorteo consideran que las irregularidades en el mismo prevalecieron y por ello han iniciado una 
campaña de recogida de firmas en la que piden al alcalde de Alcalá y a la comunidad de Madrid la 
impugnación del sorteo, eso sí, respetando la adjudicación de la vivienda a aquellos que realmente 
lo necesiten según los baremos que tiene la dirección general de la Vivienda. 

Pero además, los que no 
consiguieron piso piden una 
indemnización por daños y 
perjuicios ocasionados a ellos 
en la mañana del sorteo. Con
cretamente piden la dimisión 
de los responsables de lo que 
ellos consideran como un sor
teo anómalo, y que paguen 
una indemnización a los af ec
tados por los daños que con
sideran que se les han causa
do y que los cuantifican en ca
si 16 millones de pesetas. 

Para ello explican que ca
da solicitante hubo de desem
bolsar 950 pesetas de viaje en 
tren y metro por no celebrar
se el sorteo en Alcalá. En to
tal fueron 2.000 personas se
gún ellos por lo que es 
1. 800. 000 pesetas sólo en 
transporte. Si a eso suman 
7.000 pesetas por una maña
na de trabajo perdida, el to
tal de las 2.000 personas que 
acudieron deberían ser in
demnizadas con una cantidad 
a repartir de 14 millones de 
pesetas, es decir, entre trans
portes y jornada laboral, 
15.800.000 pesetas o lo que 
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es lo mismo, 7 .950 pesetas ca
da uno. 

Otra reivindicación que 
plantean es que construyan 

en Alcalá 4.000 viviendas fi
nanciadas por los bancos con 
las ganancias producidas por 
los intereses: «Entonces ya no 

se convoca 
CONCURSO PUBLICO DE ADJUDICACION 

Del Bar · Restaurante 
EL ROBLEDAL 

Ctra. de Villalbilla a Corpa, Km. 1'5 
28810 VILLALBILLA (Madrid) 

Telf.: 885 96 61 

Información: de 12 a 15 horas 

Fecha tope para presentación de solicitudes: 
el próximo día 4 de febrero de 1996 

Y". • • Los que no e gq1e , 
piso en el primer eo 
piden con firmas 
que éste se vuelva a 
repetir y una 
indemnización de 
16 millones de pesetas 

habría que plantearse cómo se 
hace la selección o el sorteo de 
las viviendas porque habría 
para todos». 

«lbamos con mucha ilusión 
y esperanzas al sorteo; pensá
bamos que iba a ser algo lim
pio, pero no fue así. Aquello 
fue bochornoso», aseguraron 
varios de los no adjudicata
rios frente a la puerta del 
ayuntamiento: «Dijeron que 
esas viviendas iban a ser pa
ra los más necesitados pero 
luego no ha sido así sino todo 
lo contrario porque han sali
do beneficiados los que más 
ingresos tienen, es decir, los 
que tienen sueldos de 1.5 ve
ces el salario mínimo inter
profesional. Mientras tanto, 
para las rentas más bajas sólo 
se sorteaban 12 pisos y para 
eso había más de 900 solicitu
des». 

Lo que también tienen muy 
claro los aspirantes a conse
guir vivienda, es que los sol
teros entren en otra promo
ción distinta a la suya: «No es 
cierto que nosotros no quera
mos que los solteros puedan 
ser beneficiarios de un piso, 
pero sí creemos que deben ser 
sorteos distintos». Al mismo 
tiempo cifran en 4.000 las 
personas que tienen necesidad 
de vivienda en Alcalá. 

Ante el sorteo que se tiene 
que hacer correspondiente a la 
segunda fase de viviendas de 
alquiler en La Rinconada, los 
que en el primero no consi
guieron piso no lo ven claro: 
«No nos fiamos de ese segun
do sorteo. Para empezar, nun
ca se habló de que iban a ha
cer un segundo sorteo, que ha
bía una segunda fase. Parece 
ser que por la presión que ha 
habido es por lo que ahora 
sortean esa segunda fase. De 
ese segundo sorteo lo princi
pal es que se celebre aquí en 
Alcalá y que haya el máximo 
número posible de asistentes. 
Ese sorteo se tendría que rea
lizar bajo la atenta mirada de 
todos los que estamos intere
sados en conseguir una vi
vienda». 
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La oficina móvil de información de RETO permaneció la mayoría del tiempo en la plaza de la Juventud 

La plaza de la Juventud es la zona can más movimiento de 
toxicómanas de Alcalá, según la asociación RETO a la Esperanza 

El precio de la neroína ha descendido 
más del 50% en los últimos años 

La droga sigue siendo desgraciadamente uno de los principales problemas de la sociedad actual y 
la ciudad de Alcalá, en la que existe una importante cantidad de toxicómanos, no es una excepción. 
En los últimos cinco años, el mundo de la adicción a las drogas y en especial a la heroína ha cambiado. 
Aunque una parte de heroinómanos está compuesta por personas que superan los 30 años y llevan casi 
la mitad de su vida <<enganchados», otra parte importante son jóvenes que se han sumado a la estadísti
ca hace tan sólo un par de años. La degradación física de los adictos no es tan evidente como antes, 
ya que el SIDA y otras enfermedades han obligado a cambiar las formas de consumo. Ahora la mayoría 
prefieren fumar la droga a inyectársela y eso lo nota el cuerpo. Por otra parte, no hay tanta delincuen
cia asociada a la droga como antes, ya que el precio de la heroína ha bajado espectacularmente. Todos 
estos datos y muchos más que a continuación les ofrecemos han sido obtenidos gracias a la entrevista 
que hemos mantenido con miembros de la Asociación Reto a la Esperanza, cuya Oficina Móvil de In
formación y Orientación estuvo durante la pasada semana en nuestra ciudad. 

Aparte de venta de calenda
rios por las casas, es la prime
ra vez que RETO hace una 
campaña directa de informa
ción al drogadicto en Alcalá y 
es posible que vuelvan pron
to, ya que están pensando en 
abrir algún centro de acogida 
en nuestra ciudad. 

La oficina estuvo ubicada 
en puntos como el polígono 
Puerta de Madrid o el barrio 
del Chorrillo, aunque lama
yor parte del tiempo estuvo en 
la plaza de la Juventud, que 
fue donde se observó más mo
vimiento. Constantemente 
había tránsito de gente en di
rección al molino, jóvenes y 
no tan jóvenes que venían con 
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prisa para adquirir y consu
mir sus dosis. «Cada cinco mi
nutos pasa alguien, práctica
mente los mismos todos los 
días. Son sobre todo hombres; 
a lo mejor por cada 15 chicos 
vienen 3 chicas, y de todo ti
po: trabajadores, parados, es
tudiantes... Para vario!!, su 
problema es que tienen el SI
DA y llevan 14 ó 15 años me
tidos en la droga, pero ésa no 
es la mayoría. Hay mucha 
gente muy joven que ha em
pezado no sé de qué manera 
hace dos o tres años», explica
ba Tomás Castillejo, una de 
las personas que atiende la 
Oficina Móvil de RETO y 
además vecino de Alcalá. 

Drogas a precios 
muy accesibles: 
600 pesetas la papelina 

El precio de la heroína ha 
descendido tanto que se ha 
convertido en un artículo ac
cesible. 

«Hemos estado hablando 
con varios toxicómanos y re
sulta que una papelina la ven
den a 600 pesetas. Simple
mente con que vayan a la ma-
dre y le pidan para tabaco ya 
tienen para comprarla. A lo 
mejor ahora no consumen 
tanta cantidad al día, pero la 
gente sigue enganchada igual 
y con el mismo ritmo». 

Aunque han cambiado 
algo las casas, 
el mundo de la draga 
sigue siendo 
la perdición 
de muchas jóvenes 

El hecho de que la droga 
haya bajado de precio 
-quizás entra más droga en 
España o la cortan (mezclar 
con otras sustancias) más-, 
ha incidido directamente en el 
descenso de la delincuencia. 
También ha influido que los 
toxicómanos que estén en pri
sión 6 meses cobran al salir de 
la cárcel 18 meses de paro. 
Tienen su propio dinero y no 
tienen necesidad de robar pa
ra comprar droga, al menos 
no tanta necesidad como 
antes. 

«Muchos drogadictos tra
bajan, otros están en la cárcel 
durante una temporada y 
cuando salen cobran el paro y 
todos consumen menos canti
dades al día que las que se 
consumían hace unos años, 
por tanto necesitan menos di
nero diariamente para dro
garse. Además, el gramo cos
taba antes unas 15.000 pese
tas y ahora cuesta 6.00()-; Por 
eso se observa algo menos de 
delincuencia», declaró To
más. 

«Llegamos al toxicómano 
porque lo hemos vivido» 

Cuando habla de la heroí
na y de los toxicómanos, To
más Castillejo sabe lo que di
ce. Hace 8 años que ingresó en 
RETO, después de estar «en
ganchado» a la heroína 1 O lar
gos años y haber intentado de
jarlo por todos los medios. 
Cuando consiguió superar su 
adicción pensó que ayudar a 
otros drogadictos sería una 
buena labor social. Este pare
ce ser el éxito de RETO, apli
car la experiencia de ex
drogadictos en la curación de 
los que todavía están «engan
chados»: «RETO está forma
do con gente que ha tenido 
problemas con drogas, delin
cuencia y 'movidas' de la ca
lle, entonces sabemos cómo 
tratar a un toxicómano y lle
gamos más a él porque lo he
mos vivido». 

El estado, por su parte, no 
parece encontrar la solución al 
problema: «La verdad es que 
esta mañana ha llegado el ca-
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Muchos drogadictos trabajan y otros están en la 
cárcel J cuando salen cobran el paro, con lo que 
pueden comprar droga sin necesidad de robar 
mión de la metadona, ha es
tado una hora y no ha apare
cido nadie a por el medica
mento. Un autobús y tres per
sonas para nada. En realidad 
no saben cómo hacerlo. No 
quiero criticar a nadie porque 
cualquier método con el que 
se ayude a los jóvenes que 
quieren dejar la droga es bue
no, pero a mí sólo me sirvió 
RETO». 

La .Asociación RETO, 
declarada 
de utilidad pública 

Cuatro de las personas que 
recibieron información de 
RETO en Alcalá decidieron 
ingresar en uno de sus cen
tros. Muchos más recibieron 
los folletos, pero no se anima
ron. Tomás piensa que «les 
gustaría, pero esta gente ha 
estado muchos años en la cár
cel y para ellos meterse en un 
centro es un poco privarse de 
libertad y eso lo miran bas
tante. Además en el centro 
RETO tampoco se puede fu
mar ni beber y el tabaco les 
ayuda a pasar el 'mono' (sín
drome de abstinencia) que no
sotros superamos con paseos, 
infusiones o masajes» . 

La Asociación RETO 
a la Esperanza, declara
da de utilidad pública, 
conoce a fondo los pro
blemas que genera la 
droga. No en vano sus 
miembros son toxicóma
nos rehabilitados que 
han pasado por ello y 
ahora trabajan intentan
do sacar a otros jóvenes 

Tomás Castillo, a la izquierda, con dos de sus compañeros de RETO 

• e 

de ese mundo tan pernicioso. 
RETO, impulsada por una 
persona de principios cristia
nos, se creó en Cantabria en 
1985 y desde entonces se han 
multiplicado sus casas por to
da España. Concretamente es
tán establecidos en 40 ciuda
des españolas y fuera de nues
tras fronteras en 7 países, for
mando entre todos un colec
tivo de unas 5.000 personas. 

El índice de rehabilitación 
de los centros de RETO, que 
son totalmente gratuitos y be-

néficos, es muy alto, siendo el 
único requisito para entrar te
ner voluntad de curarse y es
tar dispuesto a aceptar las 
normas establecidas. El tiem
po de permanencia es volun
tario, aunque se estima que el 
período necesario para reha
bilitarse oscila entre los 8 y los 
12 meses. 

Hace dos años se puso en 
funcionamiento la Oficina de 
Información y Orientación, 
con la que recorren España 
ofreciendo su ayuda a los to-

xicómanos que lo deseen. 
Aunque en Alcalá no existe to
davía ningún centro de acogi
da, la central de la asociación 
está muy cerca, en Vallecas 
(tlfo: 477-61-76 /1 478-06-72). 

Además de casas de acogi
da tienen rastros en los ba
rrios, donde hacen trabajos de 
portes, pintura, tapicería, 
carpintería, imprenta ... Estas 
instalaciones les sirven al mis
mo tiempo de oficina de infor
mación para atender las con
sultas de cualquier interesado. 

CAJA DE IY\ADRID GECESA 

Enero· Febrero de 199& 
PROGRAMA DE ACTOS 13° MARATON 

DIA 
Viemes, 2& 
Sábado, 27 
Dom., 28 
LUnes, 29 

Martes, JO 

Miérc., JI 

Jueves,1 

ACTO 
Concierto por DUO SALZBURG 

Música Folk por ALJIBE DE ALCALA 

Orquesta de Pulso y Púa LA - SOL - MI 

Grupo TRASCAMUÑAS (Música tradicional celta) 

Recital Lírico por Gonzalo Fdez. de Terán 
Luis Torres y José Antonio Torres 

Grupo AL TURAS 
(música afroperuana, andina, latinoamericana) 

Teatro por Grupo ALHAMBRA. «Entremeses» 

HORA 
a tarde 

7'JDtarde 
7'JOtarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

Btarde 

EXPOSICIONES 
Colectiva 11 - Del 27 de Enero al 2 de Febrero 

Oleo - Pastel - Artesanía - Govache 
Técnica Mixta - Plumilla - Marquetería 

Gregory James Williams - Rita Rodríguez 
Cristina Pérez - Juan A. Moreno - Raquel San Román 

Encami González - Ramón Gámez 
Javier Luis Tomás - Mª de la Sierra Cañero 

Pablo Barrio - José Antonio Pezuela 

HORARIO: Tardes de 6 a 9 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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con abundancia de caballos que llegaron por los campos verdes ta del bar y por aquella «gra
cia del cielo» comienzan a apa
recer alimentos calientes que le
vantaban nuestro ánimo: torti
lla, calamares, higaditos ... to
do ello regado con un vinillo 
tinto que bendecía a los huma
nos, ya que la bendición del 
Santo había quedado restringi
da a los irracionales. No sabe
mos hasta qué punto a estos 
animalitos les faltan razón e in
teligencia, ya que cuando está
bamos disfrutando de la sucu
lenta tortilla un ligero empujón 
nos hizo volver la cabeza, que
dando asombrados de cómo el 
morro de «Estanque», que así 
se llama el caballo, nos compro
metía a dejarle catar tan deli
cioso manjar. Cerca de «Estan
que», «Alevoso» y «Lafayette» 
jugueteaban con sus cuidadores 
sintiendo y disfrutando una 
fiesta que adivinaban fundada 
en el día dedicado a los anima
les. 

En Villalbilla se celebró la bendición de san Antón 
San Antón también ha traí

do agua. Este año los santos es
tán en plan benefactor con 
nuestros campos y, aunque 
existen quejas por el clima du
ro que inunda y daña, el tiem
po es tan imprevisible que no 
frena a nuestro antojo. En Vi
llalbilla se celebró el domingo 
pasado la bendición de los ani
males por su santo patrón, San 
Antón, cuyo representante era 
el párroco de esta localidad, 
don Secundino. 

Abundancia de caballos, que 
habían llegado en romería por 
los campos verdes y henchidos 
de humedad, desde Los Hue
ros. La mañana estaba poco 
agradable para mantenerse a la 
intemperie. Por el círculo que 
formábamos los asistentes al ac
to, un pavo llamado por su due
ño «Paquito el chocolatero» se 
dejaba ver con un aspecto de 
susto tremendo, sin saber que 
puede entrar en el libro de «los 
guinness» por ser el único pa
vo que queda vivo después de 
pasar las navidades. Enhora
buena. 

Perritos, gatos y demás com
pañeros de nuestra existencia, 
a los que sus amos abrigaban y 
protegían para que no cogieran 
un pasmo, también estaban por 
allí más o menos excitados y 
más o menos intrigados con la 
fiesta. 

En esto que se abre la puer-

TIENDA HIPICA 

PASSAGE 
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En el centro, Jesús Soto, alcalde de Villalbilla, durante la fiesta 

PAJARERIA ... ACUARIO 

,(L ~ ~ ~ ~ (Q) (L o ~ ~ 
d. Granada, 5 (Zona Reyes Católicos) Alcalá de Henares 

Canarios - Pájaros Exóticos. Loros .. . 
Acuarios - Peces - Perros y Gatos (Todas 
las razas) - Alimentación y Accesorios. 

ESPECIALIDAD EN 
CANARIO TIMBRADO ESPAÑOL 

REPARTO A DOMICILIO DE ALIMENTOS 

ABRIMOS SABADOS TARDE 
Laborables: 1 O a 2 Mañanas - 5,30 a 8,30 Tardes 

San Antón se deja ver por es
te mes primero del año, cuan
do las gentes buscan afanosa
mente el brasero y no apetece 
salir de paseo. Con todo y con 
eso, no faltan a la cita los que 
viven cada momento de su vi
da sin contar que el tiempo no 
tiene director de orquesta y por 
lo tanto va a su aire. Como 
nuestros animales están prepa
rados para el frío, reciben con 
agrado la bendición del agua 
bendita y, si les dejáramos, ¡ya 
les podíamos preparar tortillas 
de patatas! Y el año que viene 
Dios dirá. 

ATILA-NO 

TODO PARA EL CABALLO 
EL JINETE Y LA AMAZONA 

ESPECIA.LIZA.DOS EN LAS MEJORES MARCAS 

Centro Comercial El Val, Local 107 - Telf.: 882 54 09 - ALCALA DE HENARES 
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La hoguera hizo disfrutar a cientos de alcalaínas y la bendición 
de san Antón reunió a más gente que nunca 

Los Hijos de Alcalá y la cofradía de san Antón 
protagonizaron un fin de semana inolvidable 

Recuperar lo alcalaíno está de moda; tradiciones que el paso de los años y que el desarrollo urbanís
tico y demográfico de Alcalá hicieron en gran medida caer en el olvido, hoy vuelven a ocupar el lugar 
que dentro de la cultura y de las tradiciones populares les corresponde, y todo ello desde la iniciativa 
popular, desde la participación ciudadana, más que desde la intervención de los poderes públicos. 

Los actos correspondientes a 
la festividad de San Antón han 
sido un ejemplo claro y notorio 
de esta recuperación de lo alca
laíno. Cientos de personas par
ticiparon el fin de semana pasa
do en los actos organizados por 
la Asociación Cultural de Hijos 
y Amigos de Alcalá y por la her
mandad de San Antón. Los Hi
jos de Alcalá recuperaron el acto 
lúdico y festivo, la hoguera de 
San Antón, que fue prendida por 
el presidente de la hermandad, 
Antonio Sánchez Trillo. La her
mandad organizó los actos reli
giosos, la misa, la bendición de 
los animales y la entrega de pa
necillos. En esta ocasión y a pe
sar del .mal tiempo que hizo en 
la mañana del domingo 21 de 
enero, el número de asistentes se 
multiplicó respecto a otros años. 
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Tal fue el número de asisten
tes a la bendición de los anima
les , tan grande fue la cola que se 

formó ante la imagen de San An
tón, alcalaínos todos ellos con la 
ilusión de que fueran bendecidos 

sus animales , que el sacerdote 
don Manuel Palero estuvo a pun
to de llegar tarde a la misa que 
a continuación tendría en la igle
sia del Hospitalillo. Otros años 
tenía tiempo de sobra desde la fi
nalización de la bendición hasta 
el comienzo de la misa de medio
día, pero este año el tiempo le vi
no justo, y es que la bendición 
parecía no llegar a su fin. 

La hoguera 
de los Hijos de .Alcalá 

La colaboración entre los Hi
jos de Alcalá y la hermandad de 
San Antón ha sido envidiable y 
ha dado sus frutos en forma del 
éxito que han tenido los actos del 
programa de la fiesta de San An
tón. El pistoletazo de salida lo 
dio el presidente de la herman
dad, Antonio Sánchez Trillo, al 
prender la hoguera de San Antón 
el sábado 20 de enero junto a la 
Puerta de Madrid. La hoguera 
trataba de rememorar la romería 
que hasta la guerra civil se cele
braba en la festividad del santo 
patrono de los animales que 
acompañan al ser humano en sus 
tareas o en su corazón. 

La hermandad de San Antón 
proveyó de leña hasta formar 
una enorme pila que fue prendi
da por Sánchez Trillo. Los Hi
jos de Alcalá, auténticos impul-
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Emilio Ruiz, presidente 
de la .Asociación de Hijos 
y Amigos de Alcalá 

sores de la celebración de es
ta fiesta en la que la hoguera, 
una vez más, fue la protago
nista, repartieron torraos, los 
clásicos garbanzos tostados 
que eran típicos de esta rome
ría de San Antón en la Alcalá 
del primer tercio de siglo XX. 
También se repartió sangría 
por gentileza del bar Saloon, 
y las ascuas fueron aprovecha
das para asar chorizos, pance
ta y patatas por aquellos que 
acudieron a la fiesta provisto 
de la materia alimentaria. 

La música fue gentileza de 
un alcalaíno de adopción co
mo es Ramón del Olmo, quien 
puso la megafonía a disposi
ción de los Hijos de Alcalá y 
de la hermandad de San An
tón. El Himno de la Alegría 
sirvió para que todos unidos 
por las manos en torno a la 
hoguera se fundieran en el de
seo de continuar en el cami
no de revivir las genuinas tra
diciones complutenses. 

Protagonistas 
Los asistentes a la hoguera 

destacarton el buen ambiente 
que reinó durante las más de dos 
horas que duró esta celebración, 
en la que estuvieron bomberos, 
Policía Municipal y Policía Na
cional en prevención de que pu
diera producirse algún inciden
te con el fuego. El presidente de 
la Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá se mostró feliz por el 
desarrollo de la fiesta: «Estamos 
muy contentos con este éxito que 
tenemos que apuntar en el libro 
de honor de la Asociación de Hi
jos y Amigos de Alcalá. Y lo que 
queremos es que estos éxitos con
tinúen en colaboración con la 
hermandad de San Antón, cuyo 
presidente nos ha otorgado el ho
nor de encender la hoguera». 

Emilio Ruiz señaló que «este 
es un ejemplo de colaboración 
que queremos transmitir a todas 
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las entidades de Alcalá. Nosotros 
estamos dispuestos a trabajar con 
quien sea por recuperar la iden
tidad complutense». 

Hijas de Alcalá disfrutaron de 
la fiesta: «Nos lo estamos pasan
do estupendamente. Esta rome
ría se hacía en la puerta del V a
do pero, como ahora hay tantos 
coches, no se puede hacer allí. Yo 
recuerdo aquella romería porque 
tengo 68 años y soy hija legítima 
de Alcalá. lbamos hasta el puen
te Zulema y todo ese camino es
taba lleno de puestos de torraos 
y frutos secos. Todo lo que se ha
ga en mi ciudad me encanta», 
aseguró Pilar Sánchez Roldán. 

Antonia Palacios aseguró: 
«Soy nacida, criada en Alcalá y 
bautizada en la pila donde bau
tizaron a Cervantes. Estamos 
procurando que todas estas tra
diciones vuelvan a celebrarse con 
toda su intensidad». Margarita 
Carmona recordó la rifa del cer
do: «Era típico de San Antón. 
Me acuerdo de Coquete, que era 
un señor mayor que iba con el 

cerdo por la calle Mayor para la 
rifa. La Asociación está traba
jando muy bien para recuperar 
todas las cosas de Alcalá. ¿Quién 
ha dicho que los de Alcalá no te
nemos tradiciones? De eso na
da>>. A sus 85 años Natividad 
Sánchez Roldán es la socia más 
veterana de la Asociación Cultu
ral de Hijos y Amigos de Alcalá: 
«Recuerdo muy bien la romería; 
había puestos de todas clases y 
era una auténtica fiesta. Era mu
cho mejor que ahora pero al pró
ximo año seguro que haremos 
una romería mucho mejor». 

«Mi madre me tiene contado 
que por Santa Lucía y por San 
Antón se hacían en Alcalá unas 
romerías extraordinarias. Por 
eso es muy importante que se es
tén recuperando estas cosas tan 
alcalaínas», señaló Natividad 
Doncel Burgos. 

La gente joven también dis
frutó de la fiesta: «Esto es feno
menal porque lo bonito es que se 
están recuperando cosas antiguas 
de Alcala. Y o soy alcalaína y me 

gusta que estas cosas se rescaten 
aunque yo, por mi edad, no las 
haya vivido. Por eso traigo a mis 
hijas, para que lo vean y que no 
se pierda», dijo una mujer que 
acudió a la fiesta con su marido 
y sus dos pequeñas hijas. 

«Esto es fenomenal y nos los 
estamos pasando 'pipa'. Yo soy 
de Alcalá y había oído hablar de 
la romería», señaló Rosa Calvo 
que asistió a la fiesta acompaña
da por su marido, Vicente P~rez, 
su hermana, Ana Isabel Calvo y 
sus cuñados Milagros Pérez, Mi
guel Angel Fernández y Francis
co Sabroso. Vicente Pérez dijo 
que la fiesta era muy bonita pe
ro faltaba una tradición: «En la 
hoguera de San Antón se tiraban 
antes las gorras viejas, cosa que 
nadie está haciendo aqufu. 

Más jóvenes todavía eran los 
adolescentes Lorena, Puri, V ero, 
Laura y Diego: «Está muy bien 
que se hagan estas cosas porque 
dicen que hacía mucho tiempo 
que no se hacían. Uno se lo pasa 
bien aquí». 
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El presidente de la cofradía de San Antón, Antonio Sánchez Trillo, con el hermano mayor entrante -Carlos Pinilla- que tomó el relevo 
en el cargo de su hermano, José Pinilla. A la derecha, Carlos Pérez Alonso tampoco se perdió este año el lanzamiento de sus cohetes. 

V arios cientos de personas de
safiaron las inclemencias del 
tiempo en una mañana fría, llu
viosa y muy desapacible por el 
viento, y asisteron en mayor nú
mero que en años anteriores a la 
bendición de los animales en la 
calle Mayor, frente a la iglesia 
del Hospital de Antezana. El tra
bajo de la hermandad, de la Aso
ciación de Hijos de Alcalá y la 
difusión que de los actos dio en 
su primera página PUERTA DE 
MADRID, hicieron que los va
gos presentimientos al contem
plar la desapacible mañana que
daran diluidos en una realidad 
tangible. Nunca en los últimos 
años había acudido tanta gente 
con animales a la bendición que 
presidió el sacerdote don Manuel 
Palero, quien por cierto hubo de 
apresurarse para llegar puntual 
a la misa de doce en el hospitali
llo porque la bendición conclu
yó casi a esa hora cuando en años 
anteriores apenas duraba un 
cuarto de hora. 

Lo primero que se percibía en
tre la multitud que asistió a la 
bendición fue el entusiasmo en 
un acto que ha alcanzado un es
plendor inimaginable hace algu
nos años. Antes de la bendición 
en la calle Mayor se celebró la 
misa de hermandad que llenó el 
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Espectacular y multitudinaria bendición de los animales 
templo del Hospital de Anteza
na. En esos momentos tuvo lugar 
el cambio de cetro de hermano 
mayor de San Antón, que pasó 
de José Pinilla Sánchez a su her
mano Carlos Pinilla Sánchez. 
Tras la misa se lanzaron los clá
sicos cohetes para dar paso a las 
once y media de la mañana a la 
bendición propiamente dicha. 

Tal fue el entusiasmo con el 
que se vivió la bendición que la 
familia Manzanita recibió el mal 
tiempo con decepción: «Al estar 

el día como está no podemos 
traer los caballos porque se pue
den resbalar en el asfalto. Nos 
gusta venir todos los años con los 
caballos a que nos los bendigan», 
comentó uno de los miembros de 
la familia. «Es una pena que no 
podamos venir con los caballos 
porque no hace el día que tendría 
que haber hecho. Hubiéramos 
venido con ocho caballos, dos 
cerdos, varios perros. De todos 
modos hemos venido a verlo por
que es para nosotros una tradi-

ción», aseguró Lisardo Muñoz. 
Francisco Moreno, su esposa 

María Teresa y sus hijos también 
suelen acudir a la bendición: 
«Las tradiciones le dan identidad 
a los pueblos y si perdemos nues
trad tradiciones perdemos la 
identidad. Si se quiere avanzar 
en el futuro no se puede olvidar 
el pasado. Por eso estamos aquí». 
Esta familia asistió con un cani
che maltés de nombre 'Rambo': 
«Es uno más de la familia, con 
todas sus ventajas y sus inconve
nientes». 

Ramón Duarte asistió a la 
bendición con un buldog de su 
tío: «Es la primera vez que ven
go y es algo que me está gustan
do». Junto a él y con otra fami
liar, en sendas cestas había dos 
gatos. Dos niños, Jesús y Alicia 
Serna, participó- en la bendición 

_ con una cobaya de nombre 
Rocky: «Es la primera vez que 
venimos y esto nos gusta. Si 
vive la cobaya, si no se nos mue
re, vendremos el próximo año a 
la bendición». 

Mar Soriano Pinar y su her
mana V era estuvieron en la ben
dición con su perro, Rusty: «Es 
la primera vez que venimos por
que es el primer año que tenemos 
el perro. Si hiciera mejor tiem
po seguro que habría más gente». 
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Conchita Romero estuvo con su 
perro Rocky: «Llevo viniendo 
desde hace años porque es algo 
que me gusta. Además he oído 
que este año han hecho hogueras 
así es que mejor todavía. Está 
muy bien lo de recuperar las tra
diciones. Si hiciera mejor tiem
po hubieran traído más 
animales». 

Laura Márquez Ramírez fue a 
la bendición con su perra Niebla: 
«Bueno, tiene otro nombre que 
le puso mi padre, Nina, así es 
que la llamamos de las dos ma
neras. La primera vez que vini
mos fue hace dos años y fue una 
sorpresa, nos gustó muchísimo, 

así es que ya venimos todos los 
años». Luis Gregorio de Miguel 
acompañó a Laura Márquez con 
una perra de la misma raza que 
Niebla, ésta llamada Sandy: «El 
año pasado trajimos a la Nina y 
este año hemos traído a las dos. 
Esta tradición es muy bonita y se 
tendría que hacer más a menu
do. Un vez al año es una lástima. 
A nosotros siempre nos han gus
tado mucho los animales y siem
pre hemos tenido alguno en 
casa». 

Frax;icisco González aseguró 
que era la primera vez que asis
tía a la fiesta: «He venido con mi 
perro y me gusta porque es un 

gesto muy bonito el bendecir a 
los animales, es una muestra más 
de cariño». Roberto Muñoz y 
Alicia Valladares asistieron con 
un perro impresionante de tama
ño, un Rotweiler, en realidad un 
cachorro de nueve meses: «Tie
ne que ensanchar músculos toda
vía pero puede que ya no crezca 
más de tamaño. Es la primera 
vez que venimos y está bien por
que así demuestran de otra ma
nera el cariño que tienes por los 
animales». A su lado estaba Ire
ne Hernández y cerca también se 
encontraba Julián Y ebra: «Es la 
primera vez que vengo porque el 
perro que tiene es de nueve me-

ses. La lástima es el mal día que 
hace pero hay que traerlos a la 
bendición por el cariño que se 
tiene hacia ellos». 

Veterana en la bendición es la 
perrita Yina y con ella Angelines 
Díaz y su marido Sudo: «En 
abril va a cumplir sus trece añi
tos y siempre ha venido a la ben
dición. Lo que siento es no ha
ber estado ayer en la hoguera pe
ro me fue imposible, eso sí, aun
que hoy hubieran caido chuzos 
de punta hubiéramos venido a 
que Yina recibiera su decimoter
cera bendición». 

Cristina Valle y María Jesús 
asistieron con su gatito Pichís , 

Se prohibe la entrada. -·----.-

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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un siamés muy cariñoso: «Es la 
primera vez que venimos y nos 
encanta porque somos amantes 
de los animales. Nos le encontra
mos muy chiquitín y nos lo lle
vamos a casa. Llevamos ya dos 
años con él y es muy majo e in
teligente. Cumple sus normas y 
es muy obediente». Carmen Qui
jano, natural de Piedrahita (Avi
la) asistió a la fiesta por primera 
vez: «Yo no conocía la fiesta de 
San Antón en Alcalá y me ha sor
prendido; viene mucha gente y 
está muy bien». 

El hermano mayor Carlos Pi
nilla se quedó impresionado al 
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ver la gente que llevo a sus ani
males para bendecirlos: «Creía
mos que iba a haber menos gen
te y es al contrario. Pensaba yo 
con resignación que contra el 
tiempo no se podía hacer nada y 
ha venido más gente que nunca. 
Estamos muy contentos. Lo im
portante es que la cofradía y los 
actos que organiza vayan a más 
y estamos muy contentos de la 
colaboración de los Hijos de Al
calá. La bendición es un acto que 
año tras año va a más y estamos 
muy contentos por ello. Lo que 
añoramos es sacar el cerdo y pa
searlo por Alcalá como siempre 

se hacía, pero eso es algo que es 
difícil de lograr». 

Carlos Pérez Alonso, miembro 
de la hermandad, reconoció que 
la fiesta de San Antón es una 
auténtica tradición: «La bendi
ción de los animales es una tra
dición como todas las cosas reli
giosas. La fiesta se viene cele
brando desde hace muchos años; 
hay personas que todavía conta
ban como hacían la hoguera ha
ce mucho tiempo y eso es muy 
bonito porque refleja lo que ha 
sido una tradición en Alcalá y 
que ahora queremos que vuelva 
con toda su importancia». 

El presidente de la hermandad 
se mostró también feliz: «Esta
mos contentos porque, a pesar 
del mal tiempo que ha hecho, ha 
acudido muchísima más gente 
que nunca. La colaboración de 
los Hijos de Alcalá nos parece 
muy importante y esperamos que 
vuelva a repetirse en próximos 
años». 

Antonio Sánchez Trillo seña
ló que «lo más bonito es que en
tre todos hemos logrado que los 
alcalaínos participen en esta tra
dición que ya ha quedado resca
tada y que empieza a ser celebra
da por una multitud». 
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La decana hizo acto de presencia en la primera conferencia pronunciada por el doctor Evilasio Rodríguez, quien ofreció una completísi
ma disertación sobre <<Geografía humana y ayuntamientos actuales en lsraebt 

XIV curso de Humanidades AMDIC·Universidad de Alcalá 

Las tres reli~ones monoteístas: Judaísmo, Cristianismo e Islam 
Como todos los años desde hace ya catorce, nada más finalizar las fiestas navideñas, AMDIC reanu

da su actividad con el tradicional Curso de Humanidades en el que se estudian aspectos geográficos, 
históricos, culturales y artísticos de los países que se visitan en el año, además de unas conferencias 
en tomo a la Comunidad Europea y premio «Miguel de Cervantes». 

No obstante, este año, al tra
tarse de las tres religiones mono
teístas, ha iniciado el ciclo mon
señor Ureña, obispo de Alcalá, 
hablándonos del Cristianismo, 
coincidiendo con la clausura del 
trimestre pasado e inicio de las 
Navidades, acto del cual dimos 
cumplida cuenta. 

En un tema tan amplio, apa
sionante y anecdótico como la 
creación del Estado de Israel, 
conseguido por decisión de la 
ONU el 28 de noviembre de 1947 
y proclamado por el pueblo ju
dío el 14 de mayo de 1948, el 
profesor Rodríguez nos dio una 
visión panorámica de las relacio
nes con los otros pueblos asenta
dos en el territorio (beduinos, 

drusos, palestinos y cristianos) 
que en su conjunto no llegan a 
500.000 habitantes. Los judíos 
procedentes de los más diversos 
puntos forman un crisol desi
gual: los sefardíes procedentes 
del norte de Africa y zona medi
terránea y los askenazíes proce
den tes de Europa, mayoría de 
rusos y polacos, con ideas socia
lizadoras que se plasmaron en el 

kibbutz, pequeña comunidad 
autosuficiente y ejemplar que ha 
servido y sirve de escuela a los 
variadísimos emigrantes. 

El doctor Evilasio Rodríguez 
se extendió en la descripción de 
estas curiosas comunidades agrí
colas (actualmente también in
dustriales) llamadas Kibbutz y 
Mosav, capaces de autoabaste
cerse y defenderse. Están dis
puestos en forma de ciudadela 
circular con viviendas en el cen
tro rodeadas de zonas culturales 
y recreativas, a su vez rodeadas 
de establos y zonas ganaderas y 
por último las zonas agrícolas. 
En ellos se compartía todo,-inclu
so los hijos, y cada uno trabaja
ba según sus posibilidades y re
cibía según sus necesidades. Las 
mujeres, muy progresistas, eran 

Así pues, la primera conferen
cia del trimestre ha sido la del 
profesor Evilasio Rodríguez Gar
cía, sobre el tema de los asenta
mientos en Israel. Comenzó re
cordando que la primera diáspo
ra del pueblo judío fue en tiem
pos de los emperadores Tito y 
Adriano. Durante siglos han per
manecido dispersos, aunque 
manteniendo un profundo senti
do de su propia esencia. Tras la 
segunda guerra mundial y la des
membración del Imperio Turco, 
los territorios de Palestina se 
convierten en mandato inglés y 
es entonces cuando ei movimien
to sionista o de reivindicación de 
una patria para los judíos, sur
gido al final del siglo XIX, ace
lera la inmigración hacia la zo
na, que pasa de los 11.000 judíos 
existentes en 1870 a los 
5.000.000 en el momento actual. 
Si tenemos en cuenta la exten
sión del Estado de Israel, de 
22.000 kilómetros cuadrados 
(comparable a nuestra provincia 
de Badajoz), nos da un índice de 
población de 225 habitantes por 
kilómetro cuadrado, lo que equi
vale a una densidad tres veces su
perior a la nuestra. Estos cursos son seguidos con gran interés por las asociadas de AMDIC 
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Izquierda: el rector de la Univbesidad de Alcalá, Manuel Gala, re
cibe el grabado de AMDIC número 2 dse la serie, este año dedica
do a la calle de Santiago, símbolo de la unión de las tres culturas. 
Derecha: la decana de la facultad de Filosofía y Letras, Dolores Ca
bañas, coordinadora de estos cursos de Humanidades, recibe el gra
bado número 3 de los cien que componen la edición, por su reitera-

do esfuerzo y afecto a AMDIC. 

partidarias de los hijos, pero no 
del matrimonio. Se gobernaban 
por asambleas con la interven
ción de toda la comunidad. Aun
que en la actualidad los kibbut
zim experimentan un gran cam
bio, no cabe duda de que han si
do el determinante del espíritu 
de Israel contribuyendo al espec
tacular progreso agrario: charcas 
infectas son hoy verdaderos ver
geles y los métodos de regadío 
han estado a la vanguardia del 
mundo. 

El profesor Evilasio Rodríguez 
nos mencionó la película Exodo, 
que resumía parte de esta epope
ya, lo cual nos alegró mucho, ya 
que nuestro próximo libro-forum 
es sobre esta conocida obra de 
León Uris que relata con exten
sión y fidelidad la creación del 
Estado Judío veinte siglos des
pués de la Diáspora y en el mis
mo lugar donde vio sus raíces. 

Nuestro XIV curso promete 
ser muy interesante. Continua
remos informando sobre él, e in
sertamos también el programa 
con el título de las conferencias 
y ponentes de las mismas. Este 
programa es el siguiente: 

13 de diciembre: «La religión 
católica y su relación con las 
otras dos religiones mono
teístas -judaísmo e islamis
mo-», por el Excmo. y Rvdmo. 
Sr. D. Manuel Ureña, Obispo de 
Alcalá. 

10 de enero: Presentación del 
programa. 

17 de enero: «Geografía Hu
mana: Asentamientos actuales en 
Israel», por el Dr. D. Evilasio 
Rodríguez. 

24 de enero: «El judaísmo en 
España hasta la expulsión de los 
judíos. Los sefardíes», por la 
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Dra. Dª. Mª Dolores Cabañas 
González. 

31 de enero: «Arte islámico>>, 
por la Dra. Rosa López Torrijos. 

14 de febrero: «El Estado de 
Israel: Su creación y situación 
actual>>, por el Dr. D. José Mo
rilla Critz. 

21 de febrero: «El Islam: Pro
blemas actuales. El Fundamen
talismo», por la Dra. Dª Esme
ralda de Luis. 

28 de febrero: «Manifestacio
nes artísticas del Cristianismo: 
Catedrales y Monasterios», por 
la Dra. Dª Juana Hidalgo 
Ogayar. 

6 de marzo: «España en la 
Unión Europea>>, por el Centro 
de Estudios Europeos. 

13 de marzo: «Premio Cervan
tes de 1995», por el Vicerrecto
rado de Extensión Universitaria. 

20 de marzo: «Clausura por el 
Excmo. y Magfco. Dr. D. Ma
nuel Gala, Rector de la U.A.H. 

Las conferencias tendrán lu
gar en el salón de actos del 
Colegio San Ildefonso (Plaza San 
Diego s/n) a las 17'30 h., salvo 
imprevistos que se indicarán 
oportunamente. 

NOTA: En el número de PUER
TA DE MADRID 1.461 - 13 de 
enero, hay una fotografía del 
concierto de Fin de Año en la que 
se dice: «Derecha: Rosario Fer
nández y Francisco Javier Gar
cía GutiérreZ». ¡No es así!, es Ro
sario Fernández y su esposo Ig
nacio Mezo Garay. También sus 
hijos Susana Mezo y Santiago 
Perea que diez días más tarde les 
dieron su ¡6° nieto! 

Charo FERNANDEZ 
DOVERMANS 

* C/ LOPE DE FIGUEROA (Alcalá de Henares) 
de 114 m/2, 3 dormitorios, 2 baños, Salón-comedor, cocina-office 
amueblada, doble ventana, parquet en recibidor y salón, resto gres 
cerámico, calefacción y agua central. Precio: 16.000.000 pts. 
Interesados: 883 43 83 excepto martes. 

* C/ CIRCUNV ALACION (Torrejón de Ardoz) 
de 95 m/2, 3 dormitorios, 1 baño, salón-comedor, cocina, puerta 
blindada, doble ventana, calefacción y agua caliente por gas natu
ral, solado sintasol, armarios empotrados. Precio: 8.900.000 pts. 
Interesados: 885 88 46 

* C/ BRUSELAS (Torrejón de Ardoz) 
3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada con lavadero, doble ven
tana, armarios empotrados, calefacción por gas natural, parquet, 
puerta blindada. Precio: 14.000.000 pts. 
Interesados: 885 88 03 

* C/ OROTAVA (Villalbilla) 
130 m/2. 3 dormitorios, 1 aseo y 2 baños, cocina amueblada, 
armarios empotrados, solado gres cerámico, calefacción gas-oil, tras
tero, carpintería exterior en madera, muchas mejoras. 
Precio: 14.500.000 pts. 
Interesados: 885 96 32 (Sólo mañanas). 

* C/ OROTAVA (Villalbilla) 
165 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, armarios em
potrados, solado de gres , calefacción gas-oil, carpintería interior 
y exterior de madera, piscina. Precio: 15.900.000 pts. 
Interesados: 883 17 11 

* C/ RIBERA ·Junto Simago - (Alcalá de Henares) 
120 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, parquet, cale
facción y agua caliente central, 2 terrazas acristaladas, puerta blin
dada, muchas mejoras. Precio: 17.500.000 pts. • 
Interesados: 883 17-11 

* C/ ARCOS DE JALON (Madrid) «Junto LA PEINETA» 
86 m/2 . 3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada nueva, solado de 
plaqueta, calefacción y agua caliente por gas natural, carpintería de 
aluminio, interior de madera. Precio: 13.900.000 pts. negociables. 
Interesados: 306 23 90 y 883 11 46 (Sr. Urdillo) 

* C/ PEDRO DE LERMA ·frente al parque - (Alcalá de Henares) . 
110 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, Salón-comedor de 30 m/2, venta
nas de aluminio dorado, calefacción individual de propano. 
Precio: 11.500.000 ptas. Interesados: 880 24 53 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición 'de hora: 5'30 a 8'30) 

l\·l füil ~ l· l ¡) t1lü11 ·l ti· l'J 1¡ 1 ~~ [:I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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Las féminas del C.C. lplacea, junto con varios directivos, hicieron 
la ofrenda a la Virgen del Val. 

El alcalde de Alcalá de Henares, Bartolomé González, y el presidente 
del Club Ciclista lplacea, Luis Sánchez Trillo 

se presentó el pasado domingo 21 con sus efectivos ciclistas 

El Club Ciclista lplacea abre la temporada del 9& 
El pasado domingo 21 de enero se presentó el C.C. lplacea con sus efectivos ciclistas. Como en años 

anteriores, el marco de la Universidad Cisneriana volvió a ser testigo de estos deportistas, que a pesar 
de la lluvia, se dieron cita para hacerse las fotografías con sus respectivos equipos. 

110 corredores entre infan- todos los colaboradores por su y apoyo en todo lo posible. 
tiles, cadetes, junior y sub-23, ayuda; y a las madres y pa- Manuel Gómez Cruz, secreta
más los cicloturistas, se dieron dres junto a los ciclistas por el rio y motor incansable del 
cita ante la fachada de la Uni- entusiasmo que seguro ten- Club Ciclista !placea, cerró el 
versidad para la presentación drán esta temporada. acto pidiendo apoyo a todos 
de !placea. Entre los ciclotu- Rogelio Hernández, presi- para que este club no sólo sea 
ristas, los cuales son alrededor dente de la Federación Madri- fruto de una generación, sino 
de 90, sólo estuvieron los más leña de Ciclismo, estuvo en- que como el C.C. Chamartín 
valientes. cantado de estar con esta gran o el Real Velo Club Portillo 

El acto de la Plaza de San familia y representar en esta sea de muchas generaciones 
Diego estuvo representado federación a un club tan im- por el bien del ciclismo alca
por la máxima autoridad de portante como el e.e. !placea laíno. 
nuestra ciudad, el alcalde Bar- prometiendo su colaboración Suerte a todos. 
tolomé González, deseando 
suerte a los directiv:os y ciclis
tas del e.e. lplacea-96; ani
mando a todos a seguir ha
ciendo una ciudad alcalaína 
muy deportiva. 

U na vez posado para la 
prensa y sus familiares, se fue 
a la ermita de Nuestra Seño
ra del Val, a la ya tradicional 
ofrenda floral. Un acto que 
gracias a la cofradía nos per
mite hacer un acto de fe y sim
patía hacia la Virgen alcalaí
na. 

Con unas palabras del pre
sidente de la cofradía del V al, 
Angel Muñoz, y unos versos 
de Monse (fémina del C.C. 
!placea) se la entregó un bo
nito ramo de flores. 

A continuación, en la cafe
tería de la Ciudad Deportiva, 
toda la familia ciclista del 
e.e. !placea se reunió para 
tomar un refrigerio estando 
en buena armonía entre 
todos. 

1Monse», recitando un verso a la 
Virgen del Val 

El presidente del C.C. !pla
cea, Luis Sánchez Trillo, dio 
gracias al Ayuntamiento y a la 
Ciudad Deportiva, así como a La plantilla del e.e. lplacea al completo 
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XVI campeonato «Olimpus» 

Justa reparta de puntas para las equipas de cabeza 
El enfrentamiento entre Bar El Compañero y Cafetería Marsa para determinar el líder de la clasifi

cación acabó con un justo reparto de puntos. En el partido para dilucidar el farolillo rojo se impuso 
el Ferrallas del Henares al Nothung por un amplio resultado. 

Ferrallas del Henares, 8 
Nothung, 4 

El partido que enfrentó a 
estos dos equipos fue uno de 
los que más interés despertó 
en esta jornada, pues estaba 
en juego nada menos que sa
ber cuál de ellos ocuparía a 
partir de este domingo el fa
rolillo rojo de la clasificación. 
En un partido jugado de po
der a poder se impuso el Fe
rrallas que fue el equipo más 
efectivo de cara al marco de su 
contrincante. El partido re
sultó de lo más deportivo a pe
sar de que los dos equipos se 
jugaban la «honrilla>> de no ser 
el último clasificado. 

Zulema Maylu, 7 
Dress-Siroko, 8 

dos a los que al parecer echan 
bastante de menos. 

Bar El Compañero, Z 
Cafetería Marsa, Z 

El partido sin duda de la 
jornada fue el que enfrentó al 
líder y al segundo clasificado, 
y a fe que no nos defraudó a 
todos los que nos dimos cita 
para presenciarlo. Quizás hu
bo demasiados nervios debi
do a lo mucho que los dos 
equipos se jugaban y que ade
más en este tipo de partidos 
las estrategias juegan una ba
za muy importante. Pero lo 
verdaderamente importante 
es que en partidos como éste 
el verdadero beneficiado es el 
fútbol sala. El árbitro a nues
tro juicio estuvo muy riguro
so con las tarjetas pero tam
bién en su descargo diremos 

que lo hizo para que no se le 
fuese de las manos. El empa
te fue , a nuestro entender, 
justo vistos los méritos de uno 
y otro equipo. 

Pan Alonso, 5 
Electricidad Boiba, 6 

Apretado pero justo fue el 
triunfo conseguido por el Boi
ba en una difícil cancha como 
es la del Pan Alonso. Esta vic
toria sitúa al Boiba en el cuar
to puesto de la clasificación. 
Comenzó muy bien el Boiba 
con ataques muy peligrosos 
aunque fuese el Pan Alonso 
quien se adelantase en el.mar
cador. Pero el Boiba al final 
de los primeros veinte minu
tos ganaba por un claro 3-1. 
Tras el descanso, los del Pan 
Alonso mostraron su mejor 
juego llegando incluso a re-

montar el resultado con un 
5-3. Pero los eléctricos no die
ron en ningún momento el 
partido por perdido y fruto de 
su empuje levantaron el mar
cador adverso que llevaban. 
El jugador del Boiba San ti fue 
a nuestro juicio el mejor juga
dor sobre el parquet. 

Pub Mex-Cal, 3 
Madridistas, 3 

Justo reparto de puntos, co
mo también justo es recono
cer que ambos equipos dieron 
una lección de juego y depor
tividad sobre una cancha de 
juego. A pesar de que , como 
reflejó el marcador, fuese un 
partido con el resultado muy 
apretado. Queremos destacar 
la colaboración de los dos 
equipos con el árbitro , sobre 
todo en una jugada que en 
otro momento hubiese levan
tado polémica como fue la se
ñalización de un penalti, en 
esta ocasión fue interpretado 
como un lance más del juego 
lo que dice todo en favor del 
equipo castigado con la pena. 

Luis DOMARCO Sin duda uno de los parti
dos más emocionantes cele
brados hasta la actual jorna
da ha sido éste, el que con 
unas alternativas en el marca
dor que nos mantuvieron en 
vilo hasta el pitido final, no 
sabiendo en ningún momen
to cuál de los dos se haría con 
los tres puntos. El Zulema ju
gó un partido muy completo 
obligando al Dress a realizar 
un gran esfuerzo para poder 
ganar el partido. U na vez 
más, y van ... , Roberto volvía 
a ser el revulsivo de su equi
po al igual que en el Zulema 
lo fue su jugador Alejandro 
aunque en ambos casos apo
yados por sus compañeros. 

-- - ··- ... - . ·- - -

P.B. U. Extremadura, 3 
U .A.H. Salasport, Z 

Ya casi no se puede califi
car como sorpresa el que los 
extremeños hayan ganado este 
partido, ya que veníamos ad
virtiendo del peligro de este 
equipo cuando se llegase a 
acoplar y que llegaría a ser un 
equipo con serias aspiracio
nes. La U.A.H. Salasport no 
pudo en esta ocasión realizar 
su juego y pierde una buena 
oportunidad de acercarse a los 
puestos de cabeza. Esperamos 
que este traspié no les afecte 
para próximos partidos, así 
como también vayan recupe
rando a sus jugadores lesiona-
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Las juveniles del c. Patín Alcalá golearan 16-0 
El club Virgen de Europa de Boadilla del Monte, encajó nada menos 
que dieciséis goles en el enfrentamiento con el Club Patín Alcalá en 
categoría juvenil. Los otros dos partidos disputados en esta jomada, 
se resolvieron con victoria del equipo alevín y derrota del junior. 

Fácil resultó el partido pa
ra los juveniles alcalaínos, que 
alcanzaron la victoria con un 
abultado marcador (16-0), an
te un rival de poca entidad, 
novatos y muy escasos de re
cursos técnicos , que les lleva 
a ocupar la última posición en 
la tabla clasificatoria. 

El encuentro sólo tuvo co
lor alcalaíno, demostrando so
bre la misma pista la distan
cia que les separa en la clasi
ficación; el dominio resultó 
aplastante, dando opción a 
que se alinearan los dos infan
tiles (Alberto y Candelas), 
autores de 3 y 6 goles respec
tivamente, dichos jugadores 
integrados en el equipo juve
nil apenas tienen ocasión de 
intervenir ante rivales de ma
yor entidad, aprovechando 
por tanto jugar más minutos 
en encuentros fáciles como el 
de esta jornada. 

El domingo 21 , en la pista 
al aire libre del club Fuenca
rral , bajo unas condiciones 

climatológicas (viento y llu
via) que dificultan la prácti
ca de este deporte , el equipo 
junior del club Patín Alcalá 
perdió el encuentro (4-2) an
te Fuencarral B , aunque este 
resultado no cuenta para la 
clasificación final puesto que 
el equipo rival no opta a ésta 
al alinear a jugadores de ca
tegoría superior. 

La derrota alcalaína se ma
terializó como consecuencia 
del pobre juego que desarro
lló durante casi todo el parti
do, juego que hubiera resul
tado en otras ocasiones sufi
ciente para obtener la victo
ria ante rivales mediocres co
mo éste, pero la mala actua
ción defensiva del equipo hi
zo que el conjunto contrario 
marcara en las pocas ocasio
nes que se acercó a la porte
ría alcalaína. 

El equipo senior no dispu
tó ningún partido en esta jor
nada, al corresponderle por 
calendario día de descanso. 

El partido del equipo ale
vín frente a Fuencarral, cele
brado en la pist~ de la Ciudad 
Deportiva terminó con la vic
toria de nuestros jugadores 
por el resultado de ( 4-3). Por 
fin se rompió la mala racha y 
nuevamente la victoria llegó 
para este equipo alevín, que 
llevaba varias jornadas segui
das sin conocer el triunfo , lo 
que le había llevado a ocupar 
la octava posición en la tabla 
de clasificación. 

El encuentro se desarrolló 
con buen juego por ambas 
partes, como indica lo ajusta
do del marcador final, si bien 
el dominio en la primera mi
tad correspondió a los alcalaí
nos, en la segunda no hubo tal 
y el juego se igualó como con
secuencia del bajón físico que, 
como ya es habitual, se apo
dera de los jugadores locales. 

Esperamos que , si las llu
vias lo permiten, sean los en
trenamientos quienes se en
carguen de dar fortaleza a es
te equipo alevín, y que la vic
toria ahora alcanzada sea un 
punto de arranque para alzar
se en los puestos de arriba de 
la clasificación, que por su ca
lidad técnica merecen. 

M . MALLEN 
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El colista Esperanza fue un equipo muy inferior y acabó goleado había centro de campo capaz de 
controlar la situación. El Avance 
perdió interés por el partido 
consciente de que el 1-6 le pro
porcionaba una victoria holgada. J·&, el Avance retomó la senda goleadora 

RESULTADO: Esperanza CF ., 3 (Guti, de penalti, Marcial y Sergio); Avance, 6 (Salva, dos, Antonio, 
Fran, Gorka y Zacarías de penalti). 

El Esperanza marcó el 2-6 a 
los 66 minutos; no había que te
mer por parte del Avance. El 3-6 
llegó antes de cumplirse los 70 
minutos. Quedaba mucho parti
do por delante y el Avance esta
ba en los laureles. Acariciaba 
una victoria que se le podía es
capar en cualquier momento. 

ESPERANZA: Luismi, Alberto, Cánovas (Fernando), Pereíia, Alfredo, Guti, Moncho, Sergio, lván, 
Marcial y Piolo (Roberto). 

AVANCE: Angel Luis (Marcos), Fran (Conti), Cristóbal, Ricardo, Zacarias, Antonio, Parra, Berni, 
Salva, David y Gorka (Roberto). 

ARBITRO: Moreno Cervera. Tuvo que pitar el encuentro en un campo cuyo terreno de juego se en
contraba en pésimas condiciones. Mostró cartulinas a Roberto y Fran del Avance, y a Marcial, Pereíia 
y Cánovas, del Esperanza. 

Lo habíamos anticipado lapa
sada semana; el A vanee tenía la 
oportunidad de rehabilitarse por 
completo ante el colista, recupe
rar la imagen perdida y demos
trar que aquel buen comienzo de 
temporada no fue fruto de la ca
sualidad, ni mucho menos. 

El Avance jugó a lo práctico; 
tenía ante sí dos rivales, el Espe
ranza, equipo que como el equi
po alcalaíno está recién ascendi
do a la categoría pero que a dife
rencia de los blanquillos, no ha 
sido capaz de asimilar la más al
ta categoría del fútbol regional 
madrileño. Su otro rival fue el 
barro que había en el campo del 
Esperanza. De ambos rivales el 
barro fue el que peor le podía po
ner las cosas al equipo entrena
do por Justo Lozano. Si el terre
no de juego hubiera estado en 
buenas condiciones, habría que 
pensar que la victoria del Avan
ce pudiera haber sido más abul
tada porque su dominio fue 
abrumador. El Avance fue un ci
clón ante un equipo muy flojo. 

No se había cumplido el cuar
to de hora cuando el jugador al
calaíno Salva logró el primer gol 
del partido sin ningún problema, 
aprovechando un mal rechace del 
portero ante un potente lanza
miento de Berni. Al filo de la me
dia hora de juego el Avance vol
vió a marcar, esta vez por media
ción de Antonio. El Esperanza 
acortó distancias cuando apenas 
quedaban dos minutos para la fi
nalización del primer tiempo. 
Fue por mediación de su jugador 
Guti, que aprovechó un penalti 
con el que fue sancionado el 
equipo de Justo Lozano. 

Con el 1-2 en el marcador se 
fueron los veintidós hombres al 
descanso. No debió quedarse 
muy conforme Justo Lozano y 
debió hablar muy seriamente con 
sus hombres puesto que la reanu
dación fue apoteósica. El Avan
ce jugó como si fuera un ciclón 
y en apenas veinte minutos le hi
zo otros cuatro goles a un Espe
ranza totalmente desconcertado 
y hundido en su miseria. 

A los 50 minutos marcó Fran 
aprovechando un nuevo fallo de 
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la portería del equipo de la capi
tal madrileña. A los 55 minutos 
el encargado de marcar fue Zaca
rías que lo hizo de penalti. Un 
minuto más tarde el encargado 
de marcar fue Gorka quien lo hi
zo con mucha habilidad a pesar 
de que el balón se le quedaba re
tenido en el barro. A los 64 mi-

cuenta goleadora; lo hizo Salva 
en la mejor jugada del partido 
fruto de la calidad técnica que 
tiene este equipo si cuenta con 
sus principales hombres. A par
tir de esos momentos el Avance 
se echó a dormir. El part.ido es
taba totalmente roto: d balón iba 
de un campo a otro como si de un 

nutos de juego cerró el Avance su partido de tenis se tratara. No 

El Avance se enfrenta el do
mingo 28 de enero al Periso, otro 
de los equipos revelación de la 
temporada, en el campo del cen
tro comercial La Dehesa. El due-
lo entre revelaciones recién as
cendidas promete ser interesante 
y otorgará a uno de los dos el ofi
cioso título de ser el ascendido 
más prometedor de la temporada 

El Vicálvaro, segundo clasificado, cayó en el campo del Loeches 

2-0, un señor equipo totalmente recuperado 
no conoce la derrota este año 

RESULTADO: CD. Loeches, 2 Uuanlu y Marcos)¡ CD. Vicálvaro, O. 
LOECBES: Plaza, Biri, Juan Pedro, Marcos, Fran, Juan, Juanlu, Cata (Vega), José Carlos, Kempes 

y Valentín. 
VICALVARO: Moreta, Antonio, Mario, Jesús, Ricardo, Mauri, Osear (Molina), Manguan, Chechu, 

Víctor y Roberto. 
ARBITRO: Mora Casarruhios. Vieron la cartulina amarilla los loecheros Biri, Juan Pedro y Cata, y 

los visitantes Mauri y Roberto. Fue expulsado a los 90 minutos por doble amonestación el jugador del 
Vicálvaro Manguan. 

Este Loeches se ha encontra
do a sí mismo y es otro Loeches. 
No tiene nada que ver con aquel 
que cayó en una crisis profunda 
y que le llevó a la posición de vi
cecolista hundido, triste, depau
perado. Su juego era tristón y sin 
recursos, pensaba más en perder 
que en otra cosa. 

El Loeches ha tenido que ha
cer una especie de pretempora
da en mitad de la temporada. 
Nuevo entrenador, jugadores 
nuevos y todos ellos se han teni
do que acoplar, acomodar a su 
nueva situación en un tiempo ré
cord. El tiempo empleado ha si
do una inmejorable inversión 
porque las cosas empiezan a ser 
distintas para el Loeches. En 
1996 no ha perdido todavía el 
equipo de Félix Martínez y no 
sólo están los resultados; el jue
go del Loeches vuelve a gustar. 
Es un juego que empieza a ser co
mo el que le hizo famoso la pa
sada temporada en regional, co
mo la que le llevó a los puestos 
de cabeza durante un buen nú
mero de jornadas. 

El último encuentro, el del do
mingo en su campo ante el Vicál
varo, fue un claro ejemplo de la 

nueva imagen del Loeches. Con 
la mentalidad del equipo hace un 
par de meses la derrota hubiera 
sido clara para los loecheros. Pe
ro con la llegada de buenos resul
tados y los cambios desarrollados 
en el equipo, las cosas son muy 
distintas. 

El Loeches tenía ante sí un 
enemigo de cuidado. El Vicálva
ro llegó como segundo clasifica
do y aspirante claro al retorno a 
tercera división. Es posiblemen
te el equipo con más calidad de 
la categoría; puede que incluso 
más que el líder del grupo, el Po
zuelo, un equipo con un claro 
sentido práctico y que prefiere ir 
a lo seguro. Posiblemente el Vi
cálvaro peca de calidad, de que
rer imponer un juego de tercera 
división en la categoría regional. 

Marcó dos goles el Loeches, lo 
hizo en sendos momentos psico
lógicos, pero en su descargo hay 
que decir que antes al Loeches le 
persiguió la mala suerte y que 
por una vez se ha podido apro
vechar de la cuestión psicológica. 

A los 45 minutos marcó Juan
lu y puso por delante al Loeches 
en el marcador ante un Vicálva
ro que no dejó de atacar en nin-

gún momento. A los 55 minutos 
fue Marcos el que consiguió mar
car el segundo gol y el que cerró 
la cuenta goleadora de los locales. 

A partir de ahí el Vicálvaro se 
lanzó al ataque. Dominó al Loe
ches pero éste por primera vez 
supo mantenerse firme en sus lí
neas y controlando las embesti
das de un rival de mucha cali
dad. En líneas generales fue un 
partido vistoso e interesante, en 
el que los dos equipos derrocha
ron esfuerzo por lograr un resul
tado positivo. Fue el Loeches el 
que más efectividad logró de su 
trabajo y por eso mereció esa vic
toria que le hace salir de los pues
tos de descenso por primera vez 
en mucho tiempo. El renacer del 
Loeches es impresionante y da la 
sensación de que lo que queda 
puede ser aún más prometedor. 

De momento, el domingo el 
equipo de Félix Martínez visita 
San Sebastián de los Reyes para 

. enfrentarse al Carranza, octavo 
en la clasificación con 24 puntos 
y cuatro positivos, un Carranza 
que por cierto no tiene nada que 
ver con el de la pasada tempora
da y que parece haberse asenta
do perfectamente en la categoría. 
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Los alcalaínos siguen sin hacer un solo gol tras la marcha de Toño 

O·O, el Alcalá empató frente al vanecas 
en un mal partido 

RESULTADO: Vallecas, O - R.S.D. Alcalá, O 
VALLECAS: Julio, Vigara, De la Calle, Villarreal, Paquito, Bravo, Osear Torres, Gele, Baizan (Ye

pes), Moncho, Robles. 
R.S.D. ALCALA: David, Tirado, Rubio, Pariente, Ramírez, Rodri, España, Javi, Alberto (Riki), Chu

rri (Moreno) y Quique. 
ARBITROS: Pérez Aguado. Mostró tarjeta amarilla a Bravo, Robles y Osear del Vallecas. En el Alca

lá la vieron, Rubio, Javi y Alberto. 

sería Rodri a pase de España, 
en el 19'30 Churri probaría 
suerte en una falta lejana con 
un tiro potentísimo, casi diez 

minutos más tarde sería Al
berto y ya en los últimos mi
nutos serían Osear Torres y 
Robles los que pondrían a 

prueba los reflejos de David. 
Empate a cero al final del 

partido que podríamos califi
car de «justo» a tenor de lo 
visto en el terreno de juego, 
un empate que hace descender 
un puesto al Alcalá en la ta
bla clasificatoria (undécimo) 
a 13 puntos del Rayo Majada
honda y que tiene que recibir 
en su casa al fortísimo Cole
gio Amorós. 

En V allecas el Alcalá creó 
algunas ocasiones de gol pero 
no supo culminar; Y es que, 
desde que se ha marchado To
ño, al equipo que dirige Lo
renzo Benito se le ha puesto 
muy cuesta arriba marcar go
les a sus contrarios. 

JUAN JO 

La mañana del pasado do
mingo se presentaba fría tan
to en el aspecto climatológico 
como en el puramente depor
tivo; el campo no se prestaba 
a la buena práctica del fútbol, 
el rival alcalaíno (V allecas) 
necesitaba imperiosamente la 
victoria para no quedarse re
legado a los últimos puestos y 
el árbitro designado (Pérez 
Aguado) era el que había ex
pulsado a cuatro jugadores al
calaínos allá por la tercera jor
nada ante el Colegio Amorós. 
También se contaba con las 
bajas de Merinero (por acu
mulación de tarjetas) y de De
la (por problemas físicos) aun
que debutarían Pariente (con 
una actuación más que nota
ble destruy~ndo el juego con
trario) y el joven Riki (que no 
pudo demostrar su calidad ya 
que salió en los últimos minu
tos. 

EUROCASION 
FORD 

En la primera parte se ve
ría un juego sin dominante 
claro aunque el que contó con 
mayores oportunidades fue el 
equipo local (el Alcalá tendría 
su primer acercamiento en el 
minuto 12). Robles era el va
llecano que más peligro lleva
ba a la portería de David. La 
primera ocasión clara de gol 
vendría en un córner realiza
do por los locales en el que 
después de la salida en falso de 
David, Quique en boca de gol 
despejaría el peligro. Sin lu
gar a dudas el V allecas conse
guía encontrar los huecos en 
la zaga alcalaína y creaba con
tinuamente situaciones de pe
ligro mientras que los rojillos 
lo hacían mediante tiros leja
nos de Churri, Alberto e in
cluso de Quique en una oca
sión (minuto 12). 

La segunda parte sería más 
igualada en cuanto a ocasio
nes se refiere (tres claras por 
cada equipo), primero sería 
Moncho en el minuto 10 que 
solo ante David se la manda 
a las manos, en el 18 y medio 
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ALCALt\ DIA . 

Desde ahora, no deje de visitar su 
centro de ocasión FORD en Alcalá cuando 
vaya a cambiar de vehículo. 

Venga a vernos, 
¡¡Seguro que tenemos el que le interesa!! 
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Este es el equipo completo que participó en el campeonato. A la derecha, los medallistas. 

El gimnasia Maraña consiguió la tercera posición par equipas 
y completó el podio complutense 

El Miguel de Cervantes se trajo a Alcalá 
la mayor parte de las medallas 
del trofeo de Navidad infantil 
En los próximos campeonatos regionales el club alcalaíno 
puede conseguir una proeza histórica 

El Miguel de Cervantes, dirigido por el joven maestro de 28 años Víctor Herrera, dio una auténtica 
lección en el trofeo de Navidad de la Comunidad de Madrid. La competición infantil de taekwondo, 
verdadera piedra de toque para el campeonato regional que este año se celebrará en Alcalá en el mes 
de abril, hizo que los dos equipos presentados por Herrera, correspondientes al Club de Suboficiales 
y al gimnasio que dirige, coparan los dos primeros puestos de la clasificación por equipos después de 
que en la competición individual los alcalaínos del Cervantes se quedaran con la mayor parte de las 
medallas. El éxito lo completó otro gimnasio complutense, el del maestro Santiago Maroño, que consi
guió que su pupila María Jiménez se hiciera con el oro en la categoría A correspondiente a los más 
pequeños. Con ese oro sirvió el gimnasio Maroño se hizo con el tercer cajón del podio por equipos. 

Nadie en el trofeo de Navi
dad había conseguido domi
nar de esa manera y conseguir 
tal número de medallas. De 
las dieciséis que se repartie
ron, nada menos que once 
fueron para el Cervantes, 
auténtico devorador en esta 
ocasión en la que la pugna con 
Móstoles se deshizo debido al 
hundimiento del gimnasio 
Lee de aquella localidad, en la 
que se celebró este trofeo el sá
bado 20 de enero. Alcalá do
mina completamente el taek
wondo infantil, Móstoles de
saparece y se asoma ligera
mente Alcorcón. Los pitidos 
que recibieron del público de 
Móstoles los jóvenes taekwon
distas alcalaínos por su domi
nio hicieron aparecer la face
ta devoradora del Cervantes, 
que esta vez no quiso ser, con 
toda justicia, bondadoso con 
los trofeos. El trofeo de Navi
dad es una importante piedra 
de toque para el campeonato 

27 de enero de t991 

de Madrid, que este año será 
en Alcalá en el mes de abril. 
El trofeo se disputa en la mo
dalidad individual y sirve pa
ra dar oportunidad a gente 
que no tiene opción en el cam
peonato regional, que se dis
puta por equipos. No todos los 
gimnasios pueden reunir a un 
equipo con garantías, pero sí 
pueden tener un taekwondis
ta de calidad: «Eso hace que 
el trofeo de Navidad sea inclu
so más difícil que el mismo 
campeonato regional», asegu
ró Víctor Herrera. 

Por lo demás, el trofeo reu
nió a nada más y nada menos 
que 248 niños de toda la co
munidad de Madrid y se dis
putó en las cuatro categorías 
establecidas en las competi
ciones oficiales. El Miguel de 
Cervantes presentó dos equi
pos correspondientes al club y 
al gimnasio, entidades dife
renciadas, aunque entrenadas 
ambas por Víctor Herrera. 

En la categoría A, la de los 
más pequeños, con edades 
hasta los siete años, fue en la 
única en la que el Cervantes 
no consiguió victoria; en cam
bio se hizo con la segunda, la 
tercera y la cuarta plazas. Sin 
embargo, la primera posición 
fue para la alcalaína MaríaJi
ménez, del gimnasio Maroño. 
Segundo fue Daniel Aguilar, 
del Cervantes A. Tercero, 
Carlos González, del Cervan
tes B, y cuarto, Javier Pisaba
rro, del Cervantes A. Irene 
García fue sexta y por un pun
to no pasó a la final Jorge 
Alonso, a quien la suerte no 
le sonrió. 

En la categoría B, para ni
ños de 8, 9 y 10 años, venció 
la alcalaína V anesa Sáez, del 
Cervantes A. El segundo fue 
un taekwondista del gimnasio 
Noru, de Alcorcón. Tercero 
fue el alcalaíno lvo del Valle, 
del Cervantes B. Quinta fue 
Lorena Tesedo, del Cervantes 

B. Sexto fue Ricardo Sevilla-
no, del Cervantes A; séptima 
fue Raquel Vitorio, del Cer
vantes B y octava fue Cristi
naJiménez, del Cervantes A. 
Todos los representantes en
trenados por Víctor Herrera 
estuvieron entre los ocho 
primeros. 

En la categoría C, para ni
ños de 11 y 12 años, venció 
Enrique Moreno, del Cervan
tes B. Segundo fue un repre
sentante del gimnasio Theo; 
tercera fue María Teresa Ca
mino, del Cervantes A. Cuar
to fue Cristo Ornar Romano, 
del Cervantes A. Sexta fue 
Elena Vitorio, del Cervantes 
B. Octava fue María Teresa 
Portela, del Cervantes A y dé
cima fue María Carmen Cle
mente, del Cervantes B. 

En la categoría D, para ni
ños de 13 y 14 años, el domi
nio del Cervantes fue absolu
to. Primera fue María Jesús 
Jiménez, del Cervantes A. Se
gundo fue Daniel López, del 
Cervantes A. Tercera fue Be
lén Martos, del Cervantes A. 
Sexto fue Luis Clemente, del 
Cervantes B. Octavo fue Da
niel Arévalo, del Cervantes B , 
y décimo fue Miguel Angel 
Sarrió, del Cervantes B. 

Víctor Herrera quiere pre
sentar al campeonato de Ma
drid tres equipos, uno por el 
club, otro por el gimnasio y 
otro en calidad de vigente 
campeón en tres de las catego
rías. En total, 42 niños y de
sea que más de 20 lleguen al 
campeonato de España. En 
este trofeo de Navidad los 
competidores tenían que ha
cer un pumse obligatorio. Los 
finalistas tenían que realizar 
_un pumse voluntario. Com
pusieron el cuerpo técnico del 
Cervantes, además de Víctor 
Herrera, Teresa Ortego como 
delegada, Candi García como 
auxiliar del equipo A y Osear 
Acedo, auxiliar del equipo B. 

ltUERTA de Madrid 



HOTEL CISNEROS 
(Frente Nuevo Alcalá) 

VISTA DE NUESTROS SALONES 

... y les invitamos a conocer nuestra 
nueva carta de Restaurante elaborada 
por nuestro chef. 

MENU ESPECIAL 1.500 PTAS. 
LUNES A DOMINGO 

A ELEGIR 

4 PRIMEROS 
4 SEGUNDOS 

PAN, POSTRE, BEBIDA Y CAVA 

MENU DIARIO 750 PTAS 
LUNES A VIERNES 

GRANDES SALONES PARA 
COMUNIONES - BODAS 

BANQUETES - BAUTIZOS 
REUNIONES DE EMPRESA 

NOVIOS 
Contratando su boda en nuestros 

salones disfruten de nuevas y 
magníficas instalaciones. 

Además le obsequiamos con 
REGALOS que le sorprenderán. 

VISTA DEL HOTEL CISNEROS Y SALONES EL CARDENAL 

INFORMACION Y RESERVAS S 888 25 11 - 882 85 59 

@@@@@@@@@@@@@@@ 



Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Los misterios de la 
jungla negra. 
08'00 Sábado fiesta. 

- El oso Rupert. 
- Motorratones de Mar-
te. 
- El rey Arturo. 
- Tazmania. 
- Tiny Toon aventuras. 

10'30 Club Disney. 
12'15 El semáforo. 
14'00 Cartelera. 
14'30 Corazón, corazón. 

Cotilleos. 
15'00 Telediario l. 
15'32 El tiempo. 
15'30 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Cine de barrio. 

«Españolear». Drama. 
20'00 Musical. 
21'00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 
22'45 Nuestros detecti
ves. Colombo. 

«Colombo y el asesina
to de una estrella del 
rock». 

00'30 Especial. 
02'25 Noticias. 
03'00 Cine de madruga
da. 

Sin determinar. 
04'35 Nido vacío. 

«Qué tiene que hacer 
una madre». 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 That's English. 
09'00 Concierto. 

Primer Concierto de 
Tunas Universitarias 
Santiago López. 

10'30 Ultimas preguntas. 
11'00 Parlamento. 
12'00 El lector. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol sala: Caja Se
govia - Salamanca. 
- Reportaje de Moun
tain Bike. Open Naran
ja. 

14'30 Documental. 
15'30 El Salvaje Oeste. 
16'30 Mundo chico. 
17'00 Documentos TV. 
18'00 Pelota. 
19'30 Documental. 
20'00 Grada cero. 
20'25 Cine. 

«Una tal Dulcinea». Co
media. 

22'20 Alucine. 
«Critters 3». Terror. 

00'00 Vibraciones. 
01'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«Más que un recuerdo». 
Melodrama. V.O.S. 

02'40 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«Bulldog Drummond». 
Aventuras. V.0.S. 

04'40 Tenis. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio dedicado al pú
blico infantil y juvenil. 

09'00 Cine matinal. 
Sin determinar. 

11 '00 Star Trek. La nueva 
generación. 
12'30 Documental. 
13'30 Colegio Mayor. 

Telecomedia protagoni
zada por Jorge Sanz, 
Enrique San Francisco 
y Antonio Resines, en
tre otros. 

14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Pic:apiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Segunda división: Ge
tafe - Real Madrid B. 

19'30 Telenoticias. 
19'45 Previo fútbol. 
20'30 Noc:he de fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga en Primera Di
visión: 
Salamanca - Deportivo 
de La Coruña. 

22'30 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televisión 

TVE-1 
07'00 Los misterios de la 
jungla negra. 
08'20 ¡Domingo fiesta! 
10'30 Bugs Bunny y ~ 
amigos. 
11'00 Lo que hay que te
ner. 
11'30 La noc:he delos cas
tillos. 
13'30 Estamos de vuelta. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 

Crónica de la actuali
dad social, presentada 
por Cristina G. Ramos. 

15'00 Telediario l. 
15'27 El tiempo. 
15'30 Sesíón de tarde. 

«Terrorífica luna de 
miel». Comedia. 

17'20 Cine de oro. 
20'00 Testigo directo. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sólo goles. 
22'30 La pelíc:ula de la se-
mana. 

«Herencia de menti
ras ... Intriga. 

00'30 Espec:ial cine. 
Sin determinar. 

02'20 Noticias. 
02'25 Cine de madrugada 
04'00 Nído vac:ío. 

«La balada de Shady 
Pines». 

04'25 ¿Cómo lo veis? 

27 de enero de t991 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'15 That's English. 
08'45 Tiempo de c:reer. 
09'00 Conciertos de La 2. 
11'00 El día del señor. 
12'00 Deportes. 

- Tenis. Open de Aus
tralia. (Resumen). 
- Baloncesto. Liga ACB 
CB Salamanca - Estu
diantes. 
- Fútbol Sala. 

15'00 Documental. 
15'30 El Salvaje Oeste. 
16'30 Mundo c:hico. 
17'00 Patrimonío c:ultaral 
de la l!nmanidad. 

Ávila. 
18'00 Documental. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Imágenes prohibi
das. 

«Nuestra voraz tijera». 
21'00 Makinavaja. 
21 '30 Linea 900. 
22'30 La noc:he temática. 

uEl circo». Incluye: 
- Gosh (Reportaje). 
- 22'30 «Una tarde en 
el circo». Comedia. 
- 00'30 Nuevos bárba
ros. (Reportaje). 

01 '30 Cine c:lub. 
uLa balada de Naraya
man. Melodrama. V.O. 

03'40 Tenis. Open de Am
tralia. 

TeleMadrid 
08'00 Detrás de la puerta. 

Espacio matinal dedica
do a la juventud y a los 
diferentes ambientes en 
los que se desenvuelve. 

09'00 Cine matinal. 
11'00 Star Trek: la nueva 
generación. 
12'30 El mundo submari
no de Jac:ques Cousteau. 
13'30 Colegio Mayor. 
14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Los Pic:apiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'15 ¿Qué pasó con? 
18'30 El semanal. 
19'15 Fútbol es fútbol. 

José María del Toro 
presenta los resúmenes 
de los partidos disputa
dos en el transcurso de 
la vigésima tercera jor
nada de Primera Divi
sión de la Liga de fút
bol, ofreciendo un am
plio despliegue con 
imágenes curiosas, 
anécdotas y entrevistas. 
- Telenoticias. 

22'00 Cine. 
00'00 Cine. 
01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información c:ulta
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'00 La llamada del Oes
te. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Dick Tracy. 
- La abeja Maya. 
- Jackie y su mascota. 
- Transformers. 
- El libro de la selva. 
- Spirou. 

10'30 Mortadelo y File
món. 
11'00 Skippy. 
11'30 Un robot en casa. 
12'00 Mr. Belvedere. 
12'30 La tribu de los 
Brady. 
13'00 Bonanza. 
14'00 El show de Bill 
Cosby. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Cine. 
19'30 Cine. 
21'15 Noticias. 
21'30 Lleno, por favor. 

«Pelotas con plomo». 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'00 Cine de madruga
da. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 

Espacio promociona!. 
05'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'45 Tele-N. 
07'00 La llamada del Oes
te. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Dick Tracy 
- El libro de la selva. 
- Transformers. 
- Jackie y su mascota. 
- Spirou. 

10'30 Mortadelo y File
món. 
11'00 Skippy. 
11'30 Un robot en c:asa. 
12'00 Míster Belvedere. 
12'30 La tribu de los 
Brady. 
13'00 Lluvia de estrellas. 
14'00 El show de Bill 
Coshy. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Cine. 
19'30 Tres hijos para mí 
solo. 
20'30 Noticias. 
21 '00 Hermanos de lec:he. 

«En busca del tiempo 
perdido». 

22'00 Lo que necesitas es 
amor. 
00'30 Cine de madrugada 
02'15 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

SABADO 27 

Tele 5 
06'15 Entrehoyymaiana 
07'00 Skippy. 
07'25 Memo Koala. 
07'50 El hroc:he encanta
do. 
08' 15 La vuelta al mundo 
en 80 sueios. 
08'40 Aventaras de Silvia. 
09'05 Las aventaras de 
Huc:kleherry Finn. 
09'30 Vaqueros. 
09'55 Batman. 
10'20 Lupin. 
10'45 Bots master. 
11'10 Superboy. 
11'35 Jóvenes jinetes. 
12'30 Matinal de cine. 
14'00 Las c:hic:as de al la
do. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 Volando a ciegas. 
15'35 Cine fiesta. 
17'25 Cine. 
19'15 Ruleta de la fortuna. 
20'15 Las noticias. 
20'30 Cine. 
00'15 Aquí no hay quien 
duerma. 
01'15 Cine. 
03'00 Las noticias. 
03'05 Madrugada de cine. 
04'30 Novedades inc:reí
hles. 
04'55 Se busca vivo o 
muerto. 
05'20 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'15 ABC World News. 
08'40 Las loc:as peripecias 
de una familia. 
09'05 Buenos días, buenos 
clips. 
09'30 Golf: Birdie. 
10'00 «GeróJÚJDO». Wes

tern épico. 
11 '52 Documental. 

«Gacelas Thomson». 
13'00 Del 40 al l. 
14'00 Transworld Sport. 
14'55 Noticias. 
15'00 Fútbol americano. 
16'00 Fútbol. Liga inglesa 
17'55 Rugby. Tomeo Cin
co Naciones. 
19'35 Insektors. 
19'45 La vicia de Roc:ko. 
20'00 Noticias. 
20'05 Primer plano. 
20'30 Muc:ho más. 
21'00 Sigue soñando. 
21 '30 Noticias. 
22'00 dlouse Party. La lo

C1ll'a lizJab. Estreno. 
Comedia. 

23'31 «¡Liberad a Willy!. 
Aventuras. 

01' 19 «PlJiladepplJiaM. 
Drama. (V.O.). 

03'20 Documental. 
«El mundo de Robert 
Crumb». 

05'20 «Tiempo de espe
r.mza» Drama (Ultimo) 

06'48 Documental. 

DOMINGO 28 

Tele 5 
06'00 Wehster. 
06'30 Skippy. 
07'05 Las aventaras de 
Memo Koala. 
07'25 El hroc:he encanta
do. 
07'50 La vuelta al mundo 
en 80 sueños. 
08'15 Las aventaras de 
Silvia. 
08'40 Mi monstruito. 
09'05 Las aventaras de 
Huc:kleherry Finn. 
09'30 Batman. 
09'55 Lupin. 
10'20 Bots Master. 
11'15 Superboy. 
11 '45 Jóvenes Jinetes. 
12'35 Matinal de cine. 

«Sierra Baró11» W estero 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 Volando a ciegas. 
15'30 Cine fiesta. 
17'30 Cine. 
19'10 Viva la hancla. 
20'30 Las noticias. 
21 '05 Los inmortales. 
22'00 Noc:he de acción. 
23'45 Cine. 
01'15 Avanc:e de noticias. 
01'20 Cine. 

«Valentino». Biográfi
ca. 

03'30 Novedades inc:reí
hles. 
03'55 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'15 Del 40 al l. 
09'05 Las loc:as peripecias 
de una familia. 

Dibujos animados. 
09'35 Los chicos del ma
ñana. 
10'00 «Dos viejos gnúío-

nesio. Comedia. 
11'40 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola. 

Segunda división: Ex
tremadura - Villarreal. 

14'00 El Gran Musical. 
14'30 Plusvalía. 
14'55 Noticias. 
15'05 Abierto en Canal. 
16'00 «Persecución mor-

tab. Acción policial. 
17'39 Mr. Bean. 
18'00 NBA Acción. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol. Liga Espa
ñola. Primera divisíón. 

Atlético de Madrid. -
Athlétic de Bilbao. 

21 '30 Noticias. 
22'00 «Nada más que la 

verdad.o. Estreno. Sus
pense. 

23'30 El tercer tiempo. 
Paco González presen
ta los resúmenes de los 
partidos de la jornada. 

00'00 Fútbol americano. 
Superhowl. 
04'00 El tercer tiempo. 
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Programa de Televisión ................. LUNES,29 ......... 

TVE-1 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'00 Ring-ring. 

- Erase una vez en 
América. 
- Escuadrón Exo. 
- Mr. Bogus. 
- Dibujos animados. 

09'00 Noticias. 
09'15 Serie sin cleterminar 
10'10 Rubí. 
11'40 Noticias. 
11'45 Pasa la vida. 
14'00 IDform. territorial. 
14'30 La c:ocina de Karlos 
Arguiiíano. 
15'00 Telediario-1. 
15'40 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17' 40 Se ha escrito 1ID cri
men. 
18'30 .Aquí jugamos todos 
19'00 Noticias. 
19'05 Un chapuzas en ca
sa. 
20'00 IDform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 J11Dtas pero DO re
vueltas. 
ZZ'l5 ¿Quién sabe dónde? 
00'45 Fuerzas oc:ultas. 
01'30 Telediario 3. 
02'00 Gente en cartelera. 
02'30 Pasa la vida. 
04'15 ¿Cómo lo veis? 
05'15 Telediario 4. 

.. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La isla del tesoro. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 That's English. 
10'15 Pregutas y res
puestas. 
11'00 .Aventura del saber. 
12'00 Solteras. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pimúc. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. La vida a prueba. 
16'30 Pueblo de Dios. 
17'00 Película de la tarde. 

«El último valle». 
Aventuras. 

19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 La isla de los fugiti
vos. 
20'00 Zona .ACB. 
20'30 Zona de juego. 
21 '00 Lingo. 
21'30 Pirena 96. 
21'45 ¡Qué grande es el 
cine español! 

- «El viaje a ninguna 
parte». Melodrama. 
- 00'45 Coloquio. 

01'45 Cine club. Mario 
Camús. 

«La visita que no tocó el 
timbre». Comedia. 

03'15 Pregmúas y respuestas. 

TeleMadrid 
07'00 A saber. 

Ciencias Sociales. 
07'30 Buenos días Ma
drid. 

Informativo que inclu
ye información del trá
fico en las calles de la 
capital y en las diferen
tes vías de acceso. 

09'00 Serie sin determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'30 Mike Hammer. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de.Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Tiempo al tiempo. 
23'00 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Sala de madrugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
05'45 Dulce ilusión. 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'00 Ring-ring. 
09'00 Informativo. 
09'15 Serie. 
10'10 Rubí. 
11'40 Noticias. 
11'45 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
14'30 La c:ocina de Karlos 
Arguüiano. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'40 Se ha escrito 1ID cri
men. 

«Agente inmobiliario». 
18'30 Aquí jugamos todos 
19'00 Noticias. 
19'05 Un chapuzas en ca
sa. 
20'00 IDform. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21 '45 La doctora Qullm. 
ZZ'40 Urgencias. 
23'35 Especial cine. 

«Malicia». Drama. 
01'30 Telediario 3. 
OZ'OO Gente en cartelera. 
02'30 Testimonio. 
OZ'35 Pasa la vida. 
04'10 ¿Cómo lo veis? 
05'10 Telediario 4. 
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TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's English. 
09'00 La isla del tesoro. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 Pregutas y res
puestas. 
11 '00 La aventura del sa
ber. 
12'00 Solteras. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pimúc. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. La vida a prueba. 
16'30 Tendido cero. 
17'00 Películadelatarde. 

«Las cicatrices». Com. 
19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 La isla de los fugiti
vos. 
ZO'OO La criatura del pan
tano. 
20'30 Zona de juego. 
21'00 Lingo. 
21'30 Pirena 96. 
21'45 La estrella es ..• 

Henry Fonda. «La píca· 
ra soltera». Comedia. 

00'05 El lector. 
01'00 Clásicos del cine. 

«Objetivo Birmania». 
03'25 Los desayunos de 
Radio l. 
04'15 Pregutas y res
puestas. 

' 

TeleMadrid 
07'00 A saber. 

Lenguaje y Literatura 
08'00 Buenos días Ma
drid. 
09'00 Serie sin determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Mike Hammer. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travieso. 
13'30 Casper classics. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 ¿Qué pasó con? 

Presentado por Consue
lo Berlanga. 

00'00 En pleno Madrid. 
Por Carmelo Encinas. 

01 '00 Telenoticias. 
01 '05 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Dick Tracy. 
- Betty Boop. 
- Tritón del Mar. 
- Transformen. 
- El libro de la selva. 
- Bavar. 

09'30 Hart y Hart. 
10'15 Vecinos. 
10'45 Santa Bárbara. 
11 '30 Los mejores años. 
12'00 TJ Hooker. 
13'00 Bon.anza. 
14'00 Bill Cosby. 
14'30 El principe de Bel 
.Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Waildki. 
19'45 A toda página. 
20'30 Noticias. 
21'00 Farmacia de guardia. 
21'30 Sin determinar. 
23'30 La noche de Ozores. 
00'00 De lo bueno lo me
jor. 
01 '00 Noticias. 
01 '30 En el calor de la no
che. 
02'30 Televenta. 
04'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Dick Tracy. 
- Tritón del mar. 
- Transformers. 
- El libro de la selva. 
- Babar. 

09'30 Hart y Hart. 
10'15 Vecinos. 
10'45 Santa Bárbara. 
11 '30 Los mejores años. 
12'00 TJ Hooker. 
13'00 Bon.anza. 
14'00 La hora de Bill 
Cosby. 
14'30 El príncipe de Bel 
.Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Waildki. 
19'45 A toda página. 
20'30 Noticias. 
21'00 Farmacia de guar
dia. 
21'30 Fútbol. C. del Rey 
23'15 Se busca. 
01'15 Noticias. 
01 '45 Cine de madrugada 
03'15 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Las noticias. 
06'30 Titulares. 
07'50 El broche encanta
do. 
08'15 La vuelta al m11Ddo 
en 80 sueños. 
08'40 Las aventuras Huc
kleberry FiDD. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11 '00 Cine corazón. 
13'00 MacGyver. 
14'00 Las chicas de al la
do. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'30 Conan. 
17'55 Power Rangen. 
18'15 VR. Troopen. 
18'35 Karaoke. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Walker. 
23'45 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
02'45 Novedades increí
bles. 
03'15 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'35 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos dias, buenos 
clips. 
09'25 Plusvalía. 
10'00 t<Go FisJJ». Comedia 
11'21 «Nelb. Drama. 
13'10 Piezas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Kate y Allie. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «El retomo de las 

brujas». Comedia fan
tástica. 

16'33 «El retrato•. Drama 
familiar. (Ultimo pase). 

18'00 «Los teleñecos en 
Cuentos de Navidad». 
Comedia. (V .O.). 

19'35 La máscara. 
20'00 Noticias. 
20'05 El día después. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 «Los peores años de 

nuestra vida». Comedia 
Z3'4Z 1qPor fin solos!•. Co

media. (Ultimo pase). 
01 '23 Fútbol internacional 
03'10 «Los viajes escola

res». Drama. 
04'45 «La verdadera lJ.is

toria de Hamlet ... ». Dra-
ma. 

06'45 El día después. 

MARTES 30 ..... _ 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 El broche encanta
do. 
08'15 La vuelta al m11Ddo 
en 80 sueños. 
08'40 Las aventuras de 
Huckleberry FiDD. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la pradera 
11 '00 Cine corazón. 

«Nacido gafe». Comed. 
13'00 MacGyver. 
14'00 Las chicas de al lado. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
17'55 Power Rangen. 
18'15 VR. Troopen. 
18'35 Karaoke. 
19'00 Avance Noticias. 
19'05 La ruleta de la fortuna 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21 'ZS Telecupón. 
21 '30 Viva la banda. 
ZZ'30 Club de los listillos. 
23'50 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01'00 Entre hoy y mañana 
01'20 Cine. 
03'05 Novedades increí
bles. 
03'30 Patrulla especial 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos dias, buenos 
Clips. 
09'25 Primer plano. 
10'00 «Besos en la oscuri

dad». Terror. 
11'27 Jlgrúlaroja.. Aven-

turas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Kate y Allie. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «El pepinillo». Co

media. 
16'40 Jlbracadabra». 

Aventuras. 
18' 11 «Agárralo como 

puedas 33 113. El insul
to finab. Comedia. 

19'35 La máscara. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
ZZ'OO «Prisioneros del ho

nol'f. Estreno. Drama. 
23'25 «En buca del fue

g0». Aventura fantásti
ca. 

01 '02 Música noche. 
Manon Lescaut , de 
Puccini. 

03'30 Fin de emisión. 

27 de enero de 1996 



Sábado y domingo en el Teatro salón Cervantes 

(<Aquí no paga nadie», nuevo montaje 
del grupo teatral P111do11 

El grupo de teatro aficionado Pandara ha realizado un 
ntlevo montaje con la comedia de Darío Fo ccAquí no pa
ga nadie». El preestreno de esta obra se hizo en la Casa 
de la Juventud los días 7 y 8 de diciembre con un gran 
éxito, ya que la obra es de palpitante actualidad y abor
da problemas tan puntuales como la corrupción, el pa
pel de los partidos políticos, los sindicatos y la iglesia. 

Estos problemas van sal
picando la trama de la co
media, que desde principio 
a fin se desarrolla median
te situaciones divertidísi
mas. Los espectadores tie
nen asegurado un rato 
muy agradable. De esta 
opinión eran Isabel Muñoz 
Guijo, enfermera del am
bulatorio Ramiro 11, y Ro
sa Guerrero Pérez, directo
ra de exportaciones de la 
fábrica de caramelos Fies
ta, que a la salida nos hi
cieron estos comentarios: 

Isabel: «Me he divertido 
un montón. Pero no sólo 
yo. Incluso mis críos, que 
son pequeños, quieren vol
ver a verla. La interpreta
ción de los actores es de un 
gran nivel y no tienen na
da que envidiar a compa
ñías profesionales, que 
además cobran más caro». 

Rosa: «Divertidísima. 
Hasta mi marido, que es 
inglés, se partía de risa. Yo 
en algún momento me tu
ve que secar las lágrimas 
porque estaba llorando de 
tanto reír. Dudaba en traer 
a mis hijos de seis y siete 
años, pero se han diverti
do muchísimo. La próxi
ma vez que la representen 
volveremos a ir toda la 
familia». 

El montaje en su con
junto, decoración, luces, 
vestuario y efectos es muy 
digno. Pandora se supera 
una vez más, por lo que, 

27 de enero de 1111 

además de felicitar al gru
po y a su joven directora, 
Sonia Jiménez, en este su 
primer montaje, los ani
mamos a que continúen en 
la misma línea ascendente 
en beneficio de la oferta 
cultural de Alcalá de 
Henares. 

Teatro Pandora es el re
sultado de múltiples in
quietudes: unas persona
les, las de actores aficiona
dos alcalaínos que llegan al 
feliz acuerdo de desarrollar 
de forma libre y desintere
sada, esta actividad tea
tral, y otras colectivas, en 
cuanto suponen una am
pliación de actividades de 
la Asociación Indepen
diente Alcalaíno (T .I.A.) 
de la que Pandora forma 
parte desde 1991. 

Intervienen en la repre
sentación de «Aquí no pa
ga nadie»: Berta Carbo
nell, Ecarna Armero, An
tonio Parra, Miguel Angel 
Simal, Ana lbarbure, An
geles López y José Manuel 
Espinosa. 

Las última representa
ción de «Aquí no paga na
die» por Pandara fue el día 
20 de enero en la casa de 
cultura de la Caja de Ma
drid, dentro del Maratón 
Cultural. 

Y las próximas repre
sentaciones están previstas 
para este fin de semana: los 
días 27 y 28 de enero, a las 
8 de la tarde, en el Teatro 
Salón Cervantes. 

•-•.Agenda 

Teatro Salón Cervantes 

Viemes, 26 - 20'00 h. l&CIUBISCIU 

Teatro El Clavo, presenta 
«FANTASIA EN DO MENOR 

SOBRE JUAN TENORIO» 
de víctor ClaVIJo 

Dramaturgia y Dirección: Ernesto 
L. Filardi. 

Vuelve al Teatro Salón Cervan
tes esta producción de Teatro EL 
CLAVO, después de su éxito de pú
blico durante la edición de «DON 
JUAN EN ALCALA, 1995» para 
que aquellos que no pudieron ver la 
función lo hagan ahora. 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 
600 ptas; Butaca de Anfiteatro, 500 ptas; Si· 
llas de Palcos, 400 ptas. 

• * • • • 

Sábado, 27 y Domingo, 28 - 20'00 h. 
ALCALA EN ESCENA 

Teatro Pandora, presenta 
«AOUI NO PAGA NADIE» 

de DaríoFo 

Dirección: Sonia Jiménez. 
Con la participación de Berta 

Carbonell, Encarna Armero, Anto
nio Parra, ~iguel Angel Simal, Ana 
lbarbure, Angeles López,José Ma
nuel Espinosa. 

«Madrid un día cualquiera, bue
no un día cualquiera no, es el día 
en que Antonia fue a comprar al su
per, donde las mujeres se negaron 
a pagar lo que valía la comida y de
cidieron pagar la mitad ... o no pa
gar ... y así en ese día pasaron mu
chas cosas más» . . 

Precio de las localidades: Butaca de Patio, 
600 pts; Butaca de Anfiteatro, 500 pts; Si· 
llas de Palcos, 400 pts. 

13° Maratón 
Aula de Cultura de Caja de Madrid 

Viemes, 26 - 8 tarde: 
Dúo Salzburg. 

Sábado, 27 - 7'30 tarde: 
Grupo Aljibe de Alcalá. 

Domingo, 28 - 7'30 tarde: 
Orquesta de Pulso y Púa LA-SOL-MI 

Lunes, 29 - 8 tarde: 
Trascamuña (música tradicional celta). 

Martes, 30 - 8 tarde: 
Recital Lírico 

Gonzalo Terán - Luisa Torres 
y José Antonio Torres. 

Miércoles, 31 - 8 tarde: 
Grupo Alturas (música afroperuana, 

andina y latinoamerican). 

Jueves, 1 de Febrero: 
Grupo Alhambra (teatro) 

Viemes, 2 - 8 tarde: 
Asociación Cultural T .I.A. 

Sesiones de Cine Club 
Lunes, 31 Enero y Martes, 1 Febrero 

18'30 y 21 '00 h. 
«GUERREROS DE ANTAiiO» 

(Nueva Zelanda, 1994). 99 min. 
Versión Original subtitulada en 
Castellano. 

Dirección: Lee Tamahori. 
Guión: Riwia Brown, basado en el 
libro de Alan Duff. Intérpretes: Re
na Owen, Temuera Morrison, Ma
maengaroa Kerr-Bell, Julian Ara
hanga, Tauongaroa Emile. 

Gran Premio de las Américas a la 
Mejor Película, Premio del Públi
co y Premio de Interpretación Fe
menina en el Festival de Montreal 
1994. Premio a la Mejor Película en 
el Festival de Venecia 1994. 

Jake Heke lleva casado 18 años 
con Beth a pesar de la oposición de 
su familia. Unos músculos de im
presión y un derroche de energía se
xual fueron la maraña que atrapa
ron a Beth. Desgraciadamente el 
amor juvenil y el principio va de
jando paso a una mala situación en 
la pareja. Jake ha comenzado a ser 
cliente del oscuro mundo de la be
bida y abusa constantemente de su 
fuerza, incluso con Beth. El mun
do comenzará a hundírsele cuando 
su familia empieza a decaer. Uno de 
sus hijos se deja llevar por malos 
consejos, otro acaba en un reforma
torio y sobre la hija adolescente se 
posará un grave peligro. 

Teatro La Galera 
el Santo Tomás, 1 

Viemes, 26 - 20'00 h. 
Sábado, 27 - 19'00 y 22'00 h. 
Domingo, 28 - 19'00 h. 

Producciones Teatrales Complutenses 

presentan 

«EL CARAOUElfiO» 
de José Martín Recuerda 

Dirección: Guillermo Baeza. 
Con la participación de Antxón 

Jiménez, Isabel de Antonio y Gui
llermo Baeza. 

José Martín Recuerda es uno de 
los autores más destacados de la 
creación teatral española en la ac
tualidad. Autor de obras tan desta
cadas como Las salvajes de Puente 
San Gil, Las arrecogías del beaterio 
de Santa María Egipcíaca o Las rei
nas del Paralelo, su teatro investi
ga siempre nuevas formas de expre
sión. 

Precio de las Localidades: 1.200 pts. ; Estu
diantes: 750 pts. 

Información y Reservas: Telf.: 883 28 69, 
Aula de Estudios Escénicos y Medios Audio
visuales de la Universidad de Alcalá. 

PUERTA de Madrid 



Tele-chismes 

Santiago Urrialde (Rambo) 

* Hay que reconocer que el pro
grama de Pepe Navarro que se 
emite en T elecinco ha sido todo un 
boom, pero el que se lleva la pal
ma y todas las simpatías del pú
blico es Santiago Urrialde, excom
ponente del dúo humorístico «Ce
da el paso» que ahora forma par
te del equipo de «Esta noche cru
zamos el Mississippi». Como 
Rambo y el Reportero Total San
tiago que tiene muy claro que el 
personaje que más gracia tiene en
tre el público es el de Rambo, y 
ya son célebres las frases de «Dios 
mío, Dios mío», «Estoy solo» o 
«Mi vida es un infierno», pero re
conoce que como el Reportero To
tal se juega el físico muchas veces: 
«La verdad es que me han insul
tado y me han llamado de todo, el 
cámara que me acompaña está 
muerto de miedo, dice que cual
quier día se ve metido en un lío 
por mi culpa». ¡Y a lo mejor no 
sienten las piernas, qué trabajito 
les manda el señor! 

* La princesa Diana, hasta que 
deje de serlo, sigue en candelero 
y es que su divorcio va a traer co
la y hará correr ríos de tinta. A 
priori se baraja la cifra de 3.000 

Por Myriam 

Princesa Diana 

Princesa de Gales, pero si no eres 
la esposa del heredero no hay tí
tulo chulo, así que al divorciarse 
perderá automáticamente el de Al
teza Real y en caso de mantener
lo la Reina Isabel debería emitir 
un edicto especial, cosa que Dia
nita tiene chunga si tenemos en 
cuenta que su suegra no está na
da contenta con ella. Pero a lo me
jor si se pone pesadita podría re
cibir uno nuevo como Condesa de 
Cambridg o Condesa de Garrick. 
Este es un anticipo de lo que se 
cuece sobre el divorcio entre el 
orejudo Carlos y la modosita
espabiladilla Diana que por otro 
lado tiene lo que tiene que tener: 
mucha pasta, mucho morro, y de
rechos por supuesto. 

* Con Lolita no sabemos si va 
o si viene y es que está de un po
deroso que tira para atrás: «Sigo 
siendo la misma mujer, aunque 
he cambiado mi forma de vestir 
y de peinarme, y supongo que 
he evolucionado con la música». 
Digamos que hablas sólo de lo 
superficial y que con tantas emo
ciones algo habrá evolucionado: 
«Yo no he cambiado, simplemen
te he ido evolucionando». ¿En 

millones que el 
príncipe Carlos 
tendrá que pasar
le a tocateja a la 
rubia Diana, más 
otros cien (millo
nes por supuesto) 
para seguir man
teniendo a todo 
su personal. Por 
otro lado está el 
tema de que Dia
na no quiere ser 
Diana a secas, ni 
la madre del he
redero al trono. 
Doña Diana que
rría seguir osten
tando el título de Lolita 

qué quedamos 
chata? «Creo que 
es lógico, llevo 
veinte años en la 
música y además 
afortundamente 
tuve la suerte de 
encontrar a mi 
«Cara de pájaro» 
que era como yo 
llamaba a mi her
mano Antonio. 
El fue el que me 
dijo que yo tenía 
todavía muchas 
cosas que dar». 
Pues algunos 
creen que no será 
cantando. 

PUERTA de Madrid 
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---AGENDA 

Exposiciones 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 25 de Febrero 

ÁFRICA CUARTERO. «Esto es lo que hay» 

... siempre tuvo claro lo que quería hacer. Em
pezó pintando y ha terminado experimentando con 
objetos y espacios, «pretendiendo hacer una obra 
muy realista» ... 

El mundo crítico y personal de esta joven alca
laína puesto a nuestro alcance a través de obras car
gadas de ironía, humor y brillantez que como in
dica la periodista Koro Castellano «parecen la de 
un bambi de W alt Disney pero en realidad son las 
de una loba con piel de cervatillo». 
Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 horas (Lunes cerrado). 

• • • • • 
- CASA DE LA ENTREVISTA 
Basta el 18 de Febrero 
RAIMUNDO DE PABLOS (Pinturas J DibUJOSJ 

... miembro del grupo toledano TOLMO, el más 
joven de entre ellos, Raimundo de Pablos que era 
exaltación de color contenido en geometrías preci
sas, se ha entregado apasionadamente a las entra
ñas verdes del bosque alto. En su aventura, su ca
mino errante es el preciso camino de los árboles; 
el de la brisa por las luces doradas que dibujan la 
ternura del atardecer. El camino cambiante de la 
humedad, azulando las sombras grises y sonoras. 
Pintar la naturaleza, es para Raimundo rendirle su 
homenaje irrenunciable... Nestor Basterretxea 

Horario: Diario de 12 a 13 y de 17 a 20 horas (Lunes cerrado). 

• • • • • 
Aula de Cultura de Caja de Madrid 
Del 27 de enero al 2 de febrero - COLECTIVA 11 
Hº llARATOll «LOS artistas de Alcalá en su Aula de CUitura» 
Oleo, pastel, artesanía, govache, técnica mixta, 

plumilla y marquetería. 
Gregorio James Williams, Rita Rodríguez, Cris

tina Pérez, Juan A. Moreno, Raquel San Román, 
Encarni González, Ramón Gámez, Javier Luis To
más, Mª de la Sierra Cañero, Pablo Barrio, José 
A. Pezuela. 

Horario: Tardes de 6 a 9 

• • • • • 
- Café-Bar LA OVEJA NEGRA e/ Escuelas, 5 
Basta el 10 de Febrero (junto al AJ1111tamiento) 

JOSE RUBIO MALAGóN <Caricaturas) 

La muestra recoge una veintena de caricaturas 
de personajes de máxima actualidad: políticos, ar
tistas, banqueros ... 

La actividad de Malagón se inicia en Alcalá en 
el campo de la publicidad, colaborando también 
con periódicos y revistas. Actualmente colabora en 
revistas de Alcalá, Madrid, Salamanca, Barcelona 
y Málaga y trabaja como coordinador de las mues
tras de Humor Gráfico de la Universidad de Alca
lá. Esta es su decimotercera exposición. 

• • • • • 
- EL RINCON, Café-Bar Plaza de los Santos Niños 
Basta el 18 de Febrero (esqaina e/ Victoria) 

«ECOS MAGISTRALES (COiectiva) 
Obras de Jesús de Haro, Carlos Chacón, Jacinto 

Gamo, Jesús Prades, Paco Roldán, Santiago Cue
na, Modesto Quijada, Denisse y Roberto Castro. 

Pintura, escultura, cerámica y fotografía, se 
aúnan para mostrar y revisar, con la perspectiva 
del tiempo, lo que fue la creación en Alcalá en los 
años 70 y 80. 

.,· ... 
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••••• Programa de televisión -------· MIERCOLES St 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrid Antena 3 Tele 5 Canal + 
06'30 Chapulín Colorado. 06'00 Emonews. 07'00 Información Cultu- 06'15La llamada del Oeste 06'00 Entrehoyymaiana 08'00 Noticias. 
07'00 Ring-ring. 07'30 La 2 Noticias. ral de la CAM. 06'45 Telenoticias. 06'30 Titulares. 08'05 ABC World News. 
09'00 Noticias. 08'45 That's English. 07'30 A saber. 07'00 Noticias. 07'30 Noticias y negocios. 08'30 Charlie Brown y 
09'15 Serie. 09'00 La isla del tesoro. «Matemáticas». 07'20 Club Megatrix. 07'50 El broche encantado. Snoopy. 
10'10 Rubí. 09'10 Los desayunos de 08'00 Buenos días. - Betty Boop. 08'15 La vuelta al mundo 09'00 Buenos días, buenos 
11'40 Noticias. Radio l. 09'00 Serie sin determi- - Dick Tracy. en 80 sueños. clips. 
11'45 Pasa la vida. 10'00 That's English. nar. - Tritón del mar. 08'40 Las aventuras de 09'25 Mucho más. 
13'55 Noticias. 10'15 Preguntas y respuestas 09'45 Tele-empleo. - Transformers. Buc:ldeberry Finn. 09'52 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 11 '00 TV educativa. 10'00 Telenoticias. - El libro de la selva. 09'05 Lupin. 10'00 «Las aveJJtruas de 
14'30 La cocina de Karlos 12'00 Solteras. 10'30 Madrid directo. - Babar. 09'30 Veredicto. Priscilla, reiJJa del de-
Arguiñano. 12'30 La 2. Noticias. 11'30 Mike Bammer. 09'30 Bart y Bart. 10'00 La casa de la prade- llieztO#. Comedia. V.O. 
15'00 Telediario l. 13'00 Pimúc. 12'30 Loco por ti. 10'15 Vecinos. ra. 11 '40 «Clerlcs». Comedia. 
15'39 El tiempo. 15'00 Cifras y letras. 13'00 Sylvan. 10'45 Santa Bárbara. 11 '00 Cine corazón. 13'09 Piezas. 
15'45 Alondra. 15'30 Grandes documen- 13'15 Daniel el travieso. 11'30 Los mejores años. «Aquellas pelirrojas de 13'30 Los 40 principales. 
17'40 Se ha escrito UD cri- tales. 13'30 Casper. 12'00 TJ Boolter. Seattle». Drama. 14'00 Kate y Allie. 
men. 16'30 Norte y Sur. 14'00Telenoticias Madrid 13'00 Bonanza. 13'00 McGyver. 14'30 Más deporte. 

«El dragón Szechuan». 17'00 La película de la 14'30 Telenoticias. 14'00 La hora de Bill 14'00 Las chicas de al la- 14'55 Noticias. 
18'30 Aquí jugamos todos tarde. «La estampida 14'55 El tiempo. Cosby. do. 15'00 teMi padre ¡qué li-
19'00 Noticias. del Noroeste». Oeste. 15'00 Roseanne. 14'30 El Príncipe de Bel 14'30 Las noticias. gue! Comedia. 
19'05 Un chapuzas en 18'30 Fútbol. Tomeo In- 15'30 Cine de tarde. Air. 15'05 ¡Qué me dices! 16'27 Documental. 
casa. temacionalJuvenílSubl8 Sin determinar. 15'00 Noticias. 15'35 Tarde de ciJJe. «Africa escondida». 
20'00 Informativo territo- España - Dinamarca. 17'30 El programa de Ana 15'35 TeleciJJe. 17'35 Conan. 17'15 d:l ataque de la mu-
rial. 20'30 Concurso. 18'45 Tele-empleo. 17'30 La ley de Los Állge- 17'55 Power RaJJgers. jer de SO pies». C. fice. 
20'20 Gente en cartelera. 21'00 Lingo. 19'00 Madrid directo. les. 18'15 VR. Troopers. 18'45 Abierto en canal. 
21'00 Telediario 2. 21'30 Pirena 96. Presentado por Inma- 18'30 Wailtilti. 18'35 Karaoke. 19'35 La máscara. 
21 '39 El tiempo. 21'40 La 2. Noticias. culada Galván. 19'45 A toda página. 19'05 Ruleta de la fortuna. 20'00 Noticias. 
21'45 Llévatelo calentito, Z2'00 Historias del otro lado 20'30 Telenoticias. 20'30 Noticias. 19'50 Su media naranja. 20'05 Padres forzosos. 
de verdad. 23'15 Documentos TV. 21 'ZS El tiempo. 21'00 Farmacia de guar- 20'30 Las noticias. 20'30 Lo más plus. 
22'45 Supercine. 00'15 Los dossieres de la 21'30 Cine. dia. 21'25 Telecupón. 21 '30 Noticias. 

Película sin determi- Historia. 23'30 Fútbol es fútbol. 21'30 Yo, una mujer. 21'30 Nunca es tarde. 21'53 Contrarreloj. 
nar. 01 '20 Cine Club. Ciclo 00'30 Cine. «No mandes flores». 22'45 Modelos. 22'00 dJJtrigas de la meJJ-

01'00 El debate de hoy. Vincente Minnelli. 02'00 Telenoticias. 2Z'45 Cita con la vida. Z3'45 Esta noche cruza- te». Estreno. Suspense. 
02'00 Telediario 3. «Dos semanas en otra 02'05 Cine. Sala de ma- 01'30 Noticias. mos el Mississippi. 23'36 teMi vida». Drama. 
02'00 Gente en cartelera ciudad». Drama. V.O. drugada. OZ'OO Cine. 01'15 Entrehoyymaiana 02'00 Baloncesto NBA. 
03'00 Pasa la vida. 03' 10 Preguntas y respuestas 03'30 Información cultu- 04'00 Televenta. 01'45 Cine. 05'00 Fútbol internacional 
04'45 ¿Cómo lo veis? 04'00 Los desayunos de ral de la Comunidad de 05'30 Cine de madruga- 03'25 Novedades increíbles 06'47 «Corridas de ale-
05'15 Telediario 4. Radio l. Madrid. da. 03'50 Patrulla especial. gría». Comedia. 

AGENDA 

Programación del 26 de enero al 1 de febrero de 1996 

AL CALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Mentes peligro
sas». 7 años. Laborables: 6, 
8'15 y 10'30. Sábados y Fes
tivos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: d.a isla de las cabe
zas cortadas>t. 7 años. Labo
rables: 6, 8'15 y 10'30. Sáb. 
y Fest.: 3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: 11Seven>>. 18 años. 
Lababorables~ 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Muerte súbita». 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 4, 
6, 8'15 y 10'30. 

Sala 5: ccAsalto al tren del 
dinel'Oll. 18 años. Laborables: 
6, 8'15 y 10'30. Sábados y 
Festivos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 6: «Esperando un res
piro». 13 años. Todos los días: 
8'15y10'30. dlprofesorBo
lland». Tolerada. Todos los 
días: 5'45. «Pocahontast. To
lerada. Sábados y Festivos: 4. 

27 de enero de t991 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ccPalace». 17'30 h. 
11Two Much>i. 19'45 y 22'30. 

Sala 11: «Show Girls.. 17'00, 
19'45 y 22'30. 

Sala 111: ccSeven>>. 17'00, 
19'45 y 22'30. 

Sala IV: dlsesino del más 
allá». 17'00, 19'45 y 22'30. 

Sala V: «La letra escarla
ta». 17'00, 19'45 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES 
CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Sala 1: «La isla de las cabe
zas cortadas». Lab.: 18, 
20'30 y 22'45. Sáb. y Fest.: 
17'30, 20'30 y 23'00. 

Sala 2: «Felpudo maldito». 
Laborables: 18, 20'30 y 
22'45. Sáb. y Fest. : 17'30, 
20'30 y 22'45. 

Sala 3: dllgo de que ha
blar». Laborables: 18, 20'30 y 
22'45. Festivos: 22'45. «Bahe 
el cerdo maldito». Festivos: 
17'30 y 20'30 h. 

La liil Primitiva 

Jueves, 18 de enero: 9 - 29 - 32 - 36 - 40 - 41 
C - 21 R - 8 

Sábado, 20 de enero: 9 - 17 - 20 - 21 - 26 - 37 
C- 8 R-7 

~ Lali]Primitiva 

Domingo, 31 de diciembre: 18 - 23 - 27 - 28 - 38 - 49 
C- 6 R-9 

Bono[•]Loto 
Miércoles, 17 de enero: 4 - 5 - 12 - 18 - 21 - 42 

C-11 R-2 

Viemes, 19 de enero: 4 - 10 - 28 - 33 - 43 - 44 
C - 27 R - 3 

Lunes, ZZ de enero: 2 - 13 - 26 - 31 - 33 - 36 
C- 5 R-9 

Martes, 23 de enero: 3 - 10 - 18 - 33 - 41 - 44 
C - 26 R - 2 

Miércoles,_ 24 de enero: 1 - 7 - 25 - 33 - 36 - 41 
C - 24 R - 6 

PUERTA de Madrid 

! 



Programa de Televisión 

TVE-1 
05'45 Dulce ilusión. 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'00 RiD.g-ring. 
09'00 Noticias. 
09'15 Serie. 
10'10 Rubí. 
11'40 Noticias. 
11'45 Pasa la vida. 
13'55 Noticias. 
14'00 húorm. territorial. 
14'30 La c:oc:ina de Karlos 
Arguiiano. 
15'00 Telediario-1. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'40 Se ha escrito UD cri
men. 

«Si el zapato encaja». 
18'30 Aqaí jugamos todos 
19'00 Noticias. 
19'05 Un chapuzas en ca
sa. 
20'00 húormativo territo
rial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Lotería Primitiva. 
22'00 Hostal Royal Man
zanares. 
23'00 La Revista. 
01'00 Especial cine. 
01 '30 Telediario 3. 
02'00 Gente en cartelera. 
02'30 Pasa la vída. 
04'15 ¿Cómo lo veis? 
05'15 Telediario 4. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's english. 
09'00 La isla del tesoro. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 Preguntas y res
puestas. 
11 '00 TV Educativa. 
12'00 Solteras. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Documentales. 
16'30 Al 6lo de lo imposible 
17'00 Película de la tarde. 

«El potentado». Drama 
19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 La isla de los fugiti
vos. 
20'00 La criatura del pan
tano. 
20'30 Baloncesto. Liga 
Europea. 

R. Madrid - Pau Orthez 
22'00 Nuestro cine. 

«Duerme, duerme, mi 
amor». Comedia. 

23'45 Así se hizo ... 
00'30 Metrópolis. 
01'10 Baloncesto. Liga 
Europea. 

Barcelona-e. de Zagreb 
03'30 Preguntas y res
puestas. 
04'30 Los desayunos de 
Radio l. 

TeleMadrid 
07'00 A saber. 

Ciencias Naturales. 
07'30 Buenos días. 
09'00 Serie sin determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Mike Bammer. 
12'30 Loco por ti. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travíeso. 
13'30 Casper. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 ElprogramadeAna 

Espacio presentado por 
Ana García Lozano. 

18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 

Informativo presentado 
por Inmaculada Gal
ván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Noche de fútbol. Co
pa del Rey. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01 '35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 húormación Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'30 Chapulín Colorado. 
07'00 RiD.g-ring. 
09'00 Noticias. 
09'15 Serie. 
10'10 Rubí. 
11'40 Noticias. 
11'45 Pasa la vída. 
13'55 Noticias. 
14'00 húorm. territorial. 
14'30 La cocina de Karlos 
Arguiiano. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Alondra. 
17'40 Se ha escrito UD cri
men. 

«Un cuerpo por el que 
morir» 

18'30 Aqaí jugamos todos 
19'00 Noticias. 
19'05 Un chapuzas en ca-
sa. 

- «El blues de los pan
talones acompanados». 
- «El final de Howard» 

20'00 húorm. territorial. 
20'20 Gente en cartelera. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta. 
22'10 El semáforo. 
00'00 Esto es espeetác:ulo. 
01 '30 Telediario 3. 
01'45 Cine de madrugada 

«Los viajeros del atar
decer». Melodrama. 

05'20 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'30 La 2. Noticias. 
08'45 That's english. 
09'00 La isla del tesoro. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 That's english. 
10' 15 Preguntas y res
puestas. 
11'00 TV educativa. 
12'00 Solteras. 
12'30 La 2. Noticias. 
13'00 Pinnic. 
15'00 Cifras y letras. 
15'30 Grandes documen
tales. 
16'30 Jara y sedal. 
17'00 Documental. 
18'00 Zona franca. 
19'00 Barrio Sésamo. 
19'30 La isla de los Fugi
tivos. 
20'00 Fútbol. Tomeo In
ternacional Juvenil Sub 18 

España - Francia. 
21'50 Pirena 96. 
22'00 El planeta solitario. 
23'00 Esto es lo que hay. 
00'00 Días de cine. 
01 '00 Cine club. 

- «El multimillonario». 
Comedia. V.O.S. 
- 03' 00 «El maestro de 
escuela>>. Melodrama. 
v.o.s. 

04'35 Preguntas y res
puestas. 

TeleMadrid 
06'30 húormación Cultu
ral de la CAM. 
07'00 A saber. 
07'30 Buenos días. 
09'00 Serie sin determi
nar. 
09'45 Tele-empleo. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 StarTrek. La nueva 
generación. 
13'00 Sylvan. 
13'15 Daniel el travíeso. 
13'30 Casper. 
14'00 Telenoticias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Roseanne. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 El programa de Ana 
18'45 Tele-empleo. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Sucedió en Madrid. 

Inés Ballester recopila 
los sucesos ocurridos 
durante la semana en 
Madrid y su provincia. 

00'00 Treinta minutos. 
00'30 Telenoticias. 
00'35 Cine. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 húormación cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
06' 15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Tritón del Mar. 
- Transformers. 
- El libro de la selva. 
- Babar. 

09'30 Bart y Bart. 
10'15 Vecinos. 
10'45 Santa Bárbara. 
11'30 Los mejores años. 
12'00 TJ Booker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Cosby. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Waikiki. 
19'45 A toda página. 
20'30 Noticias. 
21'00 Directo Elecciones. 

Manuel Campo Vidal 
entrevista a Felipe Gon
zález. 

21'30 El peliculón. 
00'30 Sin determinar. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madrugada 
04'00 Televenta. 
05'30 Cine de madrugada 

Antena 3 
06'15 La llamada del Oes
te. 
06'45 Tele-N. 
07'00 Noticias. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Tritón del mar. 
- Dick Tracy. 
- Transformers. 
- El libro de la selva. 
- Babar. 

09'30 Bart y Bart. 
10'15 Vecinos. 
10'45 Santa Bárbara. 
11'30 Los mejores años. 
12'00 TJ Booker. 
13'00 Bonanza. 
14'00 La hora de Bill 
Cosby. 
14'30 El príncipe de Bel 
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'35 La ley de Los Ánge
les. 
18'30 Waikiki. 
19'45 A toda página. 
20'30 Noticias. 
21'00 Farmacia de guar
dia. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 Cine de madruga
da. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

JUEVES 1 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 El broche encantado. 
08'15 La vuelta al mundo 
en 80 sueños. 
08'40 Las aventuras Buc
kleberry Finn. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la prade-
ra. 
11'00 Cine corazón. 
13'00 MaeGyver. 
14'00 Las vecinas de aliado 
14'30 Las Noticias. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
17'55 Power Rangers. 
18'15 VR. Troopers. 
18'35 Karaoke. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Telec:upón. 
21'30 Elección Miss Espa
ña. 
23'35 Esta noche c:ruza
mos el Mississippi. 
00'45 Entre hoy y mañana 
01'15 Cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'25 Patrulla especial. 

Canal+ 
08'05 ABC world news. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos días, buenos 
clips. 
09'25 El gran musical. 
09'52 Noticias. 
10'00 d'anfaJJJo. Comedia. 
11'28 «Voluntad de lúe-

170». Aventuras. (Ulti
mo pase). 

13'30 Los 40 principales. 
14'00 Kate y Allie. 
14'30 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 «Uaa aovia sia 

igual». Comedia. 
16'30 «Ea tierra peligro

sa». Acción. 
18'07 .Cascaaueces». 

Musical. 
19'35 La máscara. 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 

Por Máximo Pradera y 
Fernando Schwartz. 

21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 wtes de la lluvia». 

Estreno. Drama. 
23'50 «13 hombre SÚJ ros-

tro». Drama. 
01'41 JlmateUll<. Acción. 
(Versión original). 
03'23 Fútbol americano. 
Super Bowl. 

VIERNES 2 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 El broche encanta
do. 
08'15 La vuelta al mundo 
en 80 sueños. 
08'40 Las aventuras de 
Buekleberry Finn. 
09'05 Lupin. 
09'30 Veredicto. 
10'00 La casa de la prade
ra. 
11'00 Cine corazón. 
13'00 MaeGyver. 
14'00 Las chicas de al lado. 
14'30 Las noticias. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'35 Tarde de cine. 
17'35 Conan. 
1755 Power Rangers. 
18'15 VR. Troopers. 
18'35 Karaoke. 
19'00 Avance noticias. 
19'05 La ruleta de la fortu
na. 
19'50 Su media naranja. 
20'30 Las noticias. 
21'25 Teleeupón. 
21'30 Cine cinco estrellas. 
23'30 Cine. 
01'20 Entrehoyymañana 
02'00 Cine. 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'45 Patrulla especial. 
05'30 Cine. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'30 Charlie Brown y 
Snoopy. 
09'00 Buenos días, buenos 
Clips. 
09'25 Fútbol mundial. 
10'00 4a teta y la lDJJa». 

Comedia. 
11 '28 «77Je Paper. Detrás 

de la aotida». Comedia. 
(Versión original). 

13'16 Piezas. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Kate y Allie. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Depredadores». 
15'31 «llouse Party UL. 

Comedia. 
17'02 Mr. Bean. 
17'30 Deporte: NBA. 
19'35 La guerra de Lodosa 
20'00 Noticias. 
20'05 Padres forzosos. 
20'30 Lo + plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 .Cuatro mujeres y 

un destúJO». Estreno. 
Western. 

23'41 «Misióa explosiva». 
01'19 La noche más X. 
05'07 Transworld Sport. 
05'57 dli obsesión por 

BeleJJa». Drama. 
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